
تنطلق في الرابعة وأربعين دقيقة عصر اليوم مســيرة 
دوري الدرجة الأولى بمشــاركة 11 نادياً من مختلف 
إمارات الدولة، وهي أندية دبي، الشعب، دبا الفجيرة، 
الذيــد، دبا الحصــن، الخليج، حتا، العروبة، مســافي، 
التعاون ورأس الخيمة، وســيكون حلم معانقة اللقب 
والتأهل لدوري الخليج العربي الموســم المقبل هدفاً 
لمعظم الفرق، وتشهد الجولة الأولى خمس مباريات 
ساخنة ومثيرة، يستقبل دبا الفجيرة ضيفه العروبة في 
ديربي الفجيرة، ويحل الذيد ضيفاً على الخليج، ويخرج 
التعاون للقاء حتا، ويواجه مســافي ضيفه دبا الحصن، 
ويســتقبل الشعب رأس الخيمة، فيما سيبقى دبي في 
الانتظــار. وتلعب مباريــات الدوري بنظــام الذهاب 
الــذي ينتهي في فبراير، فيما يكــون ختام الإياب في 
مايو المقبــل، على أن يتأهل الأول والثاني للعب مع 
كبار دوري المحترفين، وفي حال تســاوى أي فريقين 
في النقــاط، يتم الرجوع إلى المواجهات المباشــرة، 
ثم إلى عدد الأهداف المســجلة، وأعلنت المسابقات 
جاهزيتها وترتيباتها لمباراة الدوري من حيث الحكام 
والمراقبين. وتبرز خلال لقاءات اليوم مباراتا الديربي 
اللتــان تجمعان دبا الفجيرة مع العروبة، وســيخوض 
صاحب الأرض اللقاء بنشوة التأهل لنصف نهائي كأس 

الاتحــاد، أما العروبة فيلعب من 
إيجابية في  نتيجــة  أجل تحقيق 

03>أول ظهور له في الدوري.

 –

شــهد صاحب الســمو الشــيخ محمد بن راشــد آل 
مكتــوم، نائب رئيس الدولة، رئيــس مجلس الوزراء 
حاكــم دبــي، رعاه اللــه، ســباق كأس الوثبة لملاك 
الإســطبلات الخاصة لمســافة 100 كم، والذي أقيم 

أمس علــى ميادين قرية الإمــارات العالمية للقدرة 
بالوثبــة، بتوجيهات ســمو الشــيخ منصــور بن زايد 
آل نهيــان نائب رئيس مجلس الوزراء، وزير شــؤون 
الرئاسة، رئيس مجلس إدارة نادي أبوظبي للفروسية، 
وشارك فيه 82 فارساً، وتم رصد جوائز عينية تشتمل 
على 5 سيارات دفع رباعي للفائزين الخمسة الأوائل 

في الســباق. حضر السباق ســمو الشيخ طحنون بن 
زايــد آل نهيان نائب مستشــار الأمن الوطني وعدد 
من المســؤولين والمــلاك والمدربيــن. وتوج بطلاً 
للســباق، الفارس الأوروغواياني والتر هرناندز على 
صهوة الجواد «لا مونيتو» من إسطبلات العين، بزمن 
إجمالي 3,37,19 ســاعات، وحــل وصيفاً له الفارس 

الإماراتي خالــد أحمد المعيني علــى صهوة الجواد 
«جارنير توركي » من إسطبلات السراب بزمن إجمالي 
3,39,31 ســاعات ، وجاء  ثالثاً الفارس الأورغواياني 
جوناتــان ريفيرا على صهوة الجــواد «فالانتين» من 

إســطبلات العين بزمن إجمالي 
3,45,40 ساعات .

أعلن الشــيخ أحمد الفهد رئيــس المجلس الأولمبي 
الآســيوي عقب تتويجه أبطال الجوجيتسو في دورة 
الألعاب الآســيوية الشــاطئية الرابعة بجزيرة بوكيت 
إدراج رياضة الجوجيتسو في دورة الألعاب الشاطئية 
الدوليــة 2017، ليكتمــل الإنجاز الجديــد للعبة بعد 
مشــاركتها الأولى الناجحــة في المحافل الآســيوية 
خلال الدورة الحالية، مرجعاً الفضل في هذه الطفرة 
الملموســة إلى دعــم ومتابعــة الأب الروحي للعبة 
الفريق أول سمو الشيخ محمد بن زايد آل نهيان ولي 
عهــد أبوظبي نائب القائد الأعلى للقوات المســلحة، 
الأمر الذي ســاهم في انتشــار هذه الرياضة بسرعة 
كبيــرة ووصولهــا للعالميــة في وقــت وجيز. حضر 
التتويــج ســعيد حــارب رئيس وفد الإمــارات وعبد 
الملك جاني مدير الوفد وناصر البدور وخالد المهيري 
من الوفد الرسمي وكوبكاران فاتنفار وزيرة الرياضة 
والسياحة التايلاندية.  وتحتل الإمارات المرتبة الثانية 

في جدول الترتيب العــام للبطولة حتى الآن برصيد 
9 ميداليــات متنوعــة بواقع 4 ذهبيــات، وفضيتين، 
وثــلاث برونزيــات كلها في الجوجيتســو، وتصدرت 
منغوليا قائمة الدول المشــاركة برصيد 8 ميداليات، 
وبفارق ميداليتين عن الإمارات. وأكد ســعيد حارب 
رئيس وفدنــا الرياضي في بوكيت على أن الإشــادة 
الكبيــرة بحجم الإنجازات المتتالية لرياضة الإمارات، 
مــا هو إلا دليل على رقي عمــل المنظومة الرياضية 
بالكامل بسبب الدعم اللامحدود من القيادة الرشيدة 
الــذي جعل أبناء الإمارات يتركون بصمة في مختلف 

المناسبات والأحداث أيا كان تصنيفها.
وأجرى عبد الرحمن العويس، النائب الأول لرئيس 
اللجنــة الأولمبية الوطنية، رئيــس المكتب التنفيذي 
اتصالا هاتفياً برئيس الوفد الرياضي سعيد حارب، نقل 
خلاله تحيات ســمو الشيخ أحمد بن محمد بن راشد 
آل مكتــوم، رئيس اللجنة الأولمبيــة الوطنية لأبطال 

الإمارات المتوجين بالميداليات 
في رياضة الجوجيتسو.
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ستقام كأس أمم إفريقيا لكرة القدم في غينيا 
الاســتوائية بين 17 يناير و8 فبراير المقبلين، 
حســب ما أعلن الاتحاد الإفريقي أمس، وذلك 
بعد اعتذار المغرب تخوفا من فيروس ايبولا.

وســتتأهل غينيا الاســتوائية مباشــرة بصفتها 
الدولــة المضيفة، علما بأن منتخبها اســتبعد 
من التصفيات في يوليو الماضي لإشراكه أحد 

اللاعبين غير المؤهلين.
وذكر الاتحاد القاري أن رئيس جمهورية غينيا 
الاســتوائية تيودورو اوبيانغ نغويما مباسوغو 
أعطــى موافقتــه أمــس للكاميروني عيســى 
حياتو بتنظيم المســابقة في موعدها المحدد، 
وستقام النهائيات في أربع مدن هي العاصمة 

مالابو وباتا ومونغومو وايبيبيين.
وستســحب قرعــة النهائيات في 3 ديســمبر 

المقبل في مالابو في غينيا الاستوائية.
وعبــرت اللجنة التنفيذية فــي الاتحاد القاري 
عن عميق شــكرها لشــعب غينيا الاســتوائية 
ورئيسها.وبعد شطب المغرب واستبعاده من 
المشاركة، ثم اعتذار انغولا، أكد رئيس الاتحاد 
القطري لكرة القدم الشيخ حمد بن خليفة بن 
احمد آل ثاني الخميس استعداد بلاده لتقديم 
المســاعدة، اذا طلب منها رســميا اســتضافة 
البطولة. القاهرة   أ ف ب
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حرص الفارس خالد أحمد المعاني الذي 
جاء في المركز الثاني في الســباق على 
توجيه الشــكر والعرفان لســمو الشيخ 
منصور بن زايد آل نهيان على ما يقدمه 
ســموه من دعم لرياضة الفروسية عامة 
وســباقات القدرة خاصة ممثلة في هذا 
الإســطبلات  لملاك  المخصص  الســباق 
الخاصة الــذي كان له مردوده الإيجابي 
في تشــجيع الملاك على الاهتمام بهذه 
النوعية من الســباقات والمشاركة فيها 

لما فيه من تكافؤ فرص في المنافسة.
وحول انطباعه عن المنافسة في السباق 
أكــد أنها كانت قويــة لجاهزية الخيول 

المشــاركة وقوتها، وعن خطته قال إنه 
حرص علــى عدم الضغــط على جواده 
في المراحل الثلاث الأولى، حيث حافظ 
علــى بقائه ضمن خيــول المقدمة وفي 
المرحلة الأخيرة زاد من ســرعته ونجح 
في احتلال المركز الثاني واحتلال مركز 

جيد مقارنة بقوة المنافسة. 

 –

شــهد صاحب السمو الشــيخ محمد بن راشد 
آل مكتــوم نائب رئيس الدولة رئيس مجلس 
الــوزراء حاكــم دبي، رعاه الله، ســباق كأس 
الوثبة لملاك الإسطبلات الخاصة لمسافة 100 
كم والــذي أقيم يوم أمس على ميادين قرية 
الإمارات العالمية للقدرة بالوثبة، بتوجيهات 
سمو الشــيخ منصور بن زايد آل نهيان نائب 
رئيس مجلس الوزراء وزير شــؤون الرئاســة 
رئيس مجلس إدارة نادي أبوظبي للفروســية 
ونظمــه النادي بالتعاون مــع قرية الإمارات 
العالمية للقــدرة وبدعم من مجلس أبوظبي 
الرياضــي، ومهرجــان ســمو الشــيخ منصور 
بن زايــد آل نهيان العالمــي للخيول العربية 
وشارك فيه 82 فارساً. وتم رصد جوائز عينية 
تشــتمل على 5 سيارات دفع رباعي للفائزين 

الخمسة الأوائل في السباق.
 وحضر الســباق سمو الشــيخ طحنون بن 
زايد آل نهيان نائب مستشــار الأمن الوطني 

وعدد من المسؤولين والملاك والمدربين.
وتوج بطلاً للسباق الفارس الأوروغواياني 
والتر هرناندز على صهوة الجواد «لا مونيتو» 
من إســطبلات العين بزمن إجمالي 3،37،19 
ساعات بمعدل سرعة إجمالي 27،60 كم في 
الســاعة، وحل وصيفاً الفارس الإماراتي خالد 

أحمــد المعاني على صهوة الجــواد «جارنير 
توركي» من إسطبلات السراب بزمن إجمالي 
3،39،31 ســاعات بمعــدل ســرعة إجمالــي 
27،33 كــم فــي الســاعة، وجاء فــي المركز 
الثالث الفــارس الأورغواياني جوناتان ريفيرا 
على صهوة الجواد «فالانتين» من إســطبلات 
العين بزمن إجمالي 3،45،40 ساعات بمعدل 

سرعة 26،58 كم في الساعة.

وبالعــودة لمجريات الســباق فقــد تميز 
بالنديــة وقــوة المنافســة بين المتســابقين 
فــي جميع مراحله وخاصــة المرحلة الرابعة 
والأخيرة، وكان الفارس أحمد الجابر متصدراً 
الســباق في مراحلــه الثلاث الأولــى، وتبلغ 
الإثــارة ذروتها في المرحلة الرابعة والأخيرة 
التي شــهدت انقلاباً في ترتيب المتســابقين، 
حيــث نجــح الفــارس الأوروغوايانــي والتر 
هيرنانــدز الذي توج بطلاً للســباق، في قلب 
الموازيــن، حيث كان يحتل المركز الســادس 
في المرحلة الأولى، وتقدم في الثانية للمركز 
الخامس، ليواصــل تقدمه في المرحلة الثالثة 
إلــى المركز الثانــي، وفي المرحلــة الرابعة 
والأخيرة التي بلغت مســافتها 16 كم «اللون 
الأبيض»، نجح في زيادة معدل ســرعة خيله 
ليواصل تقدمه لينهي السباق متصدراً ويتوج 
بطــلاً بجدارة. كمــا نجح الفــارس الإماراتي 
خالد المعينــي الذي كان ثالثــاً في المراحل 
الثــلاث الأولى لينجح فــي المرحلة الأخيرة 
في التقدم لاحتلال المركز الثاني. أما الفارس 
الأورغواياني جوناتان ريفيرا، الذي كان ترتيبه 
الخامس والعشرين في المرحلة الأولى، نجح 
فــي الثانية للتقــدم مركزين ليحتــل المركز 
الثالث والعشرين، وفي المرحلة الثالثة واصل 

تقدمــه ليحتل المركــز الحادي عشــر، وفي 
المرحلة الأخيرة زاد من معدل ســرعة خيله 
لينجح في إنهاء السباق محتلاً المركز الثالث 

بجدارة. 

جــاءت انطلاقة المرحلة الأولى من الســباق 
«اللــون الأصفــر» وبلغــت مســافتها 40 كم 
مبكرة وشــهدت تبادل المراكــز في البداية. 

وفي النهاية نجح الفــارس أحمد الجابر على 
صهوة الجواد «عماني كواندر» من إسطبلات 
الجابــر في حســم المنافســة ليتصــدر هذا 
المحور بزمن 1،25،38 ســاعة بمعدل سرعة 
28،02 كم في الســاعة بفــارق دقيقتين و16 
ثانيــة عن الفارس عون عــارف الكثيري على 
صهوة الجواد «كازون سوشي» من إسطبلات 
الحصن، الذي حل في المركز الثاني، وجاء في 
المركز الثالث الفارس خالد أحمد محمد على 
صهوة الجواد «جارني توركي» من إسطبلات 

السراب.

أكمل المرحلة الأولى من الســباق 67 فارساً 

وخرج منه 15 متســابقاً لأسباب مختلفة بين 
عــدم اجتياز الفحص البيطري والعرج وبقرار 

من الفارس.

حافــظ الفارس أحمــد الجابر علــى صدارته 
للســباق بتصدره المحــور الثاني الذي بلغت 
مســافته 34 كــم «اللــون الأحمــر» وقطــع 
المســافة في 51:37 دقيقــة. وتقدم الفارس 
حمــاد الكعبي مــن المركز الخامــس ليحتل 
المركــز الثاني، بينمــا حافظ الفــارس خالد 
أحمد محمــد على مركــزه الثالــث، وتقدم 
الفــارس عبدالله الحمادي على صهوة الجواد 
«ازيم سيو» من إسطبلات العين، من المركز 
العاشــر ليحتــل المركــز الرابع، كمــا تقدم 
الفــارس الأورغواياني والتــر هيرناندز على 
صهــوة الجــواد «لا مونيتو» من إســطبلات 

العين من المركز السادس للمركز الخامس. 

تمســك الفــارس أحمد الجابــر بصدارته 
فــي  الأول  المركــز  باحتلالــه  للســباق 
المرحلة الثالثة «اللون البرتقالي» وبلغت 
مسافتها 20 كم قطعها في 46،52 دقيقة، 
بفــارق 39 ثانية عــن الفارس حماد عبيد 
الكعبــي الذي حافظ علــى مركزه الثاني 
بزمن 46،13 دقيقــة، بينما تقدم الفارس 
الأورغوايانــي والتر هيرناندز من المركز 
الخامــس ليحتــل المركز الثالــث، وتأخر 
الفــارس خالــد أحمد محمد مــن المركز 
الثالــث إلــى المركــز الرابع، كمــا تأخر 
الفــارس عبداللــه الحمادي مــن المركز 

الرابع إلى المركز الخامس. 
شرح صور

 –

أكــدت لارا صوايا رئيســة الاتحــاد الدولي 
المديــرة  الخيــل  ســباقات  لأكاديميــات 
التنفيذيــة لمهرجان ســمو الشــيخ منصور 
بن زايــد آل نهيان العالمي للخيول العربية 
الأصيلة رئيسة السباقات النسائية والفرسان 
المتدربين بالاتحاد الدولي لسباقات الخيل 
العربــي، بأن الســباق جاء رائعــاً من كافة 
جوانبــه التنظيميــة وأكــدت أن مشــاركة 
82 متســابقاً من ملاك الإســطبلات الخاصة 
للمواطنيــن تؤكــد نجاح تلــك النوعية من 
السباقات التي تقام بتوجيهات سمو الشيخ 
منصــور بن زايــد آل نهيــان انطلاقــاً من 
حرص ســموه على إتاحــة الفرصة للملاك 
المواطنيــن للمشــاركة في هــذه النوعية 
من الســباقات كما هي الحال في ســباقات 
كأس مزرعة الوثبة ستود لملاك الإسطبلات 
الخاصة للمواطنين التي تقام ضمن فعاليات 
مهرجان سموه العالمي في سباقات الفلات 

ريس. 
واختتمت معلنة أن مهرجان ســمو 
الشــيخ منصور بن زايد سيقدم العديد 
مــن المفاجآت فــي ســباقات القدرة 

بالوثبة. 
أكد سيف العواني مسؤول مؤسسة العواني 
إحــدى الشــركات الراعية لمهرجان ســمو 

الشــيخ منصور بن زايــد آل نهيان العالمي 
للخيــول العربيــة أن حرص الشــركة على 
رعاية سباقات الفروســية بمختلف أنواعها 

راجع إلى الحرص على المساهمة في إحياء 
الرياضــات التراثيــة والثقافيــة التي تمثل 
هويــة دولة الإمــارات العربيــة المتحدة، 

إضافة لتشــجيع ملاك الإســطبلات الخاصة 
من المواطنين للمشــاركة في هذه النوعية 
من الســباقات. وأكد أن تلــك النوعية من 
الســباقات تسهم في تعريف شبابنا بماضي 
آبائنــا وأجدادنا وتحفزهم على الاســتنارة 
بهذا التراث العريق، وواصل مشــيداً بروعة 
الســباق من كافة جوانبــه التنظيمية وقوة 
المنافســة فيه، مشيراً إلى أن مشاركة عدد 
كبير من المواطنين في هذا الســباق تؤكد 

نجاح فكرة السباق. 

أكد مطر اليبهوني صاحب إسطبلات العين 
التــي فاز منهــا فارســان بالمركزين الأول 
والثالث أن دعم وتشــجيع ســمو الشــيخ 
منصــور بن زايــد آل نهيان لتلــك النوعية 
من الســباقات يعطيان الحافز القوي لملاك 
الإسطبلات الخاصة من المواطنين للاهتمام 
بخيولهم وتشجيعهم على شراء خيول قوية 
للمشــاركة في هذه السباقات، وأعرب عن 
ســعادته بفوز جوادين من إسطبلات العين 
بمركزيــن متقدمين والوقــوف على منصة 
التتويــج، مما يتطلب ذلــك مضاعفة الجهد 
للحفاظ على تلك الإنجازات في الســباقات 

القادمة. 

ينطلــق فجــر اليوم ســباق تحــدي الوثبة 
لمســافة 120 كم والذي سيقام على خمس 
مراحل وتم التســجيل لمشاركة 140 فارساً 
وفارسة من جميع الإسطبلات على مستوى 
الدولة وتم رصد خمس سيارات دفع رباعي 
جوائز للفائزين الخمسة الأوائل في السباق.

 أكد عدنان ســلطان النعيمي مدير عام 
نادي أبوظبي للفروســية أن مشــاركة 
82 متســابقاً فــي ســباق كأس الوثبة 
لملاك الإســطبلات الخاصة تؤكد نجاح 
الخاصة  الإســطبلات  مــلاك  ســباقات 
للمواطنين وتطورها وبالتالي تعد تلك 
ظاهرة إيجابية تدل على اهتمام ملاك 
الســباقات  بهذه  الخاصة  الإســطبلات 
وحرصهــم على المشــاركة فيها، وأكد 
أن السباق جاء ناجحاً من كافة جوانبه 
التنظيميــة والفنية وســاعد على ذلك 
التــزام المشــاركين بالنظــم واللوائح، 
وعــن معدلات الســرعة في الســباق 

أكــد أنها طبيعية لعــدم وجود عوائق 
طبيعيــة، وأشــاد بالتــزام المرافقيــن 
للمتســابقين بعدم دخولهم مســارات 
السباق في بعض مراحله ما ساعد على 
تركيز الفرســان وعدم تشــكيل إعاقة 

للخيول. 
الطقــس لهذه  إلــى ملاءمــة  إضافــة 
الســباقات ترتــب علــى ذلــك وجود 
منافسة قوية بين الفرسان المشاركين، 
واختتم مهنئاً إســطبلات العين بالفوز 

بلقب السباق.
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فــرض فريــق الوصــل هيمنتــه على 
المباراة التي جمعته أول أمس بنظيره 
نجــران الســعودي ودياً علــى ملعب 
نــادي العين بالقطــارة، وقنص الوصل 
اللقــاء لصالحــه بنتيجة 1-3، وشــارك 
في المباراة الودية المحترف البرتغالي 
في صفــوف الإمبراطور هوغــو فيانا، 
الموقــوف قيــده إثــر أزمــة التمديد 

الشهيرة.
وتأتــي المبــاراة ضمــن المعســكر 
الداخلــي الــذي يقيمه فريــق الوصل 
بمدينــة العيــن في إطار اســتعداداته 
العربي، حيث اســتغل  الخليج  لدوري 
المدير الفني للفريق البرازيلي غابرييل 
كالديرون فرصة توقف الدوري لإفساح 
المجــال أمــام منتخبنــا الوطني لكرة 
القــدم المشــارك في خليجــي «22»، 
المقامــة حاليــاً بالعاصمة الســعودية 
الرياض، لإقامة معسكر داخلي للاعبين 

لمدة 5 أيام بمدينة العين«.
دخل مدرب الوصل المباراة بتشكيلة 

ضمت كلا من: إســماعيل ربيع، هزاع 
ســالم، وحيد إســماعيل، عبد الله مال 
الله، غانم بشــير، سالم مسعود، محمد 
جمال، هوغو فيانا، محمد الســميطي، 

نيتو بيرولا، سعيد الكثيري.

الدقائــق الأولــى ســيطرة  وشــهدت 
وصلاوية وهجوما مكثفا من قبل لاعبي 
الإمبراطور والتي أثمرت عن هدف في 
الدقيقة 16 عن طريق ســعيد الكثيري 

الذي أحرز الهــدف الأول للإمبراطور، 
و فــي الدقيقة ٢٥ أجرى المدير الفني 
للفهود كالديرون أربعة تبديلات دفعة 
واحدة، حيــث دفع بخليفــة عبد الله 
بدلاً من البرازيلي نيتو بيرولا، وعدنان 
الســميطي،  حســين بدلاً مــن محمد 
وعبدالله المازمي بدلاً من غانم بشير، 
والحارس راشد علي بدلاً من إسماعيل 
ربيــع»، وفي الدقيقــة ٣٧ عادل فريق 
الحصة الأولى  لتنتهــي  النتيجة  نجران 

بتعادل الفريقين 1-1.

وفــي الدقيقــة ٥١ نجــح المحتــرف 
البرازيلي في صفوف الأصفر إدرســون 
فــي زيــادة غلة الفهود مــن الأهداف 
بهدف ثان ســجل بعــد تمريرة جميلة 
مــن كايــو، وعلــى إثر الهدف ســيطر 
الوصــل علــى مباراتــه، وســجل كايو 
كانيدو الهــدف الثالث للإمبراطور في 
الدقيقة» ٧٣«، حيث تلقى كرة عرضية 
من عبد الله كاظم أسكنها كايو الشباك 

بمنتهى السهولة».
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أكــد المدرب الوطني عيد باروت مدرب 
فريــق الشــعب علــى جاهزيــة فريقــه 
واستعداده التام لخوض مسابقة الدوري، 
وأعــرب بــاروت عــن ارتياحــه لنجــاح 
برنامج إعداد الفريق ولاســيما المعسكر 
الخارجي الــذي أقيم فــي ألمانيا والذي 
ســاهم بإيجابية في زيادة الانسجام بين 
اللاعبيــن.  وأشــار بأن صفــوف الفريق 
مكتملــة بتوليفــة متميزة مــن اللاعبين 
الشــباب والخبــرة ومازلنــا نبحــث عن 
الأفضل بمــا فيه مصلحة الفريق وتحقيق 

النادي  وجماهير  المســؤولين  طموحات 
بالعــودة من جديد لــدوري المحترفين. 
وبدوره أقر أيمــن الرمادي مدرب فريق 
حتا، والذي قاد كلباء في الموسم الماضي 
للصعود بأهميــة مباريات دوري الأولى، 
والتــي تأتي ضمــن الأولويــات في حتا. 
واعتبر أن لقاء اليوم أما التعاون لن يكون 
سهلاً ونســعى للإبقاء على النقاط الثلاث 
فــي حتا مــع كامــل احترامنــا للضيوف.
الشارقة- البيان الرياضي  

تباينت وجهات النظر بيــن اداريي ومدربيي 
فرق دوري الأولى ما بين مصمم على الصعود 
لدوري الخليج العربــي وآخرون يبحثون عن 
الظهــور بمســتوى جيد خــلال مباريات هذه 
النســخة، وأكد ســعيد الطنيجي رئيس اللجنة 
الفنيــة للكرة بنادي الذيــد  بأن لاعبي فريقه 
طوروا صفحة المشــاركة في تمهيدي الكأس 
وأصبحوا في قمــة الجاهزية لمباريات دوري 
الأولى التي تنطلق اليــوم داعياً اللاعبين إلى 
ضــرورة تحقيــق الفــوز اليوم علــى الخليج 
والعــودة بالنقاط الثلاث مــع كامل احترامنا 
لأبنــاء العمومــة الخلجاوية أصحــاب الأرض 

وأشــار الطنيجي  إلى أن مجلس إدارة النادي 
برئاســة خليفــة بن هويدن قــرر الإبقاء على 
الجهاز الفني الذي قاد الفريق خلال الموســم 
الماضي بقيــادة البوركيني تــراوري  وكذلك 
تجديــد عقــود الثنائــي مواطنه كولــي بالي 
هــداف الفريق والســنغالي عبــد الله دينق 
ومواطنــه ايريك، وفي دبا الفجيرة اكد جمعة 
حمــدان العبدولــي المشــرف علــى الفريق 
الأول جاهزية السماوي للقاء اليوم أمام أبناء 
العمومة مشيرا إلى أن مباريات كأس الاتحاد 
منحــت المدرب المصري طــارق عبد الغفار 
مزيد من الجاهزية والتأهب للدوري ونتمنى 

أن يحصــد لاعبونا العلامة الكاملــة بدءاً من 
مباراة اليوم .

من جهته عبر محمد الشحي مدير فريق رأس 
الخيمــة عن ســعادته بعودة فريقــه لأجواء 
دوري الهواة بعد غياب اســتمر لثلاثة مواسم 
مشــيراً إلى انهم لا يفكرون حالياً في الصعود 
ولكننا نســعى للاحتكاك اكثر مع هذه الفرق 
وسنفكر اعتباراً من الموسم المقبل في كيفية 

بلوغ دوري المحترفين 

 تنطلــق في  الرابعــة وأربعين دقيقة من 
بعــد عصر اليــوم مســيرة دوري الدرجة 
الأولى، والذي يشــارك فيــه 11 نادياً من 
مختلــف إمارات الدولة، وهي أندية دبي، 
الشــعب، دبا الفجيرة، الذيد، دبا الحصن، 
الخليج، حتــا، العروبة، مســافي، التعاون 
ورأس الخيمــة، وكانــت المســابقة قــد 
شهدت انســحاب أندية العربي والجزيرة 
الحمــراء والرمــس عقب إجــراء القرعة 
الرســمية للبطولــة يوم الرابع عشــر من 
يونيــو الماضي ما دفع لجنة المســابقات 
لاعتماد البطولة بمشاركة أحد عشر فريقاً 
وإعادة القرعة يوم العاشــر من ســبتمبر 
الماضــي، وســيكون حلم معانقــة اللقب 
والتأهل للعب فــي دوري الخليج العربي 
خلال الموســم المقبل هدفاً لمعظم فرق 

الأولى 

 وتلعب مباريــات الدوري بنظام الذهاب 
الــذي ينتهي في فبراير المقبل فيما يكون 
ختــام  الإياب فــي مايو القــادم  على أن 
يتأهل الأول والثاني للعب مع كبار دوري 
المحترفين وفي حال تســاوي أي فريقين 
النقــاط يتــم الرجــوع للمواجهات  فــي 
المباشرة ثم إلى عدد الأهداف المسجلة، 
وأعلنت المســابقات جاهزيتها وترتيباتها 
الحــكام  حيــث  مــن  الــدوري  لمبــاراة 

والمراقبين.

وكانت معظم الفرق قد تأهبت لمباريات 
خارجية  بمعســكرات  الجديــد  الموســم 
وانخرطت بعد العودة مباشرة في مسابقة 
كأس الاتحــاد والتي تؤهــل الأول والثاني 
لنهائيــات كأس صاحــب الســمو رئيــس 
الدولــة، حيث بلغت أربعــة أندية نصف 
النهائي الذي يقام في الســادس من الشهر 
المقبــل بين دبي بطــل المجموعة الثانية 
ضد الخليج ويواجه حتا وصيف المجموعة 
الثانيــة فريق دبا الفجيرة بطل المجموعة 

الأولى.

وتبــرز خلال لقــاء اليوم مباراتــا الديربي 
اللتان تجمعات دبــا الفجيرة مع العروبة، 
حيــث يلعــب كل فريق من اجــل النقاط 
الثلاث وســيخوض صاحــب الأرض اللقاء 
بنشــوة التأهل لنصف نهائي كأس الاتحاد 
أمــا العروبة فيلعب فــي من اجل تحقيق 
نتيجــة إيجابيــة فــي أول ظهــور للفريق 
فــي الدوري هذا الموســم وغير بعيد عن 
دبا الفجيرة فهناك ديربي شــرقاوي يجمع 
الخليج والذيد ويتوقع أن يأتي هذا اللقاء 
مثيــراً بين أبنــاء العمومــة خصوصاً وان 

الخليــج قــدم مباريات متميــزة في كأس 
الاتحــاد قــاده إلى بلــوغ دور الأربعة أما 
الذيد فســيلعب ليتناســى مرارة الخروج 
المبكــر من كأس الاتحــاد، واللقاء الثالث 
الذي لا يقل أهمية يجمع الشــعب بضيفه 

رأس الخيمــة وكان الفريقــان التقيــا قبل 
شــهرين فــي الإمــارة الباســمة وحقــق 
الكوماندوز الفوز بهدفين ولذلك ســيكون 
هدف المــدرب الوطني عيد باروت الذي 
يواجه مواطنه حسن إبراهيم  تكرار الفوز 

ووضــع أول ثلاث نقاط في الدوري، فيما 
يســعى رأس الخيمة للثــأر ورد الاعتبار، 
وفــي بقية المباريات يواجه حتا الســعيد 
بالتأهل لنصــف نهائي كأس الاتحاد فريق 
التعاون الذي يتوقــع أن يقدم أداءً مميزاً 
هذا الموســم وأيضاً يســتقبل مسافي دبا 
الحصن في مباراة يصعب التكهن بنتيجتها 
من واقع أداء كل فريق وسيسعى الضيوف 
للاســتفادة من حالة النقــص في صفوف 

مسافي الذي سيخوض  اجنيان فقط.
المحترفيــن  مــن   ســبعة  يتواجــد 
البرازيلييــن فــي دوري الهــواة فضلاً عن 
وجود ثلاثة فرنســيين وأربعة ســنغاليين 
وعدد آخــر من الأفارقــة والعرب، ويعد 
الفرنســي  غريغوري محترف دبي  عميد 
المحترفيــن الأجانب بعد أن ارتدى ألوان 
أربعــة أندية  بعد أن جاء لدبي وســرعان 

مــا تعاقد معــه الأهلي ثــم انتقل صوب 
الإمارات ومن هناك إلى كلباء الذي قضى 
معهــم قرابــة الأربعة مواســم قــاد فيها 
الفريــق للصعود مرتين لــدوري الأضواء 
وغــاب اللاعب في الموســم الماضي عن 
الأنظــار ليوقع هذا الموســم مع دبي من 
جديد، وهناك فرنســيان آخران في دوري 
الأولى إلى جانب غريغوري هما المغربي 
منيــر زيــان لاعــب رأس الخيمــة والذي 
يحمل الجنســية الفرنســية  وميشيل نجم 
الشــعب وهناك ســبعة برازيليين كاريكا 
وديغو مع دبا الفجيرة واليكس وميشــيل 
وماركــو مع الخليج وماركــو انطونيو مع 
العروبة وباولو ســيرجو مــع دبي وثلاثة 
مغاربــة الحســن صالحــي وبــلال دنكير 
مــع التعاون  ومنيــر والأخير حاصل على 
جنســية فرنســية وهناك أربعة سنغاليين 

دومينيك داسيلفا مع العروبة واريك وعبد 
اللــه مــع الذيــد وايلي موســيس مع دبا 
الحصــن ويوجــد برتغالي واحــد ( بنتو) 
مع التعاون ونيجيري هو اوتشــي مع دبا 
الفجيرة وكاميروني توام مع  رأس الخيمة 
وجابونــي (جيليس مع الخيمــاوي) وفي 
مســافي يتواجــد المصري حســام صلاح 
الدين  فونكي ويوجد ثلاثة ايفواريين  في 
دوري الأولــى فرانك نجــم العروبة واكوا 
لاعب دبــي ودياكيتــي مع حتــا  ويظهر 
بوركينيــان مــع الذيــد ( كوليبالي) ومع 
الشــعب ( كوملان ) وهنــاك غيني وحيد 
يلعب للشــعب (ســيمون) وسوري (خالد 
حســين) ويلعب لدبا الحصن, وزيمبابوي 
(نويل تافا) مع فريق دبا الحصن واسباني 
(انتونيــو مورالــي ويلعب لحتــا) ولاعب 

غامبي (مصطفى) في صفوف حتا.
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صرح لاعب وسط منتخب إسبانيا وفريق 
أرســنال الإنجليزي، ســانتي كازورلا، بأن 
الماتــادور لن يعود كســابق عهده، مبينا 
أن الهــدف الآن هــو العمــل على تقديم 
الفريق لأداء جيد. وفي تصريحات نشرتها 
صحيفة (ماركا) الإســبانية علــى موقعها 
الإلكترونــي أمس قال كازورلا: «لا ينبغي 
المقارنــة (بمــا كان عليــه المنتخب في 
الســابق). أعلم أن هذا أمر حتمي، ولكن 
إسبانيا لن تعود كالسابق. الهدف الآن هو 
اللعب على نحو جيد وتشــكيل الفريق». 
وأضــاف أن هنــاك تغييــرات تجرى في 
صفــوف الماتــادور وينبغــي أن يتحلــى 
الجميــع بالصبــر، مبينا أن هنــاك عناصر 
هامــة بالفريــق لم تعد ضمن تشــكيلته، 
ولذا فإن «رؤية إسبانيا التي فازت مجدداً 

بكل البطولات باتت أكثر تعقيداً». ويرى 
اللاعب أنه على استعداد للعمل من أجل 
اســتعادة منتخــب إســبانيا لمكانته «أنا 
مستعد للمساهمة بكل ما لدي»، مبينا أن 
الوقت قد حان لكي يخطو الماتادور نحو 
الأمــام. وأبرز كازورلا أهميــة أن يحقق 
المنتخب الإســباني الفوز على بيلاروسيا 

في التصفيات المؤهلة لبطولة كأس الأمم 
الأوروبية «يورو 2016»، لكي يتمكن من 

استعادة الطمأنينة.
 وحول مســتقبله، قــال اللاعب إنه لا 
يفكــر فــي أي شــيء الآن لأنــه لا يزال 
مرتبطا بعقد مع الأرســنال، رغم أنه يود 

العودة إلى اللعب في إسبانيا يوماً ما. 

وأعرب المدير الفني للمنتخب الإســباني 
لكرة القدم، فيســينتي ديل بوســكي، عن 
معارضتــه لتصريحــات المدافع ســر خيو 
راموس، التي قال فيها إن لاعبي الماتادور 
لا يملكون نفس الشــغف الذي يلعبون به 
مــع فرقهــم، مبيناً أن إبداء الرأي أســهل 
من اتخــاذ القرارات. وقال ديل بوســكي 
في تصريحات لإذاعة (راديو جاســيتا) إن 
«الجميع لهم آراؤهم، لكن نحن من يجب 
أن يتخــذ القرارات. نحــن في مرحلة نثق 
خلالهــا في اللاعبين الذيــن أعطوا الكثير. 
لاأملك سبباً يمنعني من الثقة بهم». وأكد 
مدرب (لا روخا) أنه لا يوجد سبب يجعله 
يتشــكك في أي من اللاعبيــن الذين قالوا 
إنهــم مصابون - دون ذكر أســماء محددة 
ولكــن من بين هــؤلاء المصابيــن دييغو 
كوســتا- مضيفاً: «نحن ليــس لدينا هواية 
إلحاق الأذى بأحد. السلطة تظهر من خلال 
أشــياء أخرى مثل (المعرفة أو القدرات) 
وليس فقط عن طريق اســتدعاء اللاعبين 
أو عدمه». وأشــار ديل بوســكي: «أنا أثق 
فــي اللاعبين إلى أبعــد الحدود، لا يمكن 
خداعــي بأن يقول لاعب إنه ليس على ما 
يرام بينما هو بخير». وفيما يتعلق بمباراة 
المنتخب أمام بيلاروسيا في تصفيات كأس 
الأمم الأوروبية «يورو 2016»، أشــار ديل 
بوســكي إلى أنه سيعتمد أسلوباً هجومياً: 
«بالتأكيد ســنلعب بمهاجميــن اثنين لكن 
من دون التخلي عــن الدفاع. من الواضح 

أن بيلاروسيا ستلعب بتكتل دفاعي».

أكد أوســكار تاباريز المديــر الفني لمنتخب 
أوروغــواي لكرة القــدم أن مهاجمه الخطير 
لويس سواريز لن يشــارك في مباراة الفريق 
الوديــة المقررة يــوم الثلاثاء أمــام منتخب 
تشــيلي. وأوضــح تاباريــز لــدي العديد من 
الأفكار بشــأن الدفع به فــي المباريات  مثل 
مشــاركته فــي المبــاراة غير الرســمية أمام 
كوســتاريكا أول مــن أمس ماضيــا : . لويس 
ســيظل على صلة بالمنتخب وسيظل متواجدا 
في معسكراتنا حتى يثمر هذا لدى عودته إلى 
المشــاركة في المباريات الرسمية بعد انتهاء 
العقوبــة المفروضة عليه. ولكنه لن يشــارك 
في المباراة أمام تشــيلي. وقال تاباريز «أمام 
تشيلي، سنشــاهد الفريق بدون سواريز» في 
إشارة إلى أن اللاعب سيغيب عن المباريات 

الثمانــي الرســمية القادمة بعــد واقعة عض  
كيليني في بالبرازيل.

وتضمنت عقوبة الفيفا إيقاف ســواريز تسع 
مباريات رسمية مع منتخب أوروغواي وكانت 
أولها في المباراة أمــام كولومبيا بالمونديال 
البرازيلــي وتتبقى لــه ثمانــي مباريات في 
العقوبة مما يعني غيابه عن بطولة كأس أمم 
أميــركا الجنوبيــة (كوبا أميــركا 2015) التي 
تســتضيفها تشــيلي. ولهذا، يركز تاباريز في 
كيفية مواجهة هذا التحدي، حيث يسعى من 
جهة إلى الحفاظ على ارتباط وتأقلم سواريز 
مع الفريق ومن جهة أخرى إلى إعداد البديل 
المناســب له قبل كوبا أميركا التي سيخوضها 
الفريــق دفاعا عن اللقب القاري الذي أحرزه 

عام 2011 في الأرجنتين.

اعتــرف إيغــور شــوفالوف النائــب الأول 
لرئيس الوزراء الروسي ان بلاده تعاني من 
مشــاكل في بناء اثنين من إســتادات كأس 
العالم لكرة القدم 2018. وقال شــوفالوف 
الذي يشــغل أيضــا منصب رئيــس مجلس 
التنســيق لكأس العالم 2018 «مصدر القلق 
الأكبر المتعلق بالاســتادات في روســتوف 
اون دون وكالينغراد». ولم يحدد شوفالوف 
نوعيــة المشــاكل التي تواجه الاســتاد في 
روســتوف اون دون والــذي لم يبدأ العمل 
فيه، لكنه أشــار الى العديــد من المتاعب 
مع اســتاد بالتيــكا فــي كالينغــراد. وقال 

شــوفالوف «في كالينغراد المشاكل لا تدور 
حول التمويل فقط بل هناك شــكوك حول 
مبررات الاستثمار. التربة هناك تتسبب في 
كثير من المشــاكل وأهم شيء بالنسبة لنا 
هو ســلامة الناس». وأضاف «ينوي فيتالي 
موتكو وزير الرياضة الروسي زيارة الموقع 
قريبا لاتخاذ قرار بشــأن دعم المكان الذي 
من المقرر بناء الاســتاد فيــه مثلما طالب 
حاكــم الإقليم أو التفكير في شــيء آخر». 
ومن المقرر ان يســع استاد بالتيكا 35 ألف 
متفرج بعد الانتهاء من تشييده على جزيرة 
اوكتيبارســكي وهو يقع في الجزء الأوسط 

مــن مدينة كالينغراد بين نهرين مما يجعله 
عرضة للفيضان.

وأبلــغ موتكو الصحفيين فــي نهاية أكتوبر 
ان بدايــة العمــل فــي كالينغراد ســتتأخر 
حتى أبريــل 2015. ومن المفترض الانتهاء 
من أعمــال البناء فــي مايــو 2017. وكان 
مــن المفترض ان يبدأ العمل بالإســتاد في 
روستوف والذي يسع 45 ألف متفرج خلال 
نوفمبــر الجاري. ومن المقرر بناء الإســتاد 
في روستوف على نهر الدون  وتأجل العمل 
بسبب عدم ارسال لجنة التفتيش الحكومية 
رويترز للمستندات المطلوبة.   

أقــال نــادي انتــر ميــلان الإيطالــي والتر 
ماتســاري ويبــدو على وشــك التعاقد مع 
روبرتو مانشــيني لخلافته، حســبما أفادت 
وســائل إعلام إيطالية أمــس  والإقالة هي 
الأولــى لماتســاري علــى مــدار مســيرته 
التدريبيــة علما بأنه بدأ عملــه مع الفريق 
في مايو 2013. وتردد أن انتر بدأ اتصالاته 
مع مانشــيني  الذي سبق له تدريب الفريق 
مــن 2004 إلى 2008 وقــاده للفوز بثلاثة 
ألقــاب في الدوري . ولم يرتبط مانشــيني 
بــأي فريق منذ رحيله عــن تدريب غلاطة 
د ب أ سراي في يونيو الماضي.  

يخــوض المهاجــم وايــن رونــي مباراته 
الدوليــة الرقم 100 مــع منتخب انجلترا 
اليــوم عندمــا يســتقبل منتخب الاســود 
الثلاثــة ســلوفينيا ضمن الجولــة الرابعة 
من تصفيــات كأس أوروبا 2016 في كرة 

القدم.
رجال المدرب روي هودجســون وبعد 
خروجهم من البــاب الضيق في مونديال 
2014، حققــوا بداية جيدة في المجموعة 
الخامســة، ففازوا على ارض سويســرا -2 
0  وضيفتهــم ســان مارينو -5 0  ثم على 
ارض اســتونيا -1صفر، وســتكون مواجهة 
ســلوفينيا مهمة للاقتراب من التأهل الى 

نهائيات فرنسا.
وســيقود رونــي (29 عامــا) المنتخب 
الانجليــزي على ملعب «ويمبلي» بحضور 
طفليه كاي وكلاي حيث ســيصبح تاســع 
لاعب يخوض مباراته الدولية الرقم 100.

ويسير مهاجم مانشستر يونايتد بخطى 
ثابتــة لتحطيــم الرقم القياســي للحارس 
الاســطوري بيتــر شــيلتون (125 مباراة 
دوليــة) وهــو علــى بعد 6 اهــداف من 
تحطيم الرقم القياســي لهداف المنتخب 

التاريخي بوبي تشارلتون (49).

ويــدرك روني انــه عليه تطوير مســتواه 
ليثبت نفســه مــع المنتخب بعــد بدايته 
عــام 2004 وعــدم تحقيــق اي انجاز في 
صفوفه: «انــا فخور للانضمــام الى نادي 
المئــة... يمكنني القــول اني خضت 200 
مباراة وســجلت 100 هــدف لبلادي لكن 
الاهم هو احراز الالقاب مع انجلترا ولهذا 

السبب نمارس كرة القدم».
ويغيب عــن انجلترا مهاجــم ليفربول 
دانيال ســتوريدج لاصابة في ربلة ســاقه 
ويتوقع ان يحل بدلا منه مهاجم ارســنال 
داني ولبيك الى جانب زميله الســابق في 

يونايتد روني.

ويتوقــع ان يدفع هودجســون برحيم 
ســترلينغ فــي مقدمة خط الوســط بعد 
جلوسه بديلا امام استونيا بسبب الارهاق.
وعاد الجناح ثيو والكوت وصانع العاب 

ايفرتــون روس باركلــي (20 عامــا) الى 
التشكيلة ويأمل سايدو بيراهينو الحصول 

على مباراته الدولية الاولى.
وانســحب لاعبا الوســط مايكل كاريك 
التشكيلة بسبب  واندروس تاونســند من 
الاصابــة لكنهما سيشــاركان على الارجح 

في ودية اسكتلندا في غلاسكو الثلاثاء .

من جهة اخرى، ســيحتفل بوستيان سيزار 
بمباراتــه الدولية الـــ81 ليتخطى صاحب 
الرقم القياسي السابق زلاتكو زاهوفيتش.
واصيب مدافــع كييفو الايطالي بضربة 
من روني عندما زارت ســلوفينيا ويمبلي 
اخر مرة فــي ســبتمبر 2009، ويرى ابن 
الثانيــة والثلاثين انه لم ينــس بعد هذه 
الحادثة: «ذكرياتي ليست طيبة. ما قام به 
لم يكن جميلا. لكني لســت مهتما بروني 
بل بالمباراة ونأمل الثأر من الخســارتين 

امام انجلترا».
فبعد خســارته امــام اســتونيا مباراته 

الافتتاحيــة امام اســتونيا -1 0، فاز فريق 
المدرب سريتسكو كاتانيتش على سويسرا 
-1صفــر ثــم خــارج ملعبه علــى ليتوانيا 

. 0 2-
ويحــوم الشــك حول مشــاركة مهاجم 
سالزبورغ النمســوي كيفن كامبل بسبب 
الاصابة، لكن المهاجم المخضرم ميليفوي 
نوفاكوفيتــش (35 عامــا) اســتعاد لياقته 
وينــوي تعويــم رصيده البالــغ 3 اهداف 
حتى الان. وفي المجموعة الخامسة عينها، 
تلعب ســان مارينو الاخيرة مع اســتونيا 

وسويسرا مع ليتوانيا.

وفي المجموعة الثالثة، تســتقبل اســبانيا 
حاملة اللقب في اخر نســختين بيلاروسيا 
في هويلفــا باحثة عن تضييق الخناق مع 
ســلوفاكيا التي هزمتها في الجولة الثانية 

.2-1
ويمتلك فريــق المدرب فيســنتي دل 
بوسكي 6 نقاط من ثلاث مباريات مقابل 

9 لســلوفاكيا التــي تحــل علــى مقدونيا 
الرابعة (3)، فيما احرزت بيلاروسيا نقطة 

وحيدة من 3 مواجهات.
واعلن لاعب وســط تشلسي الانكليزي 
سيســك فابريغــاس الثلاثاء انســحابه من 
بيلاروســيا  مــع  المقبلتيــن  المباراتيــن 

والمانيا وديا في فيغو الثلاثاء .
واكــد الاتحاد الاســباني علــى موقعه 
ان  مــن  الرغــم  «علــى  انــه  الرســمي 
الفحوصــات الطبية التــي اجريت الاثنين 
استبعدت اي تمزق عضلي، فان فابريغاس 
يواصــل شــكواه من آلام فــي الفخذ وان 
الجهــاز الطبي فــي المنتخــب لا يوصي 
بمشــاركته في المباراتين المقبلتين حتى 

يتمتع بالراحة الكاملة».
واســتدعى دل بوســكي لاعب وســط 
فياريــال برونو ســوريانو للحلــول مكان 
عينهــا،  المجموعــة  وفــي  فابريغــاس. 
تلعــب لوكســمبورغ مع اوكرانيــا. وفي 
المجموعة الســابعة تســتقبل النمسا (7) 
روسيا الوصيفة (5) في مباراة مثيرة على 

الصدارة، وتحل الســويد الثالثة (5) على 
مونتينيغرو (4) في مباراة قوية وتستقبل 

مولدافيا ليشتنشتاين.

وبعدما نال النصيب الأكبر من الانتقادات 
واللوم في خروج المنتخب الإيطالي لكرة 
القدم مبكرا من بطولة كأس العالم 2014 
بالبرازيل ، وجه المهاجم الإيطالي الشاب 
ماريو بالوتيللي نفســه مجــددا في بؤرة 

الاهتمام مع عودته إلى صفوف الفريق
اســتعدادا للمبــاراة المرتقبة غداً أمام 
المنتخب الكرواتي في التصفيات المؤهلة 
لــكأس الأمــم الأوروبية القادمــة (يورو 
2016) .ويســتضيف المنتخــب الإيطالي 
ضمــن  الكرواتــي  نظيــره  (الآزوري) 
فعاليات المجموعة التاســعة بالتصفيات. 
وبعــد عروضه الســيئة مــع الآزوري في 
المونديــال البرازيلي حيــث ودع الفريق 
البطولة في دورها الأول ، قدم بالوتيللي 
موسما هزيلا حتى الآن في صفوف فريقه 
ليفربــول الإنجليزي ومــا زال اللاعب في 
مرحلــة البحث عن الهــدف الاول له في 
الــدوري الإنجليــزي هذا الموســم. ولم 
يســتدع أنطونيــو كونتي المديــر الفني 
لــلآزوري اللاعب بالوتيللــي إلى صفوف 
الفريق في المباريات الأربع الماضية التي 
البرازيلي  المونديال  الفريق بعــد  خاضها 
ولكنــه اعاده إلى صفــوف الآزوري هذه 

المرة ليثير بهذا دهشة الكثيرين.
ورغم عودته لصفوف الآزوري ، يرجح 
ألا يشــارك بالوتيللــي ضمــن التشــكيلة 
الأساسية للفريق في مباراة كرواتيا حيث 
ينتظر أن يعتمــد كونتي في الهجوم على 
الثنائي شــيرو إيموبيلي وســيموني زازا. 
ولكن كونتي قال إنه ســيراقب بالوتيللي 
جيدا خلال التدريبات في معسكر الفريق. 
وقال كونتي «سمعت الكثير من الشائعات 
والثرثرة.. ولكنني أفضل أن أقيم اللاعب 
أن  الصــواب  بنفســي». وأضــاف «مــن 
نختبــر اللاعبين ونتفهــم قدراتهم الفنية 
والخططية بما يتماشــى مع أســلوبي في 

اللعب وأيضا أن ندرس سلوكياتهم».
وردا على الادعــاءات التي أثيرت بأن 
إعــادة بالوتيللي لصفــوف الآزوري جاء 
لإرضاء شــركة «بوما» لصناعــة الملابس 
والأدوات الرياضيــة ، راعيــة المنتخــب 
الإيطالي واللاعب ومصدر ملابس الفريق 
، قال كونتي إن كلا من اللاعبين بالوتيللي 
وشيرشــي كانــا مــن العناصــر المتميزة 
والمهمــة للفريــق خــلال تواجدهما في 

الدوري الإيطالي.



اليــوم  الرملــي  الشــارقة  مضمــار  يشــهد 
منافسات «السباق الثالث للمضمار» للموسم 
2014/2015 والــذي ينظمــه نادي الشــارقة 
للفروســية والســباق بالتعــاون مــع هيئــة 
الإمارات لســباق الخيل وبرعاية من معرض 
الشــارقة الدولي للكتاب. وســينطلق السباق 
بالشــوط الاول اليــوم  اعتبــاراً من الســاعة 
الثانية والنصف ظهراً بمشاركة قوية للخيول 
العربيــة الأصيلــة وخيــول الإنتــاج المحلي 
والخيــول المهجنــة الأصيلــة، حيــث يتكون 
السباق من ســتة أشواط لمختلف المسافات 

والمستويات على النحو التالي.
ســتكون البداية في الشــوط الأول بمشاركة 

8 خيــول ابرزهــا «امير الريف» لاســطبلات 
العجبــان.  وخصص الشــوط للخيول العربية 
الأصيلــة - الإنتاج المحلي، لمســافة 1200م  

وبجوائز تصل إلى 25 ألف درهم.  
ويتبعــه الشــوط الثاني بمشــاركة 10 خيول 
وهو شوط مخصص للخيول المهجنة الأصيلة 
الإنتاج المحلي لمسافة 1200م  وبجوائز تصل 

إلى 30 ألف درهم.
 وخصــص الشــوط الثالث  للخيــول العربية 
الأصيلة، لمســافة 1200 م، وهو شوط تكافؤ  

للخيول المصنفة والجوائز  35 ألف درهم.
وتــم تخصيــص الشــوط الرابــع الرئيســي 
للخيول المهجنة الأصيلة بمشــاركة  9 خيول، 

لمســافة 2000 م، وجوائــزه 45 ألف درهم. 
وأبرزالمرشــحات «بدايــر الاصايل» لصاحب 
السمو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان ينافسه 
الياقوت و«ياقوتة  «عين جالوت» لاسطبلات 

ورسان» للشيخ خالد بن سلطان آل نهيان. 
 وخصص الشــوط الخامــس  للخيول العربية 
الأصيلــة الإنتاج المحلي بمشــاركة 8 خيول، 
لمســافة 1700م، وجوائز  الشــوط  35 ألف 
درهم. ويختتم الســباق بالشــوط الســادس 
وخصــص للخيول المهجنة الأصيلة، لمســافة 
1700م، وتصل جوائزه إلى 40 ألف درهم. 

 –

أهدى  «أوســتاد» فــوزاً مســتحقاً لمالكه 
سمو الشــيخ حمدان بن راشــد آل مكتوم 
في الســباق الثاني لمضمار جبل علي أمس 
«ســباق العوير» بتصــدره الشــوط الرابع 
للسباق، فيما استهل «ممارس» الانتصارات 
لخيــول ســمو الشــيخ أحمد بن راشــد آل 
مكتــوم بفــوزه الكاســح بصدارة الشــوط 
الخامس، ونجح «موهوب» في اهداء الفوز 
بالشــوط الأخير لمالكه سمو الشيخ سعيد 
بن محمد بن راشــد آل مكتوم، وكان الفوز 
بالشــوط الرئيســي من نصيب «انســايفر» 

العائدة ملكيته لخيول سلطنة عمان. 

وجــاء فــوز «أوســتاد» بالشــوط الرابــع 
لمالكه ســمو الشــيخ حمدان بن راشد آل 
مكتــوم، تحت قيادة الفارس باتريك دوبس 
والمدرب دوغ واتسون بعد أن قطع مسافة 
1400 متر في زمن قــدره 1:25:82 دقيقة 
وبفــارق طول وربــع عن صاحــب المركز 
الثانــي «آرت ويف» لمالكه محمد البوصي 
الغفلي فيما حل في المركز الثالث «قناص» 
لســمو الشــيخ حمدان بن راشد آل مكتوم 
أيضا. وأقيم الشوط برعاية الشركة العربية 
للتأمين بمشــاركة 6 خيول  الاســكندنافية 
بعد انسحاب «كسرى». وقام ممثل الشركة 
الراعية أحمد حمد الســويدي بتتويج الفائز 

وتســلم الجائــزة نيابــة عن المالك ســالم 
السبوسي. 

اســتطاع «ممارس» تحقيق فوز باهر مهديا 
مالكه سمو الشيخ أحمد بن راشد آل مكتوم 
صــدارة الشــوط الخامس لمســافة 1400 
متــر وبمشــاركة 8 خيول، بقيــادة الفارس 
أويســين ميرفي والمدرب دروبا سلفرتنام 
قاطعــا المســافة في زمن قــدره 1:26:76 
دقيقــة وبفــارق كبير عن منافســيه حيث 
وصل الفــارق 4 أطوال وربــع الطول بينه 
وصاحــب المركز الثاني «مارك تو ماركت» 
فيمــا حل ثالثا «فيرســت نايــت» والاثنان  
تعود ملكيتهما لنقابة الامارات للســباقات 
الترفيهيــة. وقام نبيل طيــب خوري ممثل 
«بنــك دبي التجــاري» راعي هذا الشــوط 
بتتويج الفائز وتسلم الجائزة نيابة عن سمو 
الشيخ أحمد بن راشد آل مكتوم، المهندس 

شريف الحلواني نائب المدير العام لمكتب 
ســموه مدير مضمــار جبل علــي وعدنان 

ياسين المدير التنفيذي لمكتب سموه.

وأثبــت «موهوب» أنه اســم على مســمى 
بعد أن ظفر بختام الانتصارات في الشــوط 
الســادس لمســافة 1800 متر مهديا مالكه 
ســمو الشــيخ ســعيد بن محمد بن راشــد 
آل مكتــوم فوزاً مســتحقا بقيــادة الفارس 
ريتشــارد مولن والمدرب ســاتيش سيمار 
اللذيــن حققا «الثنائية» في ثاني ســباقات 
الموســم بعــد ان حصلا معا علــى صدارة 
الشــوط الثاني، وقطع «موهوب» المسافة 
في زمن قــدره 1:51:18 دقيقــة بفارق 3 
اطــوال وربع عــن صاحب المركــز الثاني 
«مقرات» لسمو الشيخ حمدان بن راشد آل 
مكتوم فيما جاء في المركز الثالث «مصباح» 

لنقابة الامارات للسباقات الترفيهية. 

وقــام غاريث موردي نيابة عن الشــركة 
الراعية «اي سبورت» بتتويج الفائز وتسلم 
الجائزة المدرب ســاتيش ســيمار نيابة عن 

المالك. 

نجح «انســايفر» في الظفر بصدارة الشوط 
أقيــم برعاية  الــذي  الثالــث «الرئيســي» 
«اســطبلات ديرنزتاون» لمسافة 1400 متر 
وبمشــاركة 7 خيول ليهدي خيالة ســلطنة 
عمان فوزا غاليا بقيادة الفارس رويســتون 
فرنش والمدرب علي راشد الرايحي وقطع 
«انسايفر» المسافة في زمن قدره 1:25:32 
دقيقة بفــارق طول وربع الطول عن «ناين 
ريالمــس» للشــيخ جمعة بــن دلموك آل 
مكتــوم الذي حل ثانيا فيمــا جاء «يا ويل» 
لسمو الشيخ أحمد بن راشد آل مكتوم في 

المركز الثالث. 
وقام ميرزا الصايــغ وعبد الله الانصاري 

بتتويج الفائز بالشــوط الرئيســي وتســلم 
الرايحــي والفارس  المــدرب علي  الجائزة 

رويستون فرنش.

واستهل «شجاع الغربية» انتصارات السباق 
مهديــا مالكــه عبد الله موســى القبيســي 
صدارة الشــوط الأول لمســافة 1200 متر 
برعاية «مزارع شادويل» بمشاركة 8 خيول 
بعد أن قطع المســافة في 1:23:29 دقيقة 
بفــارق 4 أطوال عن أقرب منافســيه تحت 
قيــادة الفارس تاغ أوشــي والمدرب هلال 
العلــوي. وحل«المهنــدس» لمالكــه أحمد 
خالــد الرحومي ثانيا فيما جــاء في المركز 
الثالث «ســلوان ورســان» لســمو الشــيخ 

سلطان بن زايد آل نهيان. 
وقام ميرزا الصايغ مدير مكتب سمو 
الشــيخ حمــدان بن راشــد آل مكتوم 
وعبــد اللــه الأنصاري ممثــل «مزارع 

شــادويل» بتكريم الفائزيــن في هذا 
الشــوط وتســلم الجائزة مالك الخيل 

عبد الله موسى. 

الشــوط الثاني كان من نصيب مؤسسة 
زعبيل الدولية للســباقات بعدما أهدى 
لهــا الجــواد «ســبين ســايكل» صدارة 
الشــوط الــذي أقيم برعاية «الشــعفار 
للاســتثمار» قاطعــا مســافة 1200 متر 
فــي زمن قــدره  1:12:70 متــر بفارق 
3 اربــاع الطــول عــن أقرب منافســيه 
بقيادة الفارس ريتشارد مولن والمدرب 
ساتيش ســيمار، وحل في المركز الثاني 
«نجم سهيل» لمالكه جابر عبد الله فيما 
جاء في المركز الثالث «نوت ايه جيفن» 
لمالكه ســمو الشيخ ماجد بن محمد بن 
راشــد آل مكتوم، وقام فيصل الشعفار 
بتتويج الفائز وتســلم الجائزة المدرب 

ساتيش سيمار. 

شــهد ســباق «العوير» ثاني ســباقات موسم 
مضمــار جبل علي فقرة اســتعراضية للطيران 
الشــراعي تقام لأول مرة فــي المضمار وهو 
عرض أشــبه بالسباحة في الهواء عبر دراجات 
طائرة يتحكم فيها الطيار الشراعي وتم تقديم 
الفقرة قبل انطلاقة الســباق لمدة ربع ســاعة 
نالت اعجاب الجماهير الغفيرة التي شــهدت 
السباق ويقدر عددها بنحو 10 آلاف شخص. 

وتكون فريق الطيران الشراعي من الثلاثي 
فيصل عبــد الله وعمران أهلــي وأمير محمد 
النوهانــي وعبــر الطيــارون الشــراعيون عن 
اعجابهــم الكبير بأجــواء المضمــار والتواجد 
الجماهيري الكبير فيه، مؤكدين اســتعدادهم 
لمواصلــة تقديــم عروضهــم في الســباقات 
المقبلة مشــاركة لجمهور العائلات الذي يميز 

المضمار الأصفر. 

ووجــدت الجماهير اهتماماً خاصــاً من ادارة 
المضمــار بتقديــم كافة التســهيلات والهدايا 
العينيــة والجوائــز النقديــة علــى كوبونــات 
الســحب المجانيــة التــي تــم توزيعهــا عند 
الدخول، بخلاف الجوائــز المخصصة للفائزين 
من جمهور الترشيحات، واستمتع الجميع بيوم 

حافل في موسم سباقات الخيول. 

قــام ميرزا الصايغ مدير مكتب ســمو الشــيخ 
حمدان بن راشد آل مكتوم والمهندس شريف 
الحلوانــي نائــب المدير العام لمكتب ســمو 
الشيخ أحمد بن راشد آل مكتوم مدير مضمار 
جبل علي، بتكريم المدرب علي راشد الرايحي 
والفــارس دين اونيل بفوزهمــا بجائزة أفضل 
مدرب وفارس في الســباق الأول «البرشــاء» 
قبل اسبوعين حيث حصل الرايحي على المركز 
الأول مرة والوصافة في 3 أشــواط فيما جمع 

انويل ثانية المركز الأول خلال السباق.

لم يتوصل للإجابة الكاملة في الترشيحات 
6 من 6 أي شخص بينما توصل الباكستاني 
علــي مراد للإجابــة 5 من 6 لينــال أكبر 

جائزة في الســباق قدرهــا 7500 درهم 
وتوصــل 19 شــخصا لإجابة 4 من 6 ونال 
كل منهم 1500 درهــم فيما توصل 168 

شــخصا لإجابة 3 من 6 وتم اجراء القرعة 
بينهم واختيار 8 اشــخاص ونال كل منهم 

500 درهم. 
كمــا فاز باكســتاني آخر اســمه غنيم 
الله خــان بجائزة الســيارة الثانية في 

الموســم بعد ان ابتســم له الحظ في 
السحب على الجائزة الكبرى في نهاية 

السباق.
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تختتــم منافســات بطولة تحــدي الحبتور 
الدولية الســابعة عشــرة لتنس الســيدات 
اليوم الســبت، حيث تقام مباريات النهائي 
للفردي والزوجي على ملاعب منتجع وسبا 
الحبتور جراند، برعاية خلف أحمد الحبتور 
رئيــس مجموعــة الحبتــور، وبالتعاون مع 
اتحاد الإمارات للتنس، والإشــراف المباشر 

من الاتحاد الدولي للتنس.
ومــن المنتظر أن تنطلــق أحداث اليوم 
الختامــي فــي الواحــدة ظهــرا، حيث من 
المقرر أن تقام مباراة الزوجي أولا ثم تليها 
مباراة الفــردي، الا اذا حــدث ارتباط بين 
اللاعبــات الفائزات في الفــردي والزوجي، 
فإن قانون لعبة التنس يســتوجب أن يلعب 
الفردي اولا ثم الزوجي تاليا، على أن يكون 
هناك فاصل للراحة بينهما ســاعتين ونصف 
في الأحوال العادية، الا أنه في النهائي نظرا 
للنقــل التليفزيونــي والجمهور وغيرها من 
العوامل، فإن اللجنة المنظمة ســوف تمنح  
اللاعبات نصف ساعة فقط لتبديل الملابس 

والحصول على بعض الطعام والشراب .

ويتوقــع المراقبون أن يضــم طرفا النهائي 
الفائزة من مباراة الروسية فيتاليا والرومانية 
دولغيــرو، مع الفائزة من مباراة الاوكرانية 
ناديــة داتشــينكو واليابانيــة داتــي، وهي 
مباراة ســتجمع بين الشــباب والخبرة، لأن 
داتي اليابانية عمرها 44 ســنة والاوكرانية 
22 ســنة، واليابانية العجوزة لعبت مباراتها 
الاخيرة ثلاث مجموعات سريعة استغرقت 
ســاعة ونصف الســاعة  وليســت مرهقة، 
بينمــا لعبــت ناديــة مباراتهــا القوية أمام 

خصمة عنيدة هي مستاش البلجيكية والتي 
استمرت مباراتهما أكثر من ثلاث ساعات .

وأعــرب رجل الاعمال خلف الحبتور رئيس 
مجموعة الحبتور، عن ســعادته بما حققته 
البطولة من نجاحات على المنطقة واللعبة 
بشكل عام، منوها إلى أن سعادته تضاعفت 
هذا العام لعدة أســباب، أولها أن اللاعبات 
أبديــن اعجابهــن وتقديرهــن الشــديدين 
للتحديثــات الجديــدة للملاعــب الاربعة، 
وخاصــة أرضيــة الملاعب وســرعة ارتداد 
وعلو الكرات، الامر الذي شعرنا به أن لهذا 

التحديث مــردودا ايجابيا وان ما تم صرفه 
كان فــي محلــه . كما أن المســتوى الفني 
للبطولة هذا العام هو الافضل على الاطلاق 
طــوال ال17 عاما، والدليل  أن  8 مصنفات 
تحت المئــة في تصنيف الاتحــاد الدولي، 
كمــا أن هناك مجموعة كبيــرة متتالية في 
التصنيــف أعتبــارا من 104، وهــذا أعطى 
المباريــات قــوة لتقارب المســتويات بين 

اللاعبات.
ووجــه الحبتور الشــكر إلى قنــاة دبي 
الرياضيــة لمســاهمتها فــي نقــل الحدث 
باحترافية مما يســهم في نشــر اللعبة بين 

المواطنين والمقيمين.

يســتضيف نادي الشــارقة للشــطرنج اليوم 
فعاليات البطولة الدولية للشــطرنج لعاصمة 
الثقافة الإسلامية، بمشاركة نخبة من الأساتذة 
الدولييــن ومحترفي الشــطرنج يمثلون 35 
دولــة أكدت مشــاركتها في البطولــة، التي 
تنطلــق برعايــة كريمة من صاحب الســمو 
الشــيخ الدكتور ســلطان بن محمد القاسمي 
عضــو المجلــس الأعلــى حاكــم الشــارقة. 

وقال الشــيخ ســعود بن عبــد العزيز المعلا 
رئيس نادي الشــارقة الثقافي للشطرنج، إن 
البطولة تجيء فــي إطار عدد من الفعاليات 
والأحــداث التي ينظمهــا النادي، بمناســبة 
اختيــار الشــارقة كعاصمة للعالم الإســلامي 
وللثقافة الإســلامية، وقد نظــم النادي عددا 
من الفعاليات والأحداث ســواء داخل النادي 
أو بمركــز اكســبو الشــارقة أو داخل بعض 
مدارس الشــارقة، التي نتابع بهــا لاعبينا أو 
نقوم بالتعــاون معها لإعداد لاعبين ومتابعة 

الأبناء بداخلها.

وأضاف المعلا أن تنظيم مثل هذه البطولات 

يســتهدف أيضــا توفيــر أقصــى قــدر مــن 
الذين نعمل  المواطنين،  الاســتفادة للاعبينا 
على تأهيلهم للحصول على الألقاب الدولية، 
ورفــع مســتوى تصنيفهــم وزيــادة الخبرة 
والاحتكاك الدولي لهم، وذلك بعد أن حققوا 
نتائج وبطولات نفتخر بها جميعا فقد سيطر 
لاعبو نادي الشــارقة للشــطرنج على معظم 
بطولات الاتحاد المحلية، وعلى رأسها بطولة 
الــدوري العــام وكأس رئيــس الدولة ودرع 
التفوق العام، وحققوا أيضا معظم البطولات 
التــي حصلت عليهــا الدولة عربيــا وعالميا. 
وأكــد علــى حضور رئيــس الاتحــاد الدولي 
للشــطرنج حفــل افتتاح البطولــة التي تأكد 
مشــاركة أكثر من 100 لاعب ولاعبة يمثلون 
35 دولة إسلامية، منهم  ثلاثون لاعبا ولاعبة 
حاصلون على القاب أستاذ دولي كبير وأستاذ 
دولي، ويأتي على رأس المشاركين الأساتذة 
الدوليــون الكبــار ســالم عبــد الرحمن من 
الإمــارات واحمد عدلي من مصر وســفارلي 

التاج وقادر جوسانوف. 
وكشف ســلطان الطاهر رئيس لجنة الحكام 
عن نظــام البطولــة المقامة حســب النظام 
السويسري من تسع جولات والزمن المحدد 
للمباراة هو 90 دقيقة، بالإضافة إلى 10 ثوان 
لكل نقلة ينقلها اللاعب ويســمح لمشــاركة 

اللاعبين من جميع الدول الإسلامية.

تشــهد شــواطئ دبي ظهر اليــوم تظاهرة 
بحريــة رياضيــة تراثيــة كبيرة، مــع إقامة 
سباق الجولة الأولى من بطولة دبي للسفن 
الشــراعية المحلية 60 قدمــا، الذي ينظمه 
نادي دبي الدولي للرياضات البحرية، ضمن 
البحري  الرياضي  برنامج سباقات الموســم 
2015-2014. ويحظى الســباق اليوم بإقبال 
ومشاركة كبيرة من قبل النواخذة والبحارة، 
حيــث أغلق باب التســجيل يــوم الخميس 
الماضــي بعد وصول عدد المشــاركين إلى 
77 ســفينة، بداية من الســاعة الثانية ظهراً 
مــن عمق ميــاه الخليج العربي ولمســافة 
تتجــاوز 17 ميلاً بحرياً باتجــاه خط النهاية 
المعتاد والمعلن لجميع النواخذة والبحارة 
وهو المعلم الحضاري في دانة الدنيا فندق 

برج العرب.
وأكملــت اللجنــة المنظمة بنــادي دبي 
بالتنســيق  البحريــة  للرياضــات  الدولــي 
والتعاون مع الدوائر والمؤسسات الحكومية 
والوطنية، كافــة التجهيزات لإنجاح الحدث 
ووصول مســيرة وقافلة الســفن المشاركة 
بأمــان إلى خــط النهاية، وذلــك على ضوء 
الاجتماعــات المتلاحقة التي شــهدها مقر 
النــادي لتاميــن الحــدث وســلامة جميع 
المشــاركين، وهذا الأمر يأخذ الأولوية في 
كل ســباقات نادي دبــي الدولي للرياضات 
البحريــة. واطمأنت اللجنــة المنظمة خلال 
تلك الاجتماعات على كافة الأمور المتعلقة 
بإقامة السباق، بما في ذلك تقارير الأرصاد 

الجوية.

وحــرص محمــد عبداللــه حــارب المدير 
التنفيــذي بالوكالة في نــادي دبي الدولي 
الشــكر  البحريــة، على توجيه  للرياضــات 
الجزيــل لجميــع النواخذة والبحــارة على 
التعــاون، مطالبــا الجميــع الالتــزام بكافة 
الشــروط المتعلقة بلوائح السباق وشروط 
المشاركة، وكذلك البرنامج الزمني للسباق 
من حيــث الحضــور المبكر إلــى عوامات 
خــط البداية والاصطفــاف بصورة صحيحة 
لا تعرقــل عمل لجان التحكيــم، في انتظار 
إعلان إشارة البداية في تمام الساعة الثانية 

ظهــراً. وقال إن اللجنة المنظمة أكملت كل 
الترتيبات لإقامة الحدث، موضحا أن اللجنة 
تضع في الاعتبار مبدأ الأمن والســلامة في 
السباقات البحرية، حيث تراقب حالة البحر 
وســرعات الرياح على رأس كل ســاعة، من 
أجل إنجاح التظاهرة الكبيرة، وسيتم إخطار 
كل المتسابقين المشار كين والنواخذة بكل 
التطــورات في حالة أي طــارئ عبر خدمة 

الرسائل القصيرة (إس إم إس).
وأشاد محمد حارب بالدور الكبير والمهم 
والمؤثــر الذي تبذلــه الجهــات المتعاونة 
مــع إدارة النادي في إنجاح الســباق وفي 

الحيوية  المنشــآت  مقدمتها جهــاز حماية 
والســواحل (قيادة السرب الرابع) والقيادة 
العامــة لشــرطة دبــي بمختلــف إداراتها 
وإدارة الشــؤون البحرية فــي مكتب ولي 
عهد دبــي وإدارة اليخــوت الأميرية بدبي 
والإدارة العامــة للدفــاع المدنــي في دبي 
ومؤسســة دبي للإعلام ممثلة في الشــريك 
الإعلامــي للنــادي قنــاة المشــاهير دبــي 
الرياضية ومؤسســة دبي لخدمات الإسعاف 

وهيلي دبي.

وكان نــادي دبي الدولي للرياضات البحرية 
قد نظــم وبنجاح يوم الخامس والعشــرين 
من شهر يناير الماضي سباق اليمامة للسفن 
الشــراعية المحلية 60 قدمــا ابتهاجا بفوز 
ســمو الشــيخ حمدان بن محمد بن راشــد 
آل مكتــوم ولــي عهد دبــي رئيس مجلس 
العالمية  الرياضــي، بذهبية الألعــاب  دبي 
للفروسية في نورماندي 2014 والذي أقيم 
برعاية كريمة من ســمو الشــيخ راشــد بن 
حمدان بن راشد آل مكتوم رئيس هيئة آل 
مكتــوم الخيرية رئيس شــركة النصر لكرة 
القدم، وحظي الســباق الكبير بمشاركة ما 
يصــل إلى 90 ســفينة، حيث فــاز بالمركز 
الأول المحمــل مهاجــر 60، ونــال المركز 
الثانــي الســفينة طوفــان 21، بينما ذهب 
المركز الثالث إلى طاقم السفينة الحظاي 7.
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عقدت اللجنة النســائية باتحاد كرة السلة 
الجديد،  الموســم  لبحــث ملامح  اجتماعا 
وذلــك في اجتماع عقد بمقر الاتحاد بدبي 
وبحضور ابتســام الفلاســي رئيس اللجنة، 
وسالم المطوع عضو مجلس إدارة الاتحاد، 
وقاســم دعدوش وممثلــي الأندية، حيث 
ناقــش المجتمعــون مواعيد المســابقات 
للموســم الجديــد، ومواعيــد المباريــات 
وفتــرات التوقــف، وكذلــك اســتعدادات 
المنتخــب لبطولة عمان، كما أقرت اللجنة 
انطلاق بطولة 3 ضد 3 لأول مرة للسيدات.

ووضع الاجتماع شــرط التســجيل الخاصة 
باللاعبــات في الموســم المقبل ورســوم 

التسجيل وتقبلت اللجنة ملاحظات ممثلي 
الاندية ووضعها بعيــن الاعتبار، كما تمت 
العام للســيدات،  مناقشــة لائحة للدوري 
لتحديــد  قرعــة عشــوائية  إجــراء  وتــم 
مجموعات كأس الاتحاد ووضعن ســيدات 
الشــارقة علــى رأس المجموعــة الأولــى 
بصفته حامل اللقب، وســيدات النصر على 
رأس المجموعــة القانيــة بصفتــه وصيف 
الموسم الماضي.    دبي - البيان الرياضي

احتــاج فريق النصر لشــوط إضافي لحســم 
الفــوز على بني ياس بواقــع «80-82»، بعد 
ان انتهــى الوقــت الاصلي بنتيجــة التعادل 
«76-76»، وذلــك في اللقــاء الذي جمعهما 
مساء أول من أمس على صالة نادي الجزيرة 
ولحســاب المجموعة الثانية ضمن منافسات 
الجولــة الثانية لكأس صاحب الســمو نائب 

رئيس الدولة.
المجموعة  الجولة، ولحســاب  كما ســجلت 
ذاتهــا حصد الشــباب لفــوزه الثانــي على 
التوالــي، وتعزيز صدارته لفــرق المجموعة 
بفوزه على الشــعب بنتيجــة «59-75» في 
المباراة التــي جمعتهما علــى صالة النادي 

الأهلــي، فيما ســجلت مواجهتــا المجموعة 
الأولى انفراد حامــل اللقب الأهلي بصدارة 
ترتيب مجموعته، بتغلبه على الشارقة بواقع 
«49-62» في اللقاء الذي جمعهما على صالة 
نادي الشــباب، وحصد الوصــل فوزه الأول 
الذي جاء على حساب الجزيرة بنتيجة «-95

68» في المباراة التــي جمعتهما على صالة 
المعهد البترولي في أبوظبي.

وتعــد منافســات كأس نائب رئيــس الدولة 
أولى المســابقات الأربع للموســم المحلي 
بــأن  نظامهــا  ويقضــي  الرجــال،  لســلة 
تقــام مبارياتها علــى اراضٍ  محايــدة، بعد 
أن وضعــت القرعــة حامل اللقــب الأهلي 

ضمــن المجموعــة الأولــى إلــى جانب كل 
من الشــارقة، والوصل، والجزيرة، فيما جاء 
الشــباب، وبني ياس، والشعب، والنصر، في 
المجموعة الثانية، لتســفر نتائج الدور الأول 
عــن تأهل جميع الفرق للــدور ربع النهائي 
الــذي ســينطلق 19 نوفمبر الجــاري بنظام 
خروج المغلوب، والذي ســيلتقي فيه صاحبا 
صــدارة كلا المجموعتيــن مع نهايــة الدور 
الأول مع متذيلي المجموعة التالية، وليواجه 
وصيفــا المجموعتين، صاحبي المركز الثالث 
للمجموعة الأخرى.    دبي - البيان الرياضي



أعلن الشــيخ أحمــد الفهد، رئيــس المجلس 
الأولمبــي الآســيوي، عقب تتويجــه لأبطال 
فــي دورة الألعاب الآســيوية  الجوجيتســو، 
الشــاطئية الرابعــة بجزيــرة بوكيــت، عــن 
إدراج رياضة الجوجيتســو في دورة الألعاب 
الشــاطئية الدولية عام 2017، ليكتمل الإنجاز 
الجديد للعبة بعد مشــاركتها الأولى الناجحة 
في المحافل الآســيوية خلال الدورة الحالية، 
مرجعــاً الفضل فــي هذه الطفرة الملموســة 
إلى العامل الرائد والبارز، وهو دعم ومتابعة 
الأب الروحي للعبة الفريق أول ســمو الشيخ 
محمد بن زايــد آل نهيان، ولي عهد أبوظبي، 
نائــب القائد الأعلى للقوات المســلحة، وهو 
الأمر الذي أســهم في انتشــار هــذه الرياضة 
بســرعة كبيــرة، ووصولها إلــى العالمية في 
وقــت وجيز، وجعلها تدخل دائرة اهتمام كل 
الرياضييــن، بعــد أن اســتحوذت على حرص 
شــتى الفئــات والمراحل العمريــة. جاء ذلك 
خلال تتويج الشيخ أحمد الفهد أبطال الدورة 
في الجوجتســو، وحضر التتويج سعيد حارب، 
رئيس وفد الإمارات، وعبدالملك جاني، مدير 
الوفــد، وناصر البــدور وخالــد المهيري، من 
الوفــد الرســمي، وكوبكاران فاتنفــار، وزيرة 
الرياضة والسياحة، وباناجيوتس ثيودورلوس. 
النائب  وأجرى معالي عبدالرحمــن العويس، 
الأول لرئيس اللجنة الأولمبية الوطنية، رئيس 
المكتب التنفيذي، اتصالاً هاتفياً برئيس الوفد 
الرياضي ســعيد حــارب، نقل خلالــه تحيات 
ســمو الشــيخ أحمد بن محمد بن راشــد آل 
مكتــوم، رئيــس اللجنــة الأولمبيــة الوطنية 
لأبطال الإمارات المتوجين بحصاد الميداليات 
في رياضة الجوجيتســو، بعــد اقتناص لاعبي 
منتخبنــا الوطنــي 9 ميداليــات ملونــة، مــا 
أكــد قوة العزيمــة والإصرار التــي يتمتع بها 

رياضيونا بصورة ملحوظة.

وتحتل الإمــارات المرتبــة الثانية في جدول 
الترتيــب العام للبطولة حتــى الآن برصيد 9 
ميداليات متنوعة، بواقع 4 ذهبيات وفضيتين 
وثــلاث برونزيــات، وكلهــا في الجوجتســو، 
وتصــدرت منغوليــا قائمة الدول المشــاركة 
برصيــد 8 ميداليــات، بعد أن رجــح إجمالي 
الميداليــات الذهبية كفتها بفــارق ميداليتين 

عن الإمارات.
وأشــاد الفهد بالموقف التاريخي للإمارات 
في دفع رياضة الجوجيتسو إلى هذه المرحلة 
المتقدمــة، معرباً عن ثقتــه بتضاعف الجهود 
المســتمرة خلال المرحلــة المقبلة، من أجل 

العمل على نشر اللعبة في العالم كافة.

وأكد ســعيد حــارب، رئيس الوفــد الرياضي 
لدولــة الإمارات المشــارك فــي بوكيت، أن 
الإشــادة الكبيرة بحجم الإنجــازات المتتالية 
لرياضــة الإمارات، ما هــي إلا دليل على رقي 
عمــل المنظومــة الرياضية بالكامل، بســبب 
الدعم الكبير من القيادة الرشــيدة الذي جعل 

أبنــاء الإمــارات يتركون بصمة فــي مختلف 
المناسبات والأحداث أياً كان تصنيفها، مشيراً 
إلــى أن الرســالة النبيلة التــي يحملها نجوم 
المســتقبل في رفع علم الدولة على منصات 
التتويج، كفيلــة بالمضي نحو تحقيق الغايات 
والآمال المســتقبلية. وقال حــارب: «ارتباط 
اســم الفريق أول سمو الشيخ محمد بن زايد 
آل نهيــان، ولي عهــد أبوظبي، نائــب القائد 
الأعلى للقوات المسلحة، برياضة الجوجيتسو، 
أضفى عليها شكلاً مميزاً، منح أبطال الإمارات 
القدرة على تخطي آسياد اللعبة على مستوى 
آســيا». وكان ســعيد حــارب، رئيــس وفــد 
الإمارات المشارك في دورة الألعاب الآسيوية 
الشــاطئية الرابعــة، وصل إلــى بوكيت أمس 

الأول، يرافقــه ناصر البــدور وخالد المهيري 
أعضاء الوفد الرســمي، وكان في اســتقبالهم، 
لدى وصولهم إلــى مطار بوكيت أمس الأول، 
العميد عبدالملك جاني، مدير الوفد الرياضي. 

تأهــل منتخــب الإمــارات إلى نصــف نهائي 
منافســات الكرة الطائرة بالقدم، ضمن دورة 
الألعــاب الشــاطئية في بوكيــت، بعد أن فاز 
فــي جميــع مبارياته الأربع أمس، وســيواجه 
فــي نصف نهائي البطولــة المنتخب الإيراني 
في التاســعة من صباح اليوم بتوقيت بوكيت، 
النهائي  السادسة بتوقيت الإمارات، وسيجري 
فــي اليــوم ذاته، حيــث ســيلتقي الفائز من 

هــذه المباراة مــع الفائز من مبــاراة تايلاند 
وماليزيــا علــى نهائي البطولة، وسيتنافســان 
علــى الميداليتيــن الذهبية والفضيــة، بينما 
ســينال الخاســران من المباراتيــن الميدالية 
البرونزيــة. وكان منتخبنا فــاز على الهند في 
المباراة الأولى بنتيجة شوطين نظيفين، وعلى 
منتخــب لاوس في المبــاراة الثانيــة بنتيجة 
شــوطين نظيفيــن، وعلــى منتخــب ماليزيا 
بنتيجة شوطين لشوط، وعلى كمبوديا بنتيجة 
شوطين نظيفين. وأشــاد أحمد الطيب، نائب 
مدير الوفد، بنتائج المنتخب، متمنياً أن يحقق 
المنتخب الذهبية، وقال: «قدم اللاعبون أداءً 
مميــزاً فــي كل المباريات، وكانــوا على قدر 
التحدي، واستحقوا التأهل إلى هذه المرحلة، 

ونتمنــى أن يتوجوا بالذهــب، ويرفعوا علم 
الإمارات عالياً». بينما أبدى راشــد الشامسي 
ســعادته بهذا التأهل الذي وصفه بالمستحق 
بعــد الأداء الرائع للاعبين، وقال: «كان محمد 
الســويدي وجمال آل علي علــى العهد بهما، 
وقدما مــردوداً طيباً، ونتمنــى أن نتوج ذلك 
بالحصول على المركز الأول والفوز بالذهبية». 

القــدم  لكــرة  الإمــارات  منتخــب  يخــوض 
الشــاطئية أولــى مبارياتــه في الــدورة، في 
العاشــرة إلا ربع صباح اليوم بتوقيت بوكيت، 
الســابعة إلا ربــع بتوقيــت الإمــارات، أمام 
نظيــره الأفغاني ضمن منافســات المجموعة 
الثالثة، حيث يســعى أبنــاء الإمارات لخطف 
نقــاط المباراة للتفــرغ للمواجهة الثانية أمام 
«الخصم العنيد» المنتخــب الصيني، لتحقيق 
نتيجــة إيجابية تســهم في احتــلال الصدارة، 
وعدم انتظار الحســابات غيــر المضمونة في 
باقــي جولات المجموعة. وأكد المدرب غوغا 
أن الفريق جاهز للمشــاركة في الدورة، مبيناً 
أن اللاعبيــن متحمســون لتقديــم أداء جيد، 
بعــد أن أظهــروا مســتوى مميزاً فــي بطولة 
القارات للكرة الشاطئية التي استضافتها دبي 
أخيــراً، برغم عدم تأهله إلــى نصف النهائي. 
وقــال: «كانت بطولة القــارات بمنزلة إعداد 
لهــذه البطولة التــي نأمل أن نحقــق خلالها 
أداءً مميــزاً، ونحصل علــى إحدى الميداليات 
الثلاث، فريقنا جيد، ويضم عناصر شابة نعوّل 

على حماسهم».  

07
يشــارك في تحكيم منافسات دورة الألعاب 
الآســيوية الشــاطئية في بوكيــت عدد من 
حكام الإمارات فــي ألعاب مختلفة، ووصل 
أمــس الأول إلى بوكيت إســماعيل ســالم 
وفاضــل أحمد حكما كرة اليــد الإماراتيان، 
للمشــاركة فــي تحكيم مباريات كــرة اليد 
الشــاطئية في الدورة، وأوضح إسماعيل أن 
اختيارهمــا كان من قبل الاتحاد الآســيوي 
للعبة، مبيناً أن الاتحاد يفضل الحكام الذين 

لا تشارك منتخبات بلدانهم في البطولة.
 ويعتبــر الحكمــان من أفضــل الحكام في 
الإمارات، إذ شاركا في العديد من البطولات 
الآســيوية والعربية، كمــا وصل أيضاً حكمنا 

الدولــي لكــرة الســلة ســالم الزعابي إلى 
بوكيــت، من أجــل المشــاركة فــي إدارة 
منافســات الســلة الشــاطئية، بعد اختياره 
حكمــاً محايداً مــن قِبل الاتحاد الآســيوي 
للعبــة، إذ أدار حكمنا الدولــي العديد من 
المباريــات والمنافســات المهمــة، آخرها 
نهائــي كأس الخليج لكرة الســلة، فضلاً عن 
بطولة العالم لكرة السلة للناشئين تحت 17 
ســنة التي استضافتها الإمارات في أغسطس 

الماضي.  بوكيت (تايلاند)- البيان الرياضي

أجــرى منتخب الإمــارات للرياضات الجوية 
التجارب الرســمية فــي الطيران الشــراعي 
الحر والطيران الشراعي بمحرك أمس، ضمن 
انطــلاق منافســات اللعبة بــدورة الألعاب 

الآسيوية الشاطئية الرابعة في بوكيت. 
وأجرى الطيار علي الحوسني تجربة الطيران 
الشــراعي الحــر صبــاح أمــس، وأوضح أن 
التجربــة كانــت ناجحة، وأن الأجــواء كانت 
جيــدة، والســماء صافية، وحقق 440 ســم، 
لكنــه أكد أنه يطمح إلــى الوصول إلى رقم 
أقــل، للوصول إلــى جاهزيــة أفضل لخوض 
المنافســات الرســمية التــي تنطلــق اليوم، 
وقال: «المنافســة ســتكون قوية، خاصة أن 

المشــاركين يملكــون خبرة كبيــرة في هذا 
المجــال، أتمنــى أن أقدم أفضــل ما عندي، 
وأطمح إلى الحصول على إحدى الميداليات 
الثــلاث، ورفع علم الإمــارات عالياً في هذا 
المحفل الدولي». وســيجري الحوســني 12 
محاولة، حسب لوائح البطولة، وسيتم اختيار 
أفضــل ثلاث محــاولات من حيــث النقاط، 
للدخول ضمن المراكــز الأفضل في الدورة، 
ومــن ثم اختيــار أقلهم نقاطــاً ليحصل على 
الميداليــة الذهبيــة، وبعــده الفضيــة ثــم 
البرونزية. كما أجرى لاعبو الطيران الشراعي 
بمحــرك تدريبــات رســمية أمس تحتســب 
نقــاط الإقلاع فيهــا، حيث يمنــح اللاعبون 

العلامــة الكاملــة للإقلاع الصحيــح، وأوضح 
الطيار سعيد سليمان النقبي أنه أجرى تجربة 
ناجحة أمس، برغم أن مســافة الإقلاع كانت 

قصيرة 50 متراً.
 وقال: «الإقلاع كان جيداً، والأجواء مساعدة، 
لكن هناك مطبات هوائية عديدة، والمنافسة 
بالتأكيد صعبة، لكننا نطمح إلى تحقيق مركز 
جيــد». وأضاف: «أتمنى أن أقدم أداءً مميزاً، 
وأحقق نتائج مشــرفة تليق باســم الإمارات 
الأول دائماً».         بوكيت- البيان الرياضي

أكد محمد حســن الســويدي الامين العام 
لاتحــاد كرة اليد، أن مجلــس ادارة الاتحاد 
قبل رســالة الاحتجاج التــي تقدم بها نادي 
الشــارقة شــكلاً وموضوعــاً مع رد رســم 
بايقــاف  والمتعلقــة  للنــادي،  الاعتــراض 
محترف الشارقة التونسي انيس المحمودي 
3 مباريــات مــع الغرامة الماليــة، موضحاً 
ذلك التصديق علــى العقوبة التي اقترحتها 
لجنة المســابقات باتحاد اللعبة، وفق تقرير 
حكمي ومراقب مباراة الشــارقة مع العين 

في الجولة الماضية بدوري رجال اليد. 

كما رفض المجلس اعتراض احتجاج النادي 
وقبوله شــكلاً والمتعلق  الاهلي موضوعــاً 
بالعقوبــة التــي فرضها اتحــاد اللعبة على 
ادارة  مجلــس  عضــو  الحمــادي  محمــد 

الاهلي مشــرف الالعاب الجماعية بالنادي، 
والمتضمنة بفــرض غرامة مالية قدرها 10 
آلاف درهــم مع انذار نهائــي، والتي اتهم 
فيهــا الحمادي عبر احدى الصحف أن اتحاد 

اليد يكيــل بمكيالين مع بعــض الاتهامات 
غير المســئولة للقائمين على اللعبة حسب 
رؤية ادارة اتحاد اللعبة. واكد السويدي أن 
هــذا القرار جاء خلال اجتماع مجلس ادارة 

الاتحاد مســاء اول من امس برئاســة ماجد 
ســلطان نائب رئيس الاتحاد رئيس المكتب 
التنفيــذي ومحمد الســويدي الامين العام 
ومحمد راشد الطابور وصلاح خادم وداوود 

المليــح، وتغيــب عــن الاجتمــاع الدكتور 
عيســى النعيمــي رئيس الاتحــاد واعضاؤه 
صالح عاشــور وانيســة الشــدادي وســالم 

الظاهري لوجودهم خارج الدولة.

وقــرر المجتمعون اقامة البطولــة الدولية 
بكــرة اليــد والمزمــع اقامتهــا مــع بداية 
شــهر ينايــر المقبــل، بمشــاركة منتخبنــا 
الوطنــي مع تدعيمه بالعديــد من العناصر 
الفرق  العديــد مــن  الشــابة، وبمشــاركة 
العربيــة والاوربية. كما كشــف الســويدي 
بــان موضــوع منتخبنا الوطني تــم تحويله 

للجنة المنتخبات برئاســة ســالم الظاهري، 
لوضــع خطتــه المســتقبلية الجديدة وفق 
رؤيــة الجهاز الفني للمنتخــب، بعد اعتذار 
الامارات عن عدم المشــاركة في مونديال 
كأس العالم والمقرر اقامتها بمنتصف شهر 
يناير 2015 بدولة قطر. وتم التصديق على 
محاضــر اجتماعات اللجــان العاملة باتحاد 

اللعبة.

من ناحيــة أخرى تقام اليــوم مباراتان من 
العيار الثقيل، تحســمان الصــراع المحتدم 
علــى قمــة دوري رجــال اليد،  فــي ختام 
الجولة الخامسة للمســابقة، ويتطلع النصر 
المتصــدر برصيــد 9 نقــاط تمثــل العلامة 
الكاملة، لمواصلة تربعه على قمة المسابقة 
عندمــا يواجه نظيره العيــن الثامن برصيد 
3 نقــاط، بصالة الشــيخ ســعيد بن حمدان 
بالقلعــة الزرقاء، والمباراة الثانية تتشــابه 
لدرجة كبيرة مع الاولى من حيث تطلعات 
طرفيها للوصول لصدارة المسابقة، وخاصة 
أن مؤشراتها الاولية تؤكد انها الابرز بجولة 
اليوم عندما يستضيف الاهلي الثاني برصيد 
8 نقــاط نظيــره الشــارقة بنفــس الرصيد 
وهدف طرفيها الفــوز لحصد النقاط والتي 
تستهدف فك شراكة الوصافة واعتلاء القمة 

على امل تعثر النصر امام العين.



حفلت صفحة قائد إنجلترا واين روني على فيســبوك بعبارات التقدير قبيل مشــاركته في مباراته المئة مع 
منتخب بلاده اليوم.

نجــح جورجي زابليــان حارس 
مرمــى تودلينــو في تســجيل 
هــدف غال لفريقــه في مرمى 
سنينا في دوري الدرجة الثالثة 
الإســباني على طريقة الحارس 

الكولومبي الشهير هيغيتا.

إعداد ـ مجتبى فاروق - غرافيك : محمد أبوعبيدة
على الرغم من شهرته كأحد أميز مكتشفي النجوم الصاعدة، إلا أن الفرنسي أرسين فينغر أهدر فرصة التعاقد 

مع 11 نجما من الطراز الأول، على الرغم من أنهم كانوا قريبين جدا من الانضمام إلى الأرسنال.

يعتبر الإسباني بيبي ريينا من أميز 
حراس المرمى خلال العقد الأخير 
وكان بإمكان فينغر التعاقد معه 
بمليون جنيه استرليني لكنه تردد.

في عام 2003 حضر الإسباني جيرارد 
بيكيه ابن الخامسة عشرة إلى 

أرسنال الذي عرض عليه اتفاقا 
شفاهيا، بسبب وضعية قانونية، 
على ان يتم التعاقد معه العام 

المقبل إلا أن تباطؤ الغنرز، دفع 
اللاعب إلى مانشستر يونايتد.

عام 2006 كان أرسنال يبحث عن 
قلب دفاع لتعويض رحيل سول 

كامبل وعرض عليه البلجيكي 
فينسنت كومباني، إلا أن النادي لم 
يتحرك سريعا وبعد عامين تحول 

كومباني إلى مانشستر سيتي وبات 
قائدا للفريق.

مدافع مانشستر يونايتد المميز فيل 
جونز كان في طريقه إلى الغنرز قادما 
من بلاكبيرن، ولكن الصفقة فشلت 

لمطالب مهنية، حيث لم يوافق فينغر 
على تحديد عدد ثابت من المباريات 

يلعبه جونز على الأقل في الموسم.

نجم بايرن ميونيخ وافق على الانتقال إلى 
شمال لندن من ليفربول مقابل 18 مليون 

يورو، لكن الفرنسي اصر على إنقاص 
العرض إلى 17 مليونا لتفشل الصفقة.

نصح كشافو أرسنال مدرب الفريق 
بالتعاقد مع ميسي في العام نفسه الذي 

تعاقد فيه مع فابريغاس من مدرسة 
لامسيا إلا أنه ركز أكثر على الإسباني.

عرض نادي لامانس الفرنسي 
لاعبه ديديه دروغبا على 
أرسنال مقابل 100 الف 

استرليني فقط، لكن فينغر 
رفض التعاقد معه، غير مقتنع 
بموهبته ليصبح بعد ذلك أحد 

أفضل المهاجمين في العالم.

فشل فينغر في التوصل إلى اتفاق 
في الشروط الشخصية مع لويس 

سواريز على الرغم من موافقة 
اللاعب على مغادرة ليفربول.

قبل 11 عاما حضر يحيى توريه 
إلى أرسنال، إلا أن فينغر فضل 
التعاقد مع شقيقه كولو بحجة 

أن يحيى صغير في السن.

على الرغم من وضوح قدرات 
السويدي زالاتان ابراهيموفيتش 

الراغب في التعاقد مع الغنرز، 
إلا أن فينغر أصر على اختباره 

مما دفع اللاعب إلى التعاقد مع 
اياكس.

خاض البرتغالي كريستيانو 
رونالدو فترة تجريبية مع 

أرسنال، إلا أن فينغر فشل في 
اقناع اللاعب بأن مستقبله مع 

الغنرز لينتقل بعد عامين إلى 
مانشستر يونايتد.
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عشــاق التنــس يجــدون احتياجاتهم لدى 
«رايموند سبورت».

يعتبر سبورت غاليري مقصداً للباحثين عن 
الأدوات الرياضية بمختلف أنواعها.

يعــد «هيتوب فيتنس» مركزاً للباحثين عن 
معدات اللياقة البدنية.

أعرب جيروم فالكه سكرتير عام (فيفا) أمس 
عن إحباطه بسبب الصراع الذي اندلع داخل 
لجنة القيم حول التقرير النهائي للتحقيقات 
في عملية منح حق اســتضافة بطولتي كأس 
د ب أ العالم 2018 و2022. 

حقق دالاس مافريكس أكبر فوز في تاريخه 
عندمــا اكتســح ضيفــه فيلادلفيا ســفنتي 
الســلة  دوري  فــي   70  -  123 سيكســرز 
الأميركي،  وتابع الألماني نوفيتسكي تألقه 
أ ف ب فسجل 21 نقطة في 20 دقيقة. 
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أنقــذ وليد العنــزي دورة كأس الخليج وحطم سلســلة التعادلات في 
خليجــي 22، بإهدائــه الكويــت الفــوز الأول في الدورة، على حســاب 
العــراق، 1 - 0 بتســديدة صاروخية في الدقيقــة 91 في مباراة الفريقين 
أمس بالمجموعة الثانية، وعلت صيحة جماهير الأزرق بصيحة «أوووووه 

يالأزرق».
وحقق «الأزرق» أول فوز بالدورة، بعد نهاية المباريات الثلاث الســابقة 

مــن البطولة بالتعــادل، وكان العراقيون الأفضل رغم الخســارة، وكادوا 
يســجلون هدفاً في الدقيقة الثانية من الوقت بدل الضائع، إلا أن حســين 
فاضــل، مدافع الوحدة الإماراتي والمنتخب الكويتي، أنقذ الموقف وأبعد 
كــرة قوية ســددها جســتن ميرام من خــط المرمى، وســط احتجاجات 
عراقية مطالبة باحتســاب الكرة هدفــاً، بداعي تجاوز الكرة خطَّ المرمى، 
ولمســها ليد فاضل، إلا أن حكم اللقاء أطلق صافرته معلناً نهاية الشــوط 
الأول بالتعادل السلبي، وأنقذ الحارس الكويتي نواف الخالدي، مرماه في 

الدقيقة 51، من تسديدة جستن ميرام من خارج حدود منطقة الجزاء.

أكد الشــيخ عيسى بن راشــد آل خليفة، النائب الثاني 
لرئيــس المجلــس الأعلى للشــباب والرياضــة الرئيس 
الفخــري للجنة الأولمبية البحرينيــة، أن منتخب بلاده 
يحتــاج إلــى ســاحر إفريقــي لمســاعدته علــى الفوز 
والحصــول على لقــب بطولة الخليج، وأشــار إلى بذل 
كل الجهــود، وتغييــر المدربين  وتنظيم المعســكرات 
والتجارب الودية، لكــن من دون فائدة، وقال: «نحتاج 
إلى ساحر إفريقي لمساعدتنا على حل هذه المشكلة».

وأوضح الشــيخ عيســى بن راشــد أن تعــادل البحرين 
مــع اليمن مفاجأة كبــرى له، ورفض ترشــيح منتخب 
البحريــن للذهاب بعيداً في البطولــة، وقال: المنتخب 

يقف في الصف الثاني أو حتى الثالث بين 
المنتخبات المشاركة.
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أشــاد الشــيخ أحمد صالح العيســي رئيس 
الاتحــاد اليمني لكرة القــدم بأداء منتخب 
اليمــن أمام البحرين، حيث نجح في توحيد 
الشعب اليمني على قلب رجل واحد وقال: 
وحــدت مباراة من 90 دقيقة كل اليمنيين، 
وأنســتنا الآلام والخلافات ووصلتنا العديد 
مــن الرســائل إلى درجــة أننا شــعرنا بأن 
المنتخب قدم خدمة كبيرة للشعب اليمني 
من دون أن نقصد وهذا المطلوب من كرة 
القدم ونشــكر جميع اللاعبين على روحهم 
القتالية في الملعب والجمهور، الذي حضر 
بكثافة لمساندتنا وكان اللاعب رقم 12 في 

المباراة.

وأكــد العيســي أن  الأداء المتميــز، الذي 
ظهــر عليــه الفريق فــي الجولــة الأولى لـ 

«خليجي22» وفي المباريات الودية السابقة 
أظهــر بصمة واضحــة للمدرب التشــيكي 
ميروســلاف ســكوب، ولذلك فــإن الاتحاد 
ســيبدأ قريباً إجــراءات التجديــد له لفترة 
إضافيــة يتــم الاتفاق حولها بيــن الطرفين 
وقــال: تعاقدنــا مع ميروســلاف لمدة عام 
واحد وبما أنه نجح في فرض نفســه وترك 
بصمته مع  المنتخب سنبدأ قريباً إجراءات 
التجديــد معه لفتــرة إضافيــة ونتمنى أن 
يوفــق معنا في الارتقاء بمســتوى اللاعبين 

إلى ما نتطلع إليه.
وحــول طموح الكــرة اليمنيــة، قال: لا 
وجود للمقارنة بيننا وبين بقية المنتخبات، 
الفارق شاســع علــى مســتوى الإمكانيات 
والتحضيــرات، لذا لا يمكننا أن نتحدث عن 
تحقيــق إنجــازات نحن نحتاج إلــى الكثير 
مــن العمل لكن أملنا فــي عزيمة اللاعبين 
وإصرارهــم على تشــريف الوطن في هذا 

المحفل الخليجي.

وأوضح العيســي أن الكــرة اليمنية دفعت 
ثمن غياب الاســتقرار السياسي وقلة الدعم 
المادي، مؤكداً أن الأزمة السياسية ضاعفت 
آلام الكرة اليمنية وأخرت تطورها بشــكل 
لافت، وقال: قدمنا عديد الدراسات لتطوير 
الكــرة اليمنيــة لكــن للأســف ظلــت في 

المكاتــب ولم  تر النور  لغياب الإمكانيات 
الماديــة، وزادت المشــاكل السياســية في 

تفاقم الأزمة.
وشــدد العيســي على ضرورة أن تسهم 
الأنديــة فــي بناء مرحلــة جديــدة للكرة 
اليمنية،  خصوصاً أن اليمن يضم العديد من 
المواهــب وبإمكانها أن تبــرز لو يتوافر لها 
الدعم المطلوب والاهتمام الكافي، مشــيراً 
إلــى أن الرياضــة فــي اليمن وكــرة القدم 
بالخصــوص تحتــاج إلى تطوير المنشــآت 

لخلق بيئة إيجابية ومحفزة.
 وأكــد العيســي أن كرة القــدم قديمة 
جــداً فــي اليمن لكنها متأخرة بســبب قلة 
أثر  الامكانيات، وقــال: غيــاب الامكانيات 
على الجانــب الفني والاهتمام باللعبة، لأن 

المال هو الأساس.
وصرح العيســي أن ميزانيــة كرة القدم 
فــي اليمــن لا تتجاوز مليون دولار ســنوياً 
لأكثــر من 14 نادياً في الدرجة الأولى و20 
ناديــاً في الدرجة الثانية و300 نادٍ بالدرجة 
الثالثــة، مــا يعــادل ألفي دولار لــكل نادٍ، 
مشــيراً إلى أن تعلق الشــباب اليمني بكرة 
القدم هو الحافز الأول لهم لممارسة اللعبة.

وتحدث العيســي عن معانــاة المنتخب 
اليمني في «خليجــي 22» وقال: المنتخب 
يشــارك في هذه البطولة بدون أن يتســلم 

دعم الحكومة لسنتي 2013 و2014.

أكد   رأفــت الأكحلي وزير الرياضة اليمني  
أن  منتخب بلاده  ســيكون الحصان الأسود  
فــي خليجي 22 بعد المردود المتميز الذي 
قدمــه في  اســتهلالية مشــواره بالبطولة، 
وتعادلــه  أمام  المنتخب البحريني ســلبيا 
وقال: الظهــور القوي لمنتخــب اليمن في 
بداية مشــواره بدورة الخليــج أوجد لدينا 
حالة من التفاؤل بمســتقبل هذا المنتخب، 
خصوصــا وأنه يضم فــي صفوفه  مجموعة 
من اللاعبين صغار الســن، ونشعر بأن هذا 
الفريق ســيكون مفاجأة هذه النســخة من 
البطولــة الخليجيــة، بعد أن أجمــع  الكل 
علــى أفضليته  في المبــاراة الأولى، ونحن 

نضــع عليــه آمــالا عريضــة، لذلــك تابعنا 
دعمه ووفرنا لــه الإمكانات  والمناخ الذي 
يجلب للاعبين العطــاء بعيدا عن الضغوط 
ومؤثراتها خصوصا في ظل ظروف المعاناة 

التي يعيشها اليمن بسبب عدم الاستقرار.
وأشــاد الأكحلي  بالدور الكبيــر للجماهير 
اليمنية على ملعب المباراة وقال إنها كانت 
التشــجيعي  للأســلوب  المدرجات  فاكهــة 
المميز الــذي انتهجته في مــؤازرة  لاعبي 

المنتخب منذ البداية وحتى النهاية.

يخشى مدربو المنتخبات الثمانية المشاركة 
في خليجــي 22 من الإصابــات التي تحرم 
الفــرق من أهــم نجومها، حيــث يضع كل 
مدرب يده على قلبــه من تعرض اللاعبين 
للإصابات خلال المباريــات المقبلة، خاصة 
أن كثيــراً من المنتخبــات دفعت ثمناً غالياً 
لغيــاب عــدد مــن لاعبيهــا  قبــل انطلاقة 
الإصابات  وعصفــت  البطولــة،  منافســات 
بعدد مــن  المنتخبات، إذ اســتبعد مدرب 
المنتخــب الســعودي لوبيــز كارو، الثنائي 
حســن معــاذ وياســر الشــهراني للإصابة، 
وتلقــى العــراق ضربة موجعــة بعد إصابة 
لاعبــي الخبــرة المهاجــم يونــس محمود 

والمدافع علــي رحيمه، وواصلت الإصابات 
ضربها للمنتخبــات الخليجية بعد أن اضطر 
مــدرب العنابــي جمــال بلماضــي لإبعاد 
النابــض للمنتخب خلفــان إبراهيم  القلب 
جراء الإصابة المفاجئة التي لحقت به قبيل 

انطلاقة البطولة.
 كما اســتبعد المهندس مهدي علي  حمدان 
الكمالــي، ولم ينــجُ  المنتخب العماني من 
الإصابــات وتــم اســتبعاد المهاجــم عماد 
الحوسني وفايز الرشيدي، واستبعد الكويت 

سيف الحشان وعامر معتوق للإصابة.
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أكد الشــيخ عيســى بــن راشــد آل خليفة 
النائــب الثانــي لرئيــس المجلــس الأعلى 
للشــباب والرياضة الرئيــس الفخري للجنة 
الأولمبية البحرينية أن منتخب بلاده يحتاج 
إلى ســاحر افريقي لمســاعدته على الفوز 
والحصول على لقب بطولــة الخليج وقال: 
بذلنــا كل جهودنا، غيرنــا المدربين نظمنا 
المعســكرات وأجرينا العديد من التجارب 
الوديــة، لكن لا أمل لنــا، أعتقد أننا نحتاج 
إلى ساحر افريقي لمساعدتنا على حل هذه 

المشكلة.
وأوضح الشيخ عيسى بن راشد أن تعادل 
البحريــن مع اليمن يعــد مفاجأة كبرى في 
أولى منافســات «خليجــي 22»، وقال: لم 
أتوقع هــذه النتيجة، وكانت مفاجأة كبيرة 
بالنســبة لــي، كنت أعتقد أننــا أفضل لكن 
مشــكلتنا كانت من الناحيــة الهجومية ولم 
تكــن لنا خطة فاعلة علــى أرضية الملعب، 
اللاعبــون يتحركــون بدون تكتيــك واضح 
والكــرة لم تصــل إلى الهجــوم، الحمد لله 
خرجنــا بالتعــادل مــع اليمن بهــذا الأداء 
السيئ، لكن ما عسانا أن نفعل إلا أن نقول 
إنها مجرد مباراة افتتاحية عادة ما يســيطر 

فيها الارتباك على اللاعبين.

وصرح الشــيخ عيســى بــن راشــد أنه لم 
يســتوعب الخطة، التي لعب بها المنتخب 
البحريني في المباراة وقال: الهجوم لم يكن 
فعلاً بالقدر الكافي، مشيدا في الوقت نفسه 

بالمستوى، الذي ظهر عليه منتخب اليمن.

ورفض الشــيخ عيســى بن راشــد ترشــيح 
منتخــب البحريــن للذهــاب بعيــدا فــي 
البطولــة، وقال: لا نملــك مقومات النجاح 
في هــذه البطولة، هنــاك منتخبات أفضل 
منا على مســتويات عديــدة مثل الامارات 
والسعودية، قد نأتي نحن في الصف الثاني 

أو حتى الثالث.
وأضــاف: حتــى المبــاراة الأولــى بين 

الســعودية وقطــر لم ترتق الى المســتوى 
المطلوب، وأعتقد أنها لم تختلف كثيرا عن 
المباريات الافتتاحية السابقة، التي ما تكون 
فيها المنتخبات مرتبكــة كثيرا، ونتمنى أن 
نرى مستويات أفضل في الجولات المقبلة.

وأكد الشــيخ عيســى بــن راشــد أن حفل 
الافتتاح جاء بســيطا لكنــه معبر عن حياة 
الخليجيين وثقافتهــم وتراثهم، موضحا أن 
الافتتــاح الطويل انتهى زمنــه، وعزا غياب 

الجماهير إلــى بعد اســتاد الملك فهد عن 
وسط المدينة.

وبخصوص زيارة رئيــس الاتحاد الدولي 
جوزيف بلاتر إلى الرياض أكد الشيخ عيسى 
بن راشد آل خليفة  أن زيارة  بلاتر مجاملة 
للمنطقة وأن الكــرة الخليجية لا تأمل منه 
أي شيء لأنه رفض الاعتراف بالبطولة منذ 

توليه رئاسة الفيفا.

وصرح الشــيخ عيسى بن راشد أنه كان من 

المفــروض اســتثمار زيارة بلاتــر للمطالبة 
برفع الحظر على الكرة العراقية والســماح 
لمنتخبهــا بلعــب المباريــات الدولية على 
أرضه، وقال: رئيــس الاتحاد الدولي يحضر 
مجاملــة لبطولــة الخليج ولكــن حتى الآن 
لــم يعتــرف بها، وأعتقد أن هــذا الأمر لن 
يحصل أبــدا لأن النظام في الاتحاد الدولي 

لا يعترف بالكرة الخليجية.
وأضاف: علينا أن نطرح عليه على الأقل 
مشكلة المنتخب العراقي لرفع الحظر عليه 
ومســاعدته على العودة للعــب المباريات 

الدولية على أرضه.
وأكد الشــيخ عيســى بن راشد أن الكرة 
الآســيوية لا تســتحق أكثــر مــن 4 مقاعد 
ونصــف المقعد في نهائيــات كأس العالم، 
لأنهــا لم تظهر مســتوى جيدا قــادرا على 
منافســة بقية القارات علــى مقعد إضافي، 
وقال: مستوى الكرة الآســيوية كان متدنيا 
جدا في مونديــال البرازيل مقارنة بقارات 
أخرى، نتمنــى أن يحقق أحــد المنتخبات 
نتيجة ايجابية أو يصل لدور متقدم في كأس 

العالم حتى نطالب بمقعد خامس.

وبخصوص فشــل الكــرة البحرينية في نيل 
شــرف الفــوز باللقب الخليجــي على مدار 
الـ44 عاما، أوضح الشــيخ عيســى بن راشد 
أنه وكل المســؤولين في الكــرة البحرينية 
بذلوا كل جهودهم من أجل تتويج مســيرة 
المنتخــب البحرينــي بقلــب البطولة لكن 

الحظ تخلى عنهم.



أبدى يوســف الســركال رئيس اتحاد الكرة 
تأييده ودعمــه لفكرة مشــاركة منتخبات 
أخــرى فــي بطولــة الخليــج مثــل الأردن 
والمغــرب، لأن من شــأنها أن تســاهم في 
إثراء وتطوير البطولات وتعطيها زخماً أكبر 
نتيجة زيادة عدد الفرق المشاركة، واتساع 
القاعدة الجماهيرية لهذه البطولات، إضافة 
إلى تعدد المدارس الكروية حيث إن لكرة 
القدم في بلاد الشــام طابعاً خاصاً، وكذلك 
منتخبات شــمال أفريقيــا، كما أن الاهتمام 
الإعلامي بها ســوف يتزايد أيضاً ولم تقتصر 
على منتخبات المنطقة وحســب، لأن رقعة 

المنافسة سوف تتسع.

 وأضاف: مشــاركة منتخبي العراق واليمن 
تمثل إضافــة فنية لبطولات الخليج العربي 
نظرا لزيــادة المــدارس الكروية واتســاع 
رقعــة المنافســة، فالبطــولات الكبرى في 
العالــم يزداد عدد فرقهــا أو منتخباتها مع 
الوقــت وأبرزها نهائيات كأس العالم، وكما 
قلــت فإن تعدد المدارس الكروية يســاهم 
في رفــع المســتوى ولا يقلل مــن قيمتها 

الفنيــة أبدا حتى لو تم تقســيم المنتخبات 
المشاركة إلى مجموعتين.

المنافســة بعــد  وعــن توقعــه بشــكل 

تعــادل الســعودية وقطــر فــي مبــاراة 
الافتتاح قال الســركال: ســيظل المنتخب 
الســعودي هــو الأقــوى للوصــول إلــى 
المباراة النهائية وإحراز اللقب، وســيظل 
المرشــح الأول بحكم الإمكانــات الفنية 

والأرض والجمهــور وغيرها من العوامل 
والمعطيــات الإيجابية، إلا أنه في الوقت 
نفســه شدد على أن الأبيض حامل اللقب 
ســيكون صاحب كلمة وسيســعى جاهدا 

للحفاظ على لقبه.

 وعــن إمكانيــة فــوز أحــد المنتخبــات 
الخليجية بكأس آســيا المقبلــة قال: نعم 
يمكــن تحقيــق منتخــب خليجــي الفوز 
ببطولــة آســيا المقبلة في أســتراليا رغم 

وجــود منتخبات قوية مثل اليابان وكوريا 
الجنوبية، خاصة وأن المشــاركة الخليجية 
كبيرة خلال النهائيات الآســيوية المقبلة، 
كمــا أن الكــرة الخليجية تطــورت كثيرا 
خلال السنوات الماضية وإذا كان المنتخب 
الســعودي سبق وحقق الفوز باللقب قبل 
عدة سنوات فإن هناك منتخبات أصبحت 

متهيئة أيضا للفوز باللقب القاري.

وحــول مطالبــة البعــض بتوقــف بطولة 
علــى  عالــة  أصبحــت  لكونهــا  الخليــج 
الاتحــادات الخليجيــة، قال الســركال: لا 
أعتقد أنهــا أصبحت عالة وهي تســاهم 
في ظهــور نجوم جدد من خلال مســرح 
البطولــة الخليجيــة، صحيــح أن هنــاك 
بطــولات كثيــرة ومتنوعــة، لكــن تبقى 
بطــولات الخليج العربي ذات طابع خاص 
ومميز، ولا تزال تعتبر من أهم البطولات 
الإقليمية الكبرى، لا بل تمثل إضافة قوية 
للبطولات الرســمية، ولا تنسوا أن الكرة 
الحديثــة تختلف تماما عن كرة القدم في 
ونحن  فحاليا  والثمانينيات،  الســبعينيات 
فــي عصر الاحتراف يســتطيع اللاعب أن 
يشــارك فــي مبــاراة كل 3 أيــام ويكون 

أداؤه عاليا.

غــادر  الشــيخ أحمد الفهــد الصباح رئيس 
المجلس الأولمبي الآســيوي  الرياض عقب 
حضوره افتتــاح « خليجي 22»، متجهاً إلى  
جزيــرة فوكيــت بتايلاند  لحضــور افتتاح 
دورة الألعاب الآســيوية الشاطئية الرابعة، 
والتي تســتمر حتى الثالث والعشــرين من 
الشــهر الجاري، وفور وصولــه إلى فوكيت 
صباح أمس، توجه رئيس المجلس الأولمبي 
الآســيوي مباشرة إلى شــاطئ كارون وقام 
بتوزيع الميداليات إلى الفائزين في سباقين 
للجيت ســكي للرجال لفئــة تحت 92 كلج 

والفئة المفتوحة.

البــث  وقطــع  الكهربــاء  انقطــاع   أثــار 
التلفزيوني لحفل تكريــم النجم ماجد عبد 
الله مــن جانب السويســري جوزيف بلاتر 
رئيــس الاتحاد الدولي لكــرة القدم (فيفا) 
وتســليمه شــهادة دخوله موسوعة غينيس 
على هامش حفل منتدى الاستثمار الرياضي 
الرابع علــى هامش بطولة الخليج اســتياء 
الجميع  في بطولة  كأس الخليج ، واعتبرها 
الكثيــرون ظاهرة غير صحية ، تحدث لأول 
مــرة في البطولــة الكبيرة، وعكــر انقطاع 
الكهرباء صفو حفل التكريم العالمى وظهر 

القلق على وجه النجم السعودي .
وقدمــت  قنــوات الســعودية الرياضيــة ، 

عبــر بيان صحفــي اعتــذارا للجماهير، عن 
انقطاع البث، وأكدت  الحرص على التغطية 
المميزة لأحداث  البطولة الغالية ، وأشارت 
إلى ان ما حدث من انقطاع للتيار الكهربائي 
خــارج عــن إرادة الأطقم الفنيــة للقنوات 
التليفزيونية.         الرياض - البيان الرياضي
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أكد الشــيخ ســلمان بن ابراهيــم آل خليفة 
رئيس الاتحاد الآسيوي لكرة القدم أن دورة 
كأس الخليــج العربــي لكرة القــدم، محطة 
إعــداد مثالية لكأس آســيا، وأشــار إلى أن 
الدورة تشــكل إرثاً رياضياً متميزاً شكل على 
مر الســنين أحد أهم عوامــل تطوير اللعبة 

فــي المنطقــة معرباً عن ثقته بأن النســخة 
الثانية والعشــرين من المســابقة ستشــهد 
تكريــس نجاحاتهــا التاريخيــة على مختلف 
المســتويات، وقال: الدورة لعبت دوراً بارزا 
في نقــل الكرة الخليجية للمنافســة الجادة 
علــى لقب كأس آســيا والتأهل إلى نهائيات 
كأس العالم كما ســاهمت بقوة في الارتقاء 
بالبنيــة التحتيــة الرياضية لــدول المنطقة 
وزيادة قدراتها فــي مجال التنظيم الرياضي 
بالإضافــة إلى تخريــج أفــواج متعاقبة من 

الكفاءات الإدارية والرياضية الخليجية.
وأكد سلمان أن السعودية بما تمتلكه من 
خبــرة كبيرة في مجال اســتضافة البطولات 
الرياضيــة  قــادرة علــى إخراج منافســات 
النسخة الثانية والعشــرين من كأس الخليج 
بأبهى صورة ممكنة تليق بمســتوى الحدث 

الرياضي وتطلعات أبناء الخليج.

وأشــار رئيــس الاتحــاد الآســيوي أن كأس 
الخليــج الحالية تمثل محطة إعــداد مثالية 
للمنتخبــات الخليجية قبيل المشــاركة في 
نهائيات كأس آســيا المقبلة في آســيا مبيناً 
أن وجــود ســبعة منتخبــات متأهلــة إلى 
كأس آســيا سيمنح منافســات كأس الخليج 
المزيــد من عناصر القــوة والإثارة الكروية 
بما ينعكس بصورة إيجابية على المســتوى 

الفني للمنافسات.
ووجه رئيس الاتحاد السعودي الشكر إلى 
الأمير عبدالله بن مســاعد بــن عبد العزيز 
الرئيس العام لرعاية الشــباب في السعودية 
رئيس اللجنــة المنظمة العليا لكأس الخليج 
متمنيــا للجنة المنظمة كل التوفيق والنجاح 
فــي التنظيم وللمنتخبات المشــاركة عكس 

الصورة المشرقة عن الكرة في المنطقة.

 –

طلب الحكم الاســترالي بنجامين ويليامز 
من لجنة الحكام في بطولة الخليج الثانية 
والعشــرين المقامــة حالياً فــي الرياض، 
عدم الاســتمرار في الدورة حتى نهايتها، 
والاعتــذار عن إكمال المهمــة، ومغادرة 
الســعودية بعــد نهاية الــدور الأول من 
البطولــة نظراً لوجود ارتباطات خاصة به 
تمنعه من الاستمرار في البطولة بالكامل.

وقال عصــام عبد الفتــاح رئيس لجنة 
حكام خليجــي 22 لـ « البيان الرياضي »: 
إن الحكم الاسترالي اعتذر عن الاستمرار 
في البطولة حتى النهاية بسبب ارتباطات 
تمنعه من التواجد حتى 26 الجاري موعد 
انتهاء البطولة، وســوف يغادر بعد نهاية 
الدور الأول مباشــرة، مشيراً إلى أن لجنة 
الحكام بالدورة خاطبت الاتحاد الآسيوي 
لكرة القدم من أجل ترشــيح حكم بديل 
للاسترالي بنجامين، وتنتظر الرد من قبل 

لجنة الحكام بالاتحاد القاري.
وكانــت الكويــت قد أعلنــت أول من 
أمــس احتجاجها على الحكم الاســترالي 
بنجاميــن ويليامــز ، إلا أن لجنــة الحكام 
نفــت وصولهــا أي احتجاج رســمي من 

جانــب المنتخب الكويتــي حول الحكم ، 
وأدار بنجاميــن المبــاراة الافتتاحية التي 
جمعت بين الســعودية وقطر على استاد 

الملك فهد الدولي.
 وأضــاف عبــد الفتاح :  لــم يصلنا أي 
احتجاج رســمي بشــأن الحكم الأسترالي 
أو أي مــن حــكام البطولــة، وربمــا كان 
وأن الحكم  الاعتراض شــفوياً، خصوصــاً 
الاســترالي لم يتم تعيينــه لإدارة مباراة 
الكويــت والعراق، وأدار اللقاء الافتتاحي 
بين الســعودية وقطر، والحكم الأسترالي 
هــو من طلب عدم الاســتمرار، وضرورة 
بســبب  الأول  الــدور  بعــد  المغــادرة 

ارتباطاته، وليس بسبب شيء أخر.

وعــن عدم الاســتعانة بالحكــم الإضافي 

الخامـــــس فـــــي مــباريــات خليجــي 
22 بعــد أن اســتخـــدم الحــكام الرذاذ 
التحكيمي فــي مباريــات الجولة الأولى 
قال: كان من الصعوبة الاســتعانة بالحكم 
الإضافــي في البطـــولة نظراً لأن التجربة 
لـــــم تطـــبــق فــي الكثير مــن الدول 
خاصة فــــي المنطــقة العربية باســتثناء 
الإمــارات، كما أنها ليســت مطبـــقة في 
العديــد من الدوريات فــي الخــارج في 
أوروبا على ســبيل المثــال، وهي تجربة 
جديــدة لم يمــض على تطبيقهــا الكثير 
من الوقــت، ومازالــت تخضــع للتقييم 
فــي العديد من الــدول، مشــيراً إلى أن 
الاستعانة بالرذاذ المتلاشي الذي استخدم 
فــي كأس العالــم الأخيرة فــي البرازيل 
أســهل كثيراً ولم يكن هناك مشــكلة في 

تطبيقه في خليجي 22.



قال إبراهيم البوعينين: إن تصدر المنتخب 
الســعودي قائمة ترشــيحات الحصول على 
اللقــب أمــر طبيعي، لأنــه منتخــب كبير 
بتاريخه واتحــاده الوطني وخبرته الطويلة 
في المسابقة، فضلاً عن أنه يلعب في أرضه 
ووســط جمهــوره، وقلل من تأثيــر غياب 
لاعبين من أهم لاعبيه، هما ياسر الشهراني 
ومعاذ حســن بســبب الإصابة، وقال: «إن 
الأخضر الســعودي بما يملكه من إمكانات 
لا أظنه يعتمــد على لاعب، وتوقع أن تقل 
حــدة الانتقادات التي يتعــرض لها مدرب 
المنتخــب لوبيز من الشــارع الرياضي في 
الســعودية، بعــد المبــاراة الافتتاحية أمام 

المنتخب القطري يوم الخميس».
واعتبــر أن، طموحــات المنتخب الإماراتي 
فــي المحافظة على لقبــه بطلاً لخليجي 21 
حق مشروع ومكفول له، وأشار إلى وجود 
منتخبات أخرى منافســة ومرشحة للتتويج 
سيضاعف من الإثارة وقوة المنافسة، وهو 
الأمــر الــذي ينعكس إيجاباً علــى البطولة، 
وقــال: «نحن، المتابعين والمســؤولين في 
الاتحادات الخليجية، يسعدنا جداً تطور كرة 
القدم فــي المنطقة، وعمومــاً لكل مجتهد 
نصيــب، وفــي النهاية ســيحصل المنتخب 

الأكثر توفيقاً وجهداً وعطاء في الميدان.

 أوضــح مســاعد الأمين العــام لاتحاد كرة 
القدم البحريني، أن حضــور رئيس الاتحاد 
الدولي لكــرة القدم السويســري جوزيف 
بلاتــر، والشــيخ ســلمان إبراهيــم، رئيس 
الاتحــاد الآســيوي، وحرصهمــا علــى ذلك 
فــي افتتاح الدورة،  يؤكــد أهمية البطولة، 
وأضاف البوعينين: «كأس الخليج منافســة 
قويــة، فهــي تضــم 8 منتخبات لهــا ثقلها، 
مــن بينها 7 فرضت وجودهــا في نهائيات 
آســيا، وقد صنعت نجوماً كباراً احترفوا في 
دوريات أوروبية كبيرة، ولذلك ليس غريباً 
أن يشــرفها هؤلاء القادة الكبــار بالحضور 
في فعالياتهــا، ففي خليجــي 21 بالبحرين 

تشــرفنا بحضــور النجــم الفرنســي الكبير 
ميشــيل بلاتينــي رئيس الاتحــاد الأوروبي 
لكرة القــدم، وكذلك رئيس الاتحاد الدولي 
أيضــاً، وأتوقــع أن تحظــى هــذه البطولة 
بمزيــد مــن الاهتمام، وأن تجــذب المزيد 
مــن النجوم والمهتمين بكــرة القدم خلال 

النُّسَخ المقبلة».
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خيبة لا توصف أصابت منظمي 
والإعلامييــن   «22 «خليجــي 
والمتابعيــن وهم يشــاهدون 
الحضــور الجماهيري الضعيف 
البطولة بين  افتتــاح  لمبــاراة 
الســعودية وقطر، حضور ربما 
الجولات  بيــن  يكــون الأقــل 
للبطولة منذ زمن  الافتتاحيــة 

ليس بقريب!!
الأغــرب لنــا هــو أن اللجنــة 
المنظمة جعلــت الدخول إلى 
المبــاراة مجاناً طمعــاً بامتلاء 
التــي  الخاويــة  المدرجــات 
المشــجعين  مواكب  رفضتهــا 
المتعصبيــن للأنديــة بشــكل 
بمنتخــب  الاهتمــام  يفــوق 

الوطن!!
أن  يمكنهــم  كان  مشــجعون 
وتزدحــم  أفواجــاً  يزحفــوا 
بهــم جميــع المقاعــد، لو أن 
النصر  أقاموا مباراة  المنظمين 
والهــلال فــي اســتاد الملــك 
بــدلاً من تنظيم  الدولي،  فهد 
البطولــة الخليجيــة في ربوع 
الريــاض التــي قيــل إن حفل 
افتتاحها وحده قد كلف قرابة 
12 مليون ريال ســعودي عداً 
ونقــداً، ذهبــت أدراج الرياح 
المقاطعين  المشجعين  لغياب 
لمنتخب بلادهم، ممن أفشلوا 
فعاليــات كان يجــري الإعداد 
لهــا في لوحات فنيــة تعبيرية 

يرسمها المشجعون!!
نعم إن البعض يشعر بالإحباط 
نهائي آســيا،  الهلال  لخســارة 
ونعم إن تشكيلة المدرب كارو 
مميزة  أســماء  أغفلت حقوق 
في تشكيلة النصر، غير أن ذلك 
لا يعنــي أن نعاقــب البطولة 
في مشاهدها الأولى ومنتخب 
الوطــن، لا يصــح أن نقول إن 
مشجعينا يحبون أنديتهم أكثر 
مــن «الفانيلــة» الوطنية التي 
يجب أن نلتف حولها ونضعها 

في أحداق العيون.

البوعينين، مســاعد الأمين  إبراهيــم  دافع 
العام للاتحاد البحريني لكرة القدم، عن قرار 
احتكاريــة بث دورة الخليــج العربي الذي 
أثار جدلاً واســعاً في الأوســاط الخليجية، 
بــأن التســويق للبطولــة وحقوق  قاطعــاً 
الرعايــة أمر منــوط بالدولة المســتضيفة، 
وهو حق مشــروع لها، ومستبعداً أن يسهم 
احتكار النقل التلفزيوني في التأثير سلباً في 
الرواج الجماهيري الكبير الذي ظلت تجده 
دورات الخليج، بسبب القرار الذي قاد إلى 
غياب وســائل إعلامية ضليعــة في الترويج 

لهذا العرس الخليجي المميز.
كمــا أعرب مســاعد الأمين العــام للاتحاد 
البحرينــي لكــرة القدم عن أســفه لغياب 
قناتــي دبــي وأبوظبــي الرياضيتيــن عــن 
فعاليات النسخة 22 من دورة الخليج، بعد 
أن آلت حقــوق البث إلــى غيرهما، وقال 
إن القناتين لديهما ســمعة طيبة، وتحظيان 
بمتابعــة عالية مــن قِبل المشــاهدين في 
الوطن العربي والعالــم، وغيابهما عن هذا 
الحــدث أمر مؤســف وخســارة للبطولة، 
غيــر أن من حــق الدولة المســتضيفة أن 
تســوّق للبطولة وترعاها بالأســلوب الذي 
يحقق لها الموازنــة المطلوبة، خصوصاً أن 
تنظيــم البطولة أمر مكلف جــداً مادياً، بما 
يرهــق خزينة اتحــاد الدولة المســتضيفة، 
بســبب الالتزامات الكبيرة المفروضة عليه 
بتوفير الإقامة والترحيل والإعاشــة لضيوفه 

من الدول المشــاركة، وفي هذه النســخة 
اســتقبلت الســعودية ما لا يقل عن 2000 
إعلامــي وعدد كبيــر من الضيــوف، وهذا 
أمر ليس بالســهل، يقع عبئــه على الاتحاد 
الســعودي لكــرة القــدم، وليس عيبــاً أن 
يســوّق للدورة، بما يمكنه أن يغطي هذه 
المنصرفات، وأعتقد أن هذا حق مشــروع 

له، ولكل الاتحادات الأخرى.

ورفــض البوعينيــن القــول إن دورة كأس 
الخليج مجرد بطولــة ودية بين المنتخبات 
الشــقيقة في المنطقــة، باعتبارها بلا نظام 
أساســي وغير معترف بهــا من قبل الاتحاد 

الدولــي لكــرة القــدم (فيفــا)، فضــلاً عن 
أنها أصبحت منافســة كلاســيكية، وفقدت 
اهتمامها من قبل الجمهور، بعد أن شاخت 
وأصبــح عمرهــا نحو 44 عامــاً، وأبدى أبو 
العينين امتعاضاً واضحاً للترويج لمثل هذه 
الأحاديث، مؤكداً أن دورة كأس الخليج من 
البطولات المهمة التي تجد رواجاً واهتماماً 
فائقيــن من الجمهــور والإعــلام، كما أنها 
تنظــم وفق لائحة واضحــة وملزمة للاتحاد 
المؤتمرات  الخليجيــة، وتقام مــن أجلهــا 
والاجتماعات واللجان الفنية، برئاســة قادة 
الاتحــادات الذين يجدون مــن الجميع كل 

التقدير والاحترام.

وتســاءل مســاعد الأمين للاتحاد البحريني 
عن القاعدة التي اســتند إليهــا المروجون 
لعدم أهمية دورة الخليج، وقال: «إذا كانت 

البطولــة غير مهمة، فلمــاذا تدفع القنوات 
التلفزيونيــة ملاييــن الدولارات وتتســابق 
للفوز بحقوق نقلها؟ ولماذا يتابعها عشرات 
الآلاف من الجماهيــر الخليجية وينتظرون 
موعد قيامها في كل نسخة؟»، وأكد مساعد 
الأميــن العــام للاتحــاد البحرينــي أهمية 
الــدورة وقوتهــا وإثارتها وفائدتهــا الفنية 
لجميع المنتخبات المشاركة، وقال: «ستظل 
دورة كأس الخليج هي المنافســة المحببة 
للخليجين، لأنها ليســت مجرد منافسة في 
الميــدان فقط، بــل إن أهميتهــا تنبع من 
كونها مناســبة يجتمع فيها الأشقاء، وتعزز 

من محبتهم بعضهم بعضاً».

وتوقع البوعينين مولد بطل جديد للبطولة 
بعد نهاية النســخة الحالية لــدورة الخليج 
بالريــاض، لافتــاً إلى أنــه لا يســتطيع أن 
يتنبأ بهوية البطل بســبب تقارب مستويات 
الفريق، فضلاً عن الخصوصية التي تتميز بها 
المنافســة، ما يجعلها أحيانــاً كثيرة تخالف 
كل التوقعات على الورق، وأعرب عن أمله 
بأن يتابع الجمهور مباريات مثيرة ومشوقة 
وملأى بالمفاجآت، ما يشــكّل فرصة مثالية 
للمنتخبات المشــاركة فــي نهائيات بطولة 

آسيا بأستراليا للإعداد الجيد.
وأضــاف: «أعتقــد أن النســخة الحالية من 
بطولــة الخليج اختصــرت الكثير من الجهد 
والوقت بالنســبة إلى المنتخبات المشاركة 
فــي نهائيات كأس آســيا 2015 بأســتراليا، 
فلولا قيام هذه البطولة، للجأت المنتخبات 
إلى إقامة المعسكرات الخارجية للاستعداد 
والتحضير، أو ربما اســتعانت بعضها بإقامة 
بطولات دولية وديــة في دولها، لكن هذه 
المنتخبــات الآن في قلب الحدث، تشــارك 
في منافســة قوية، وتقابل منتخبات تتمتع 
بمســتويات فنيــة عاليــة، وهــي جميعها 
باستثناء المنتخب اليمني تأهلت لأستراليا، 
ومن ثــم فهي حتماً ســتخرج بالمكاســب 
الفنيــة المأمولة التي ســيكون لها تأثيرها 
الإيجابي، ما يمكن أن يســاعدها كثيراً على 

استحقاقها القاري المقبل».
وبســؤاله إن كان هناك جديد في البطولة، 
أوضــح أن الــدورة مــن ناحيــة تنظيميــة 
متشــابهة، غير أن الدول دائمــاً تتطلع إلى 
الأفضل، وتســعى للتميــز، وهو الأمر الذي 
أوجد نوعاً من التفاوت والأفضلية من دورة 
إلى أخرى، بســبب التقنيــات والابتكارات 
التي تســتخدم فيها التقنيات الحديثة، إلى 
جانب الاســتعانة بجهــات عالمية محترفة 
ومختصــة بالتنظيــم، لكن غيــر ذلك تظل 
البطولــة محافظــة علــى لونهــا وطعمهــا 

وطابعها الخاص».

أكــد رئيس الاتحــاد العماني لكــرة القدم 
خالــد البوســعيدي أن المنتخــب العماني 
لــن يكون الحلقة الأضعــف في المجموعة 
الحديدية بـ«خليجي 22»، مبينا أن للأحمر 
العمانــي ذكريات جميلة في أرض الرياض، 
حيث تحققت نتائج تاريخية لهذا المنتخب 
قبــل 11 عاما، ومتوقعــا أن يصل المنتخب 

السعودي إلى المباراة النهائية.
وكشــف عن فكرة عمانية ســتقدم لتكون 
مقترحــا فــي اجتمــاع رؤســاء الاتحادات 
الخليجيــة فــي الـ18 مــن الشــهر الحالي، 
وتتمحور حول إنشــاء مظلة قانونية دائمة 
لبطولــة كأس الخليج العربــي لكرة القدم 
باســم «اتحــاد الخليــج لكــرة القــدم» أو 

«الأمانة العامة لكأس الخليج».
وقال: «بكل تأكيد ستكون مجموعة الأحمر 
العماني صعبة، وسنبحث من خلالها العبور 
للأدوار المتقدمة والمنافســة الجدية على 
اللقب، ولا خلاف على أن المنتخب العماني 
يقــع فــي المجموعــة الأقــوى، وإن كانت 
المجموعــة الأولــى التي تضــم إلى جانب 
المنتخب الســعودي المستضيف منتخبات 

قطر والبحرين واليمن تعتبر قوية أيضاً».
وأضاف «أثق تماما في أن المنتخب العماني 
ســيكون منافســا على حصد اللقب وليس 
فقــط العبور إلى الدور نصف النهائي، نعم 
منتخبات مجموعتنا قوية، وبداية المشــوار 
ســتكون ضــد المنتخــب الإماراتــي حامل 

اللقــب، ولكن هذا لا يعني أبدا أن منتخبنا 
سيكون هو الحلقة الأضعف في المجموعة، 
بل أعتقــد أنه يملك لاعبيــن قادرين على 

صناعة إنجاز للكرة العمانية».

وحول سؤال هل تؤيد المطالب بإلغاء بطولة 
الخليج بعد أن حققــت الكثير من أهدافها 
وفي مقدمتهــا تطوير الكرة الخليجية؟ قال 
البوســعيدي: «لا، أبداً، لا أؤيد إلغاء بطولة 
الخليــج تحت أي مبــرر كان، فهي البطولة 
التي عاشت في خليجنا سنوات وعززت من 

روابطنا الأخويــة، ونحن العمانيين نعارض 
أي خطــوة في هذا الجانــب، ولا يمكن أن 
نفــرط ببطولــة كأس الخليــج، وليــس من 
الســهل أن نعتبرها بطولة دون أي أهمية، 
بل على العكس نحن عتبرها من البطولات 
الأساسية التي يتحقق من خلالها الكثير من 
الأهداف بين الأشــقاء، وتحقق مصالحهم، 
بما فيها الاستعداد القوي للبطولات القارية 

والدولية».
وعــن ســؤال آخر: هــل تعتقــد أن بطولة 
لحشــد  فرصــة  ســتكون   «22 «خليجــي 
الأصوات لأي طرف مــن الأطراف لمصالح 
شخصية، خصوصا أن هناك انتخابات مقبلة 
على أكثر من مقعد على المســتوى القاري 
والدولــي؟ أجاب: «ليســت بطولة الخليج 
هــي الفرصــة الوحيــدة لحشــد الأصوات 
من قبــل الراغبين في تولــي مناصب على 

مستوى قاري ودولي».

الاتحــادات  رؤســاء  لاجتمــاع  وتطــرق 
الخليجيــة المقبل، لحســم قرار اســتضافة 
نســخة  «خليجــي 23»، وقال: «المشــكلة 
أن مطالبــة العــراق بالحصول على شــرف 
اســتضافة البطولة الخليجية تعترضه الكثير 
مــن العوائق، وفــي مقدمتها منــع الفيفا، 
وكذلــك البنيــة التحتية والأمــور المتعلقة 
بالجانب الفني، وغيرها من الأســباب التي 
قــد تجعل العراق غير قــادر على الحصول 

على شرف تنظيم البطولة الخليجية.

أكــد رئيــس الاتحــاد العراقــي لكــرة 
القــدم عبد الخالق مســعود، أن تنظيم 
العراق للنســخة 23 مــن كأس الخليج 
العربي قرار محســوم ولا جدال حوله، 
وســيتم التأكيد عليه في اجتماع رؤساء 
الاتحــادات الخليجيــة المقــرر في 18 
من الشــهر الجاري علــى هامش دورة 
الخليــج، لافتــا إلــى أن مــا يقــال عن 
تنظيمها فــي الكويت هو مجرد توصية 
من أمناء السر بالاتحادات وهي توصية 
مرفوضة، وســيتم حسم الأمر نهائيا في 

الاجتماع المقبل.
 وقال مســعود إن السويسري جوزيف 
ســيب بلاتر رئيس الاتحاد الدولي لكرة 
القدم وعده بفتح ملف حظر المنتخب 
العراقي لأداء مباريات دولية بأرضه في 
اجتماع المكتب التنفيذي لفيفا، مشيرا 
إلــى أن حســم هذا الأمــر قريب وهو 
مسألة وقت ليس إلا، وأوضح أن دورة 
كأس الخليج بالرياض كانت فرصة مثالية 
للاجتمــاع مع بلاتر، والشــيخ ســلمان 
إبراهيم رئيس الاتحاد الآســيوي لكرة 
القدم، وهما متعاطفان مع أزمة الاتحاد 
العراقــي بهذا الخصوص، ومتفقان على 
ضرورة رفع الحظر عن العراق، وإعادة 
الأمور إلى ما كانت عليه ســابقا، وأكد 
أن نتائــج هذا الاجتماع كانت مبشــرة 

جدا.

وأكد رئيس الاتحاد العراقي لكرة القدم 
أن منتخب بلاده سيكون الرقم الصعب 
في بطولة كأس الخليج بالرياض وسيعود 
مــن المملكة الســعودية منصورا برفقة 
الــكأس، لافتا إلــى أن هــدف منتخب 
أبنــاء الرافدين هو الحصول على اللقب 
الخليجي برغم ما يتعرض له من ضغوط 
إعلاميــة كبيــرة، موضحــاً أن المنتخب 
يضم في صفوفه لاعبين أكفاء وقادرين 
على الزود عن شعاره وتحقيق تطلعات 
جماهير الكــرة العراقية، ونفي أن يؤثر 

غياب هداف المنتخب المخضرم يونس 
محمود الملقب بالسفاح على المنتخب، 
وقال: لدينا في قائمة المنتخب 23 لاعبا، 
نثــق فــي أن كل لاعب منهم يســتطيع 
أن يتحمل المســؤولية كمــا ينبغي، مع 
التأكيــد على أن يونــس محمود لاعب 
كبير وقائد يملك الخبرة ووجوده ضمن 
صفــوف المنتخــب له تأثيــره الإيجابي 
الكبيــر، ولكــن البركة في بقيــة أبطال 

المنتخب.

واستبعد مسعود أن تشهد البطولة مولد 
بطــل جديــد، لافتــا إلى صعوبــة الأمر 
بالنســبة للمنتخبين اليمنــي والبحريني 
وهمــا المنتخبان اللذان لم يســبق لهما 
الفوز باللقب، وتوقع أن تشــهد النسخة 
الحاليــة مــن الدورة منافســة شرســة 
وتســابقا محموما من جميع الفرق لنيل 
اللقب، لافتا إلــى صعوبة التكهن بهوية 
البطل في دورات كأس الخليج بســبب 
تقارب مستويات جميع المنتخبات، لافتا 
إلــى أن مباريات الأمــس بين الإمارات 
وعمان والعراق والكويت ربما كشــفت 
الكثير من الأوراق بخصوص هوية البطل 
المقبل، خصوصا وأن المنتخبات الأربعة 
تلعب في مجموعــة قوية وكل منتخب 
منها مرشــح للفوز باللقب، وقال: ثقتنا 
كبيــرة في قدرة منتخــب العراق على 

الصعود إلى منصة التتويج بإذن الله.
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بعد أن بدأ نجم طه الطوخي يلمع كمدافع 
صلــب في صفوف فريــق الزمالك وهو لم 
يتجــاوز العشــرين من عمــره وفي إحدى 
مباريــات فريقه الأبيض الوديــة مع فريق 
دمنهــور، فوجئ بزميله بــدلاً من أن يطيح 
بالكرة بعيداً، ارتطم بركبته ممزقاً أوتارها، 
ممــا اضطره إلى الاعتزال المبكر جداً، وهو 
في مقتبل النجومية، ولأنه يعشــق التحدي 
قرر أن يدخل تاريخ الكرة المصرية والعربية 
من أوســع أبوابها، فأصبح أصغر حكم كرة 
قدم في الستينات، كما أصبح أصغر مدرب 
لكرة القدم، ثــم أصبح أول وأصغر مدرب 
عربــي يحمل كأس الخليــج لكرة القدم في 
النسخة الأولى التي أقيمت بالبحرين، حيث 
قــاد بنجاح المنتخــب الكويتي لإحراز أول 
ألقاب دورات كأس الخليج، وليصبح علامة 
من علامــات التدريب المصــري والعربي، 
وعن ذكرياته مع بطــولات الخليج، تحدثنا 
مع صانع النجوم ومحطم الأرقام القياســية 
فــي عالم التدريب الكروي العربي الدكتور 
طه الطوخي، وقبل أن نسترســل معه قال: 
«خليجــي ا» كان وش الســعد علــي وعلى 
الكرة الكويتية بشــكل خاص وبشرة الخير 
ليــس لــي كمــدرب فحســب ولكــن لكل 
منتخبات دول الخليج بل وللكرة الخليجية 
بوجــه عام، ومــن تابــع أول بطولة لكأس 
الخليــج يعلم تمام العلــم أنها كانت فاتحة 
خيــر للكــرة الخليجية بوجه عــام، وكانت 
الشــرارة الأولى التي أشــعلت حماس كل 
مســؤولي الرياضة بحكومــات دول الخليج 
العربــي لتطوير فرقهــا ومنتخباتها وبنيتها 
التحتيــة خاصة في رياضة كرة القدم، حيث 
كن نلعــب مباريات البطولــة على ملاعب 
ترابيــة وغير مؤهلة للعــب، ولكن ولروح 
التنافس الشــريف التي حفلت بها البطولة 
الأولى، تم تطوير البنى التحتية لرياضة كرة 
القدم تحديــداً وتطورت الملاعب بشــكل 
كبير وتم استقدام نجوم التدريب في العالم 
مما انعكس إيجاباً على مستويات منتخبات 

الخليج والتي باتت تشارك في اكبر المحافل 
الكروية في العالم وعلى رأسها بطولة كأس 

العالم لكرة القدم.

وعدت معه بالذاكرة وســألته عن مســيرته 
الكروية الناجحة كلاعب لكنها لم تدم طويلاً 
بســبب إصابة لعينة، قضت على مشواره في 
المســتطيل الأخضر مبكــراً، وكيف يرى تلك 
الواقعة المؤسفة في حياته أجاب: الحمد لله 
الــذي مكنني من تحويل نقمــة الإصابة إلى 
نعمــة النجاح، فبعــد أن أصبت وأنا ما زلت 
لاعبــاً صغيراً فــي نادي الزمالــك في مباراة 
ودية مع نادي دمنهور دون قصد أو تعمد من 
ضربة قوية تلقيتها من زميل لي في الفريق، 
علــى أثرها أصبت بقطع في الرباط الصليبي 
للركبة، ولم يكن ســهلا في مثل هذا الوقت 
علاج مثل هذه النوعية من الإصابات، وكنت 
طالبــاً في هــذه الفترة، وتحديــدا في كلية 
الشــرطة، وتم منعي من التدريبات الرياضية 
والشرطية بسبب الإصابة اللعينة، ولكنني لم 
أدع الحــزن يحبطني علــى فراق زملائي من 
نجــوم المنتخب المصري فــي ذلك الوقت، 
على رأســهم طه إســماعيل وســمير قطب 
وعوض الحارثي وحمدي الحارثي وبدوي عبد 
الفتاح، ولم أستسلم إلى أحزاني فقررت أن 

اتجه مباشرة إلى التحكيم وكنت أصغر حكم 
مصــري في هذه الفترة، وقمت بالمشــاركة 
في تحكيم مباراة تاريخية في افتتاح اســتاد 
القاهرة الدولي وكانــت بين ناديي الزمالك 
المصــري وريال مدريد، وكان معي الحكمان 
الكبيــران مصطفى كامل محمــود ومحمود 
كامل، ولم اســتمر في التحكيم طويلاً خاصة 
بعــد أن «التقطنــي» الكابتــن الراحل عبده 
صالــح الوحش رائد التدريب والأب الروحي 
للمدربين المصريين، وأسند لي قيادة تمرين 
زملاء لي في نفس مرحلتي العمرية، بعد أن 
رآني أقوم بتحكيم مباراة ودية بين زملائي، 
ولاحــظ أنني كنت أقــوم بإيقــاف المباراة 
لتوجيه ملاحظات فنية لزملائي في الملعب، 

وبدأت منذ ذلك الوقت العمل كمدرب.

وعن رحلته مع الكــرة الخليجية ومتى اتجه 
للعمــل مدرباً فــي المنطقة قــال الطوخي: 
قــررت فــي البدايــة تــرك كليــة الشــرطة 
والتحقت بكلية التربيــة الرياضية وتخرجت 
منهــا فــي عــام 1963، والتحقــت بعد ذلك 
بــدورة تدريبية متقدمة فــي بمعهد ليبزج 
الألمانــي، وتوليت في هــذه الفترة تدريب 
عــدد من الفرق المصريــة خاصة في النادي 
الناشــئين  لمســتويات  المصــري  الأهلــي 

والشــباب والفريــق الأول، وســاعدت فــي 
المصــري الأول والذي  المنتخــب  تدريــب 
حصل على المركــز الرابع في دورة الألعاب 
الأولمبيــة بالعاصمة اليابانية طوكيو في عام 
1964، وبعــد أن حققــت ســمعة طيبة في 
مصر وبعد ان فزت لمصر بالدورة المدرسية 
الأولى التي أقيمــت بدولة الكويت في عام 
1963 رشحني «أستاذي» عبد صالح الوحش 
لتدريــب الفريــق الأول لكرة القــدم بنادي 
النصــر الكويتــي في عــام 1968 وحتى عام 
1973، وأثناء هذه الفترة أســند إلي الاتحاد 
الكويتي لكرة القدم مهمة تدريب المنتخب 
الكويتي الأول الذي سيشارك في أول بطولة 
لــكأس الخليــج لكرة القدم فــي عام 1970، 
وســبقها مباراة تاريخية بالنســبة لي، حيث 
كان قــد كلفني الاتحــاد الكويتــي بتدريب 
منتخب «الأزرق» في مباراته الودية في عام 
1969 مع منتخب البحرين بعد خلاف نشب 
بينــه وبين مــدرب المنتخب اليوغســلافي 
تاديتــش وقد تفوق المنتخب البحريني على 
نظيــره الكويتــي فــي الشــوط الأول بثلاثة 
أهــداف مقابل هدفين، وقمت بعملية تغيير 
تكتيكية وأشركت لاعباً شاباً من فرق الدرجة 
الثانيــة وكان هذا اللاعب هــو مفتاح الفوز 
للمنتخــب الكويتــي وانتهت المبــاراة بفوز 

الكويت بثمانية أهداف مقابل هدفين!.

عــن ذكرياته التاريخية التي لا ينســاها في 
أولى بطولات الخليج لكرة القدم «خليجي 
1»، قال الطوخي: ما أكثرها وأجملها، لعبنا 
فــي هــذه البطولة ثــلاث مباريــات حيث 
كانت هناك أربعة منتخبات فقط هي التي 
تشارك في البطولة، وفاز المنتخب الكويتي 
بالمباريات الثــلاث التي لعبها أمام كل من 
السعودية ( 1-3)  ، وقطر ( 2-4) ، والبحرين 
( 1-3 )، وفزنا بلقب النسخة الأولى، وكانت 
تلــك الدورة التي اســتضافتها البحرين عام 
1970، فاتحــة خير على مســيرتي كمدرب 
على وجــه الخصوص وعلى مســيرة الكرة 

الكويتية والخليجية بشكل عام، بالنسبة لي 
شــخصياً صنعت بطولة الخليــج الأولى لي 
تاريخاً لا ينســى في هذه المنطقة المهمة 
من وطننا العربي، حيث انهالت علي عروض 
التدريــب، وقمت بتدريب منتخب الكويت 
للشــباب ووصلت به إلى المبــاراة النهائية 
لكأس الأمم الآســيوية للشباب بطوكيو في 
عام 1971 وانسحبنا أمام العدو الصهيوني، 
ثــم توليت تدريب نادي الهلال الســعودي 
في الفتــرة من 1973 وحتى عــام 1975 ، 
ومن بعده نادي الوحدة الســعودي لموسم 

واحد فقط ( -1976 1977).

ويواصــل طــه الطوخي حديــث الذكريات 
ويقــول: انتقلت للعمــل مدرباً في الدوري 
الإماراتي لكرة القدم، حيث توليت تدريب 
فريــق الجزيــرة بأبوظبي فــي الفترة من 
1977 وحتــى 1979، ودخلت بعد ذلك إلى 
عالم تدريب الناشئين، حيث توليت منصب 
المدير الفني لقطاع الناشــئين بنادي أهلي 
دبــي في الفتــرة 1979 وحتى 1981، وفي 
نفس هذا العام لمدة ثماني ســنوات كاملة 
وحتى عام 1989 توليت مهمة تدريب قطاع 
الناشــئين بنادي الهلال السعودي وحصلت 

معه على العديد من البطولات منها بطولة 
المملكة العربية الســعودية للناشئين لسبع 
ســنوات متتاليــة وبطولة مجلــس التعاون 

الخليجي للناشئين لثلاث مرات متتالية.

وبســؤاله عــن أنــه اشــتهر فــي المنطقة 
الخليجية بلقب مكتشــف النجوم قال: هذا 
اللقــب أو هــذه الصفــة إن صــح التعبير 
اكتســبتها لعدة أســباب من بينها تقديمي 
للنجــم الكويتي خلف ســطام فــي بطولة 
«خليجــي 1» وكان يلعب فــي هذا الوقت 
لأحــد أنديــة الدرجــة الثانيــة الكويتيــة 
وأشــركته في مباريات البطولة الثلاث، كما 
اكتشفت النجم الكويتي الكبير حمد بوحمد 
وهو مازال في السادســة عشرة من عمره 
في بطولــة «خليجي  وأشــركته احتياطيــاً 
1»، ثم أشــركته أساســياً فــي بطولة كأس 
الأمم الآســيوية للشــباب، وبعد ذلك كان 
نجماً لبطولــة «خليجي 2»، كما أن تدريبي 
لقطاعات الناشــئين وبخاصــة في المملكة 
العربية الســعودية أتــاح لي فرصة تدريب 
نجوم كبار في مرحلة الناشــئين مثل سامي 
الجابــر وخميس العويــران فيصل التيماوي 

وغيرهم الكثير.

قال طه الطوخي إنه بعد أن اكتشــف عدداً 
مــن نجــوم الكرة مــن قطاعات الناشــئين 
فــي منطقــة الخليج، عاد بعــد رحلة عمل 
طويلــة فــي الخليــج إلى مصر مــن جديد 
ليعمــل مديــراً لقطــاع الناشــئين بالنادي 
الأهلي وبالاتحاد المصري لكرة القدم، كما 
عمل عضواً للجنة العليا لاكتشــاف البراعم 
والموهوبين ومشــرفاً عامــاً على منتخبات 

مصر للشباب والناشئين حتى عام 2005.

فــي كلمة أخيــرة بمناســبة «خليجي 22 » 
قال الدكتور طــه الطوخي حامل أول كأس 
خليجيــة: أتمنى كل ازدهار وتقدم للبطولة 
الأكثــر قرباً إلى قلبي، كما أتمنى أن أحظى 
بشــرف اســتضافتي لحضور كل نسخ هذه 
البطولــة من اللجان المنظمة لها كما فعلت 
دولة الإمارات العربية معي من قبل وذلك 
لمتابعة آخر تطــورات الكرة الخليجية عن 

قرب حتى بعد اعتزالي التدريب.
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بعدمــا تناولنــا في الحقلتيــن الأولى 
والثانيــة مــن ملفنا، التأكيــد على أن 
بطولــة كأس الخليــج العربــي لكــرة 
عواصــف  كل  قاومــت  قــد  القــدم 
الإلغاء والتحجيــم، وأرجعنا صمودها 
تلــك  بوجــه  الشرســة  ومقاومتهــا 
العواصف إلى 5 أسباب، فإننا اليوم في 
الحلقة الثالثة مــن الملف نطرح أهم 
المعالجات والتصــورات والمقترحات 
الهادفــة إلــى ديمومة حيــاة البطولة 
واســتمرارها قوية شــامخة بوجه كل 
العواصــف الســاعية إلــى وضعها في 
زاوية زمنية حرجة، وهذا لا يتحقق إلا 
بتحقيق شــرط البقاء المتمثل بحتمية 
استحداث مرجعية مستقلة تعنى بكل 
البطولة الأقدم في  شــؤون وشــجون 
منطقة الخليج العربي، مرجعية تكون 
رقبتها جديــرة بإدامة حيــاة البطولة 

الأعرق في المنطقة.
وما نعنيــه هنا بأن تكــون لبطولة 
كأس الخليج العربي مرجعية مســتقلة 
هي تأســيس اتحــاد، لجنــة، جمعية، 
دائرة، هيئة أو أي شــكل من أشــكال 
الإدارة المحترفة، وتحت أي مســمى 
للإشــراف بصــورة كاملة علــى إدارة 
أمور البطولة، ووضع البرمجة الدقيقة 
المحددة مسبقا لزمان إقامتها وتحديد 
دولة الاســتضافة مبكراً وقبل نسختين 
علــى أقــل تقديــر كمــا يحصــل في 
المعروفة،  القارية والدولية  البطولات 
باعتبار ذلك أبرز التحديات التي تواجه 

ومازالت البطولة.

ويســهم التحديد الدقيق لزمان ومكان 
إقامــة البطولة في إتاحة الفرصة كاملة 
أمام دولة الاســتضافة لوضــع ترتيباتها 
الخاصــة بمتطلبات الاســتضافة وإتمام 
شــروطها علــى أكمل وجــه وبما يبعد 
البطولة عن هواجس وهموم ومشــاكل 
عدم إتمام المنشــآت الخاصة بالبطولة 
أو تلــك التي ترتبط بمتطلبات ومعايير 
الاســتضافة كالفنــادق وشــبكة الطرق 
والمواصــلات وغيرها مــن المتطلبات 

«اللوجستية» المعروفة.

ولا شــك أن تحديــد زمان ومــكان إقامة 
البطولة بشــكل مســبق وقبل وقت كاف 
وبشــكل دقيق يبعد البطولــة برمتها عن 
الوقوع في محظــور الاصطدام المبكر مع 
«أجنــدة» بطــولات الاتحادين الآســيوي 
والدولي، وأيضا «رزنامة» مشاركات أندية 
دول الخليج العربــي والعراق واليمن في 

البطولات الخارجية، ما يعني الخروج من 
دائــرة أزمة بدأت في الســنوات الأخيرة 
تطل برأســها كثيــراً، وهــذا لا يتحقق إلا 
في حالــة التحديد الدقيــق لزمان ومكان 
إقامة البطولة، وتلك أمنية لا يمكن بلوغها 
أيضاً إلا من خلال مرجعية مســتقلة تعمل 

باحترافية تامة.

كمــا أن من بيــن العوامــل الهامة جداً 
لديمومــة حيــاة بطولــة كأس الخليــج 
العربــي، هــو وضــع الحلــول الجذرية 
الناجعــة لأبرز المشــاكل التــي أخذت 
في الســنوات الأخيرة منحى خطيراً بدأ 
يهــدد فعلياً مســتقبل البطولــة، ونعني 
به، التشــفير وحصرية مباريات البطولة 
من قبل شــركة أو جهــة تلفزيونية غالباً 
ما تكون ذات صلة باللجنة المنظمة في 

دولة الاســتضافة، وهــذا الهدف يمكن 
تحقيقه عبر وضع آلية احترافية من قبل 
المرجعية المستقلة التي يدعو الكثيرون 
وبقوة إلى حتمية اســتحداثها اليوم قبل 

الغد.

وإلى جانب مشكلة التشفير وما تمثله 
من أزمة حقيقية تهــدد البطولة، فإن 
الانســحابات التي غالبــا ما تظهر على 
ســطح البطولــة، هي الأخــرى إحدى 
التي  المشــاكل والأزمــات الخطيــرة 
تتطلب حلاً جذرياً حالها في ذلك حال 
مشكلة أو أزمة التشــفير، باعتبارهما 
مشــكلتين غالبــا مــا «تتناوبــان» في 
الظهور على مسرح البطولة، ودائما ما 
تحظيان بحزمة الأضــواء والتركيز من 

قبل مختلف أوساط البطولة!

وإذا كان الأمل كبيراً في سنوات خلت بأن 
تحظــى البطولة باعتــراف الاتحاد الدولي 
لكرة القــدم «الفيفا»، فإن هذا الأمل أخذ 
في النســخ الأخيرة بالأفول والانزواء في 
زاوية النســيان إلى حد كبير، ربما لقناعة 
الكثيريــن بأن اعتــراف «الفيفا» بالبطولة 
لم يعــد هو الهاجس رقم واحد لدى أبناء 
المنطقــة أو على الأقل لدولة الاســتضافة 
كمــا شــهدنا ذلك فــي «خليجــي19» في 
مســقط، يومها جاء بلاتر رئيس جمهورية 
لتصريحــات  العنــان  وأطلــق  «الفيفــا» 
نارية كانت أقرب إلى «دغدغة مشــاعر» 
الخليجيين والعراقيين واليمنيين من أجل 
أهداف ربما أبعد من حلم الاعتراف، ذلك 
الحلــم الذي تمنع آليــات ونظام «الفيفا» 
تحقيقه كــون كأس الخليج العربي بطولة 

إقليمية بامتياز!.

أوضــح إســماعيل راشــد النجــم الســابق 
لمنتخب الإمــارات الأول لكــرة القدم أن 
حظــوظ الأبيض الإماراتي في «خليجي22» 
بالســعودية تبدو كبيــرة، متوقعاً أن يكون 
الأبيــض رقماً صعبــاً في النســخة الحالية 
مــن بطولــة كأس الخليج العربي، مشــدداً 
على أن منتخب الإمارات يتمتع بالاستقرار 
الفنــي والإداري وهو من أفضل المنتخبات 
المشــاركة في البطولــة، متمنياً له التوفيق 
بالمحافظة على لقب البطولة رغم المنافسة 

التي سيواجهها من المنتخبات المشاركة. 

شدد إســماعيل راشد  على أن بطولة كأس 
الخليــج العربي ظلت صامدة طوال عمرها 
الــذي يمتد لـ 44 عاماً، لأنهــا تعتبر فرصة 
للتنافس فــي لعبة يعشــقها الجميع وهي 
كرة القــدم، وكونهــا أســهمت وبقوة في 
تقديــم العديد من النجوم المبدعين الذين 
ما زالت أسماؤهم تتداول بحب على ألسنة 
الجماهير ورجال الإعلام وكل الناس، وهذا 

تحقق بفضل اللعب في البطولة.
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أكد إسماعيل راشد نجم منتخب الإمارات 
الأول لكرة القدم السابق، على أنه بالرغم 
مــن ظهور دعوات مــن حين لآخر تطالب 
بإلغاء بطولة كأس الخليج العربي، إلا أنه لا 
بــد من المحافظة على البطولة لما لها من 
رونق وجاذبية خاصتيــن لدى عموم أبناء 
المنطقــة، مؤكداً علــى أن البطولة أفرزت 
العديــد مــن النجوم والمواهــب الكروية 
والأســماء التي لمعت فيما بعد في سماء 

الكرة الخليجية والآسيوية والعالمية.
وقال راشــد: «أنــا ضد الدعــوات التي 
تطالــب بإلغاء بطولة كأس الخليج العربي، 
لأنها تعتبــر ملتقى وفرصــة طيبة لتقوية 
أواصــر العلاقــة بين أبنــاء دول المنطقة، 
وبين أبناء الشعوب العربية، وهناك فرحة 
تعيشــها الجماهير الخليجية بالبطولة التي 
تعتبــر تجمعاً لــكل أبناء الخليــج العربي، 

وإلغاؤها ليس في صالح أبناء المنطقة».

وبشــأن برمجــة البطولــة، قــال راشــد: 
«هنــاك بعض الأمور البســيطة التي تعكر 
أحيانــا أجــواء البطولة يتوجــب إبعادها 
حتى تشــهد المزيــد من التطــور والنمو، 
ومنها تعديــل برمجة البطولــة التي غالبا 
ما تقام في توقيت ســيئ نظراً لمشــاركة 
معظم المنتخبــات الخليجية في دورياتها 
ومسابقاتها المحلية، فضلاً عن المشاركات 
القاريــة والدوليــة، ولــو تغيــرت برمجة 

الدورة لكان أفضل».

وأضاف راشــد قائلاً: «هناك سلبيات تعاني 
منها البطولة إلى جانب مشــكلة البرمجة، 
وهي أزمة البث الفضائي، ولا بد أن يكون 
هناك نوع من العدل، وأن يتساوى الجميع 
فــي حقــوق البــث الفضائي لمنافســات 
البطولة، ونعرف جيداً أننا نعيش في عصر 
الاحتــراف القائــم على العــرض والطلب، 
لكــن ذلك لا يمنع مــن أن تكون الحظوظ 
متســاوية في نقــل المباريات بيــن كافة 
المنتخبات المشاركة، وعلى الأمانة العامة 
باللجنة العليا المنظمة لبطولة كأس الخليج 
العربي دور كبير في علاج هذه المشكلة».

وعــن ذكرياته مع كأس الخليج العربي، قال 
إســماعيل راشد: «شــاركت في أربع نسخ 
ســابقة فــي أعــوام 1992، 1994، 1996، 
1998، وفــي عام 1992 شــاركت من على 
دكة البدلاء، وتربطني ذكريات طيبة بالنسخ 
الأربع، ومن وجهة نظري فإن أفضل نسخة 
بالنســبة لي كانــت تلك التــي أقيمت في 
العاصمة أبوظبي عام 1994، والتي شهدت 
انطلاقتــي الحقيقية، وأتذكر أنني ســجلت 

فيها هدفاً في مرمى الكويت».

وحــول رأيه في مــا إذا كانت بطولة كأس 
الخليج العربــي تعتبر محطة مهمة لإعداد 
المنتخبــات المشــاركة فــي «خليجي22» 
القاريــة  للاســتحقاقات  بالســعودية 
الكبــرى الأخــرى، أجــاب راشــد بالقول: 
«بالفعــل، تحولــت البطولــة إلــى محطة 
إعــداد للمنتخبات الخليجيــة وخاصة تلك 
المشاركة في كأس آســيا بأستراليا 2015، 
وبالتأكيد التركيز والاهتمام الأكبر سيكون 
على الكأس الآســيوية، ولكن ذلك لا يمنع 
مــن الاســتمتاع بمباريــات «خليجي22»، 
التــي أتوقــع لهــا أن تكون ممتعــة، وأن 
تكون فرصة طيبة لمنتخبنا لتقديم مردود 

طيب».



أكد حسن ســعيد لاعب منتخب الإمارات 
الأول لكرة القدم سابقا على أن كل دعوات 
إلغاء أو تحجيم بطولة كأس الخليج العربي 
مرفوضــة لأهميــة البطولــة فــي تعميق 
الأواصــر والصــلات والأخــوة بيــن أبناء 
المنطقــة، وللــدور الإيجابــي للبطولة في 
بنــاء المنتخبات الخليجيــة وإنجاب كوكبة 
كبيرة جدا من النجوم والأسماء التي ما زال 
ذكرها طيبا في مخيلة الجماهير الخليجية. 
وشــدد ســعيد على أنــه فخــور بكونه 
أحــد اللاعبين الذين تشــرفوا باللعب في 
البطولة من خلال تمثيل الأبيض الإماراتي، 
مشــيرا إلى أنه لن ينســى تنظيم الإمارات 
البطولــة عام 94 بعد أن كان الأبيض قريبا 
جــدا من نيــل اللقــب، لكن التعــادل مع 
المنتخــب البحرينــي حرمه مــن لحظات 
التتويــج، مؤكدا علــى أن المنتخب أضاع 
عدداً مــن الفرص والتي كان أبرزها فرصة 
اللاعب خالد إسماعيل والتي ربما ساهمت 
بنسبة كبيرة في ضياع اللقب الذي انتظره 

جمهورنا كثيرا. 

ونوه سعيد إلى أنه لا يضير البطولة أبداً 
أن تكــون محطة إعــداد لبطولات قارية 

كبــرة كالبطولة الآســيوية في أســتراليا 
2015، في إشــارة إلــى أن «خليجي22» 
بالســعودية تعــد مرحلة جيــدة لإعداد 
المنتخبات المشــاركة لاســتحقاق قاري 
كبيــر، مشــيرا إلــى أن الفرصة ســتكون 
ملائمــة لهذه المنتخبات لتجهيز اللاعبين 
بصورة جيدة قبل الظهور على المســرح 

القاري الكبير. 

وحــذر ســعيد من قــوة جميــع منتخبات 
الخليج العربي المشاركة في «خليجي22» 
بالســعودية في ظــل ســعيها الحثيث من 
اجل مزاحمة الأبيض الإماراتي على اللقب 
وتجريده منه في النسخة الحالية للبطولة، 
خصوصــا وأن جميع المنتخبات اســتعدت 
جيدا وفــي مقدمتها المنتخب الســعودي 
الذي لن يضيع فرصــة إقامة البطولة على 
أرضه وبين جماهيره العريضة، متوقعا أن 
تكون المنافســة قوية ومثيرة وجماهيرية 
في نفس الوقت  بين المنتخبات الثمانية.

واستعاد سعيد شريط ذكرياته مع البطولة، 
مشــيرا إلــى أن الجيل الــذي مثل الأبيض 
الإماراتــي فــي كأس الخليــج العربي لعام 
1994، والبطولة الآســيوية في العام 1996 

سعى وبإخلاص من اجل حصد اللقبين، لكن 
الحظ وقف وبقــوة بوجه لاعبي الإمارات 
في كلتا المناســبتين، ما حرم المنتخب من 
لحظات إســعاد جماهيــره والقائمين على 

شؤونه في ذلك الوقت. 

ورفض ســعيد دعوات إلغــاء بطولة كأس 
الخليــج العربــي، منوها إلــى أن البطولة 
باتت عصيــة على كل مطالبــات التحجيم 
والتهميش كونها ارتبطت ومازالت بصميم 
المجتمعات الخليجيــة، وصارت جزءاً من 
تقاليد أبناء المنطقة والعراق واليمن على 
الســواء، ما يعطيها حصانــة قوية أمام كل 

دعوات الإلغاء غير المنطقية. 

وامتدح ســعيد الجمهور، مشددا على أن 
دورا محوريــا يقع على عاتــق الجماهير 
فــي إنجــاح البطولة واســتمرارها بذات 
النســق والروح والخصوصية التي عرفت 
بها لدى عمــوم أبناء دول الخليج العربي 
والعراق واليمن، داعيــا إلى الابتعاد عن 
كل أشكال الشــد والشحن والتسخين من 
على مدرجات التشــجيع مــن أجل إبعاد 
البطولــة عــن التوتر غير المطلــوب أبداً 

بين الأشقاء.

الســابق  النجــم  ســلطان  عبداللــه  أكــد 
لمنتخــب الإمــارات الأول لكــرة القــدم، 
على أن بطولــة كأس الخليج العربي تمثل 
فرصــة كبيــرة جدا ومناســبة لا غنى عنها 
لتعميــق العلاقات والروابــط الأخوية بين 
أبنــاء المنطقــة، منوهــاً إلــى أن الزحف 
الإعلامي وحضور  والاهتمــام  الجماهيري 
كبــار القيــادات والشــخصيات الخليجيــة 
البارزة أكســب البطولــة خصوصية فائقة 
التميز طوال ســنوات عمرهــا الطويل عن 
غيرها من البطولات الأخرى، مشدداً على 
أنه لا بد من المحافظة على البطولة كونها 

باتت تمثل إرثا خليجيا عزيزا. 
وشــارك ســلطان مع الأبيض الإماراتي 
في خمس نســخ متتالية مــن بطولة كأس 
الخليــج العربي بدءاً من السادســة وحتى 
العاشرة، وفرض تألقه طوال فترة تواجده 
مع المنتخــب، لكنه أبدى تحســره لعدم 
إهــداء الجمهور الإماراتــي لقب البطولة، 
مبــرراً ذلك بعدة أســباب، مشــيداً بدور 
الإعلام الــذي نقل التنافــس من الملاعب 
إلى الصفحات و«الاستوديوهات» بأسلوب 
احترافي قل نظيره، رافضــاً التكهن بهوية 
المنتخب الذي ســينال لقب «خليجي22» 

بالسعودية. 

وشدد سلطان على أن البطولة تسهم بقدر 

كبير في إعداد المنتخبات جيداً تأهباً لقادم 
الاستحقاقات، منها نهائيات كأس أمم آسيا 
في أســتراليا 2015، عــاداً الأمر بالطبيعي 
جــدا نظرا لإقامة كأس الخليج العربي قبل 
موعد انطلاق البطولة الآسيوية، مشيرا إلى 
أن المنتخبات المشــاركة في «خليجي22» 
بالســعودية ســوف تصطاد عــدة عصافير 
بحجــر واحد، حيث ســتكون علــى أهبة 
الاســتعداد لبطولة آســيا نتيجة الجاهزية 
الكبيرة للاعبين الذين سينضمون لأنديتهم 
عقب المشــاركة فــي البطولــة الخليجية 
ليخوضــوا الغمار المحلــي وهم في كامل 
لياقتهــم البدنية، منوها إلى فوائد ســابقة 
لبطولة كأس الخليج العربي التي أســهمت 
فــي تهيئــة المنتخبــات الخليجيــة لكأس 

العالم.

وأشار ســلطان إلى أن بطولة كأس الخليج 
العربــي تحظى بحب خــاص من قبل أبناء 

المنطقــة والعــراق واليمن على الســواء، 
كونهــا بطولة ذات طابــع ومذاق خاصين، 
منوهــا إلى أن أجمل ما فــي البطولة هو 
تواجــد الجمهــور الكبير واســتمتاعه بكل 
لحظــات البطولة، وإســهام البطولة بدور 
فاعــل وإيجابي في تعميق أواصر الصداقة 
والمحبة بيــن أبناء المنطقــة، ولأجل كل 
هــذه العوامــل ظــل أبنــاء دول المنطقة 
ينتظرونهــا من نســخة إلى أخــرى بفارغ 

الصبر.

وأشــار ســلطان إلى تقــارب مســتويات 
«خليجي22»  منتخبات مجموعتــي  جميع 
بالسعودية، ولذلك تبدو الحظوظ متساوية 
في المجموعة الثانية وربما يكون المنتخب 
اليمني أقل مســتوى في المجموعة الأولى 
والتي تضم الســعودية وقطــر والبحرين، 
متمنيــا أن يحافظ الأبيــض الإماراتي على 
اللقــب كونه يضــم عناصر مميــزة تأهله 

ليكون الأفضل من كل النواحي. 

واســتعاد ســلطان شــريط ذكرياتــه مــع 
البطولة، مشــيرا إلى أنه ســعى جاهدا مع 
زملائه في ذلــك الزمن من أجل نيل لقب 
البطولة، لكــن ذلك لم يتحقق، منوها إلى 
أن أفضــل المراكــز التــي حصدها الأبيض 
الإماراتي هي الثاني في النسختين الثامنة 
والتاســعة، والثالث مرة واحدة بالبحرين 
وأخرى بالسعودية، مشدداً على أن الأبيض 
كان قريباً جداً من نيل شــرف اللقب أكثر 
مــن مرة لكن ظــروف حالت دون تحقيق 
ذلــك الحلم الــذي تحقق في النســختين 
18 و21 مــن البطولة، مشــيراً إلى أنه لن 
ينســى مباراة الأبيض الإماراتي مع شقيقه 
الأخضر الســعودي في العام 1986، منوها 
إلــى أنه أســهم بصناعة هدفــي الإمارات 
اللذين ســجلهما النجمين عدنان الطلياني 

وفهد خميس. 

شــدد عبدالله ســلطان علــى أن الجمهور 
يمثل مصدراً مهماً من مصادر نجاح بطولة 
كأس الخليــج العربي، مشــيرا إلى أن دورا 
كبيــرا يقع علــى عاتق الجمهــور في إبقاء 
البطولــة صامدة كل هذه الســنوات، داعيا 
إلى أن يكون التشــجيع والدعم والمؤازرة 
للمنتخبات حضاريا وبعيدا عن كل أشــكال 
الشد والانفعال حتى لا تتأثر البطولة بأمور 

جانبية تفقدها خصوصيتها المعروفة. 

رفــض عبداللــه ســلطان النجــم الســابق 
لمنتخب الإمارات الأول لكرة القدم التكهن 
بهويــة المنتخــب الأقــرب لمعانقــة لقب 
«خليجي22» بالســعودية، مشــدداً على أن 
الحــظ لعــب أحيانــاً لعبته فــي نيل لقب 
البطولة، مؤكداً أن التوقع يبقى صعبا، مبررا 
ذلك بلعــب المنتخبات بقــوة بغض النظر 
عن أي شــيء آخر، منوهــا إلى أن الحضور 
الجماهيري غالبا ما يكون له دور في تحديد 

هوية البطل بالنسبة للدولة المستضيفة. 
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فرض قــرار لجنة الأخــلاق التابعة للاتحاد 
الدولــي لكرة القدم الخاص بتبرئة روســيا 
وقطر من تهمة الفســاد بشــأن ترشــحهما 
لاســتضافة مونديالي 2018 و2022، نفسه 
علــى أجــواء خليجــي 22، وحرصــت قناة 
الــدوري والــكاس القطرية على اســتنطاق 
نخــب وشــخصيات خليجيــة فــي الرياض 
للتعليق على القــرار، حيث تحدث كل من 
الشــيخ عيسى بن راشــد آل خليفة النائب 
الثانــي لرئيــس المجلس الأعلى للشــباب 
والرياضة الرئيــس الفخري للجنة الأولمبية 
البحرينية والشيخ علي بن خليفة آل خليفة 

رئيس الاتحاد البحرينــي لكرة القدم وعبد 
الخالق مسعود رئيس الاتحاد العراقي لكرة 
القدم واحمد العيسى رئيس الاتحاد اليمني 
لكرة القــدم وأجمعوا جميعــا على أحقية 
قطر بهذه البراءة مؤكدين ان القرار أســعد 
جميع الخليجيين وكان الشــيخ عيســى بن 
راشد صاحب أبلغ تعبير عندما قال لم يكن 
هناك داعٍ للشوشرة على قطر وهي تستحق 

تنظيم كأس العالم 2022. 
 

ناديــة  اليمنيــة  أعلنــت وزيــرة الإعــلام 
عبــد العزيز الســقاف، عن توصــل الوزارة 
ممثلة بالمؤسســة العامــة اليمنية للإذاعة 
والتلفزيون إلى اتفاق مع شــركة ام بي ان 
سيلفا (M.P.N SILVA)، حصلت بموجبه 
فضائيتان يمنيتان على حق النقل المباشــر 
لخليجي 22 وقالت الوزيرة السقاف لوكالة 
(سبأ): «بموجب الاتفاق سيتم نقل الدورة 
عبر فضائيتي اليمن وســبأ» وأشــارت إلى 
أن الــوزارة حرصت على إبرام هذا الاتفاق 
من اجل الحصول على حق النقل المباشــر 
لمباريات الــدورة بغية تمكيــن الجماهير 
الرياضية اليمنية ومشــاهديهما في الداخل 

والخارج من متابعة المباريات التي تحظى 
باهتمام رســمي وشــعبي واسع في اليمن، 
فضلا عن حشد الدعم والمؤازرة والتشجيع 
للمنتخــب اليمني بمــا يمكنه مــن إحراز 
نتائــج مشــرفة معتبــرة أن أهميــة كأس 
الخليــج العربي لا تقتصــر في التنافس بين 
المنتخبات الكروية لبلدان الجزيرة والخليج 
فحســب بل بما تخلقه من جسور للتواصل 
الأخوي بين شــعوب البلدان المشاركة في 
البطولــة وفي المقدمة الشــباب ومختلف 
محبــي كرة القدم باعتبار أن الرياضة توحد 

الجميع.
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شكل حفل افتتاح خليجي 22، صدمة كبيرة 
لدى كثير من الســعوديين وضيوف الدورة 
معا، حيث أجمعوا على ان الحفل لا يناسب 
دورة عريقة عمرها 44 ســنة ولا يناســب 
امكانيــات البلــد المضيف الذي ســبق له 
تنظيم دورات بطريقة أفضل من التي خرج 
بها حفل افتتاح نســخة 2014، رغم التطور 
الــذي حدث في الســنوات الأخيرة في كل 
النواحي اللوجســتية التــي تجعل من مثل 
هذه الفعاليات عرســا كرويــا يتحدث عنه 
العالــم أجمع، وتركز التعليــق على الحفل 
في الفضائيــات التي ترك معظمها الحديث 
عن مباراتي اليوم الأول واتجه للتعليق على 
الاحتفال «الباهت» حسب وصف الكثيرين 
مــن الاعلامييــن والمحلليــن المعاصريــن 

لدورات كثيرة من عمر البطولة العريقة. 
«الفريق التاسع»  

بقنــاة  التاســع»  «الفريــق  برنامــج  وكان 
ابوظبي الرياضية من تقديم الزميل يعقوب 
الســعدي، أبرز البرامج التــي تحدثت عن 
الاحتفــال فــي وجــود نخبة مــن الضيوف 
يمثلهــم كابتــن منتخب الامارات الأســبق 
وعضــو اتحــاد الكرة الســابق المستشــار 
يوســف حســين الســهلاوي والاعلاميــون 
مــرزوق العجمــي مــن الكويــت وطــلال 
العامري من سلطنة عمان ومحمد البكيري 
من السعودية والمدرب رياض الزوادي من 

البحرين والكابتن نور صبري من العراق. 
وبرر يوســف حسين الســهلاوي ما حدث، 
بتراجــع ســمعة دورة كأس الخليج وســط 
الجماهير، مشيرا إلى ان الغياب الجماهيري 
مــن جانب جمهور البلد المضيف في حفل 
الافتتاح ثم فــي المباراة الاولــى لمنتخبه 
يعود إلى ان الدورة أصبحت «مريضة وفي 

غرفة الانعاش»، وقال حسين انه توقع ذلك 
لأن دورة كأس الخليج تحتاج لتطوير يعيد 
لها البريق والشــهرة والشغف الجماهيري 
الذي عرفت به على مر السنوات الماضية. 
العجمي  الزميــل مــرزوق  بينمــا وصــف 
ما حــدث بأنه احــراج كبير مــن الجمهور 
الســعودي للجنــة المنظمة، وقــال انه لم 
يتوقــع مثل هــذه المقاطعــة الجماهيرية 
خاصــة وان حفل الافتتــاح ومباراة الفريق 

المضيف ظلت تســجل حضــورا جماهيريا 
كبيــرا في كل الــدورات الســابقة، ورفض 
العجمي أي تبريــرات لما حدث وأكد على 
ان الكل يســتغرب حفــل الافتتاح واحجام 

الجمهور السعودي عن الحضور. 

واعتــرف الزميل محمــد البكيري الاعلامي 
الســعودي بتقصيــر اللجنــة المنظمــة في 

الاعداد لحفل الافتتاح وتنفيذه بما يناســب 
وقــال  الخليــج،  كأس  ودورة  الســعودية 
ان اللجنــة المنظمــة لــم تقم بــدور مؤثر 
يشــجع الجمهور على الحضــور كما حدث 
عندمــا توافــد عشــرات الآلاف قبــل أيام 
قليلة لمباراة نهائي دوري أبطال آســيا بين 
الهــلال والفريق الاســترالي، وأكد البكيري 
علــى ان الدورة كانت مقررة ومعروفة في 
الريــاض منذ وقت طويــل ولا يوجد مبرر 
لمثــل هــذا التقصير من اللجنــة المنظمة، 
مشــيرا إلــى ان المصيبــة كبيــرة في عدم 
متابعة المســؤولين لعمل اللجنة المنظمة 
والمصيبــة أكبر فــي عدم المحاســبة على 
التقصير، وربط البكيري بين ســوء مستوى 
المنتخب الســعودي وســوء حفل الافتتاح 
المنظمة  المــدرب واللجنة  مطالبا بذهاب 

للدورة معا. 

وتحدث ريــاض الزوادي عن تأثير التعصب 
للأنديــة في مســألة الحضــور الجماهيري 
الســعودي  الاعــلام  مــن  جــزءا  متهمــا 
بالمســاهمة في هذا التعصب ولم يســتثن 
البكيري من مشاركته في تعصب الجماهير 
للأنديــة على حســاب المنتخــب الوطني، 
وأشــار الكابتن العراقي نــور صبري لذات 
البكيري  الأسباب بشكل دبلوماســي ولكن 
رد بإرجاع الأسباب لتقصير اللجنة المنظمة 
التــي قصرت فــي التعريف بالــدورة منذ 
وقــت مبكــر وتشــجيع الجماهيــر بتوفير 
وســائل تنقــل كما يحــدث فــي مباريات 

الأندية المهمة. 
وأجــرى برنامج «الفريق التاســع» مداخلة 
مع عضو اللجنة المنظمة خالد الذيد للدفاع 
عن الاتهامات التــي قيلت في حق اللجنة، 
وحــاول الذيد تبرير ما حدث بقدر الامكان 
ولكن ضيوف الاستديو لم يقتنعوا بما ذكره 

من مبررات. 

الســعودية، لم  الرياضية  الفضائيــة  وفي 
يختلــف الحال، ان لم يكــن الانتقاد أكثر 
حــدة مــن جانــب اعلاميين ســعوديين 
علــى رأســهم الزميلان عدنان جســتينية 
وعادل الملحــم بينما عارضهما مواطنهما 
الزميــل عبــد الكريم الجاســر، في وقت 
أرجــع فيه الزميل محمد الجوكر بســاطة 
حفــل الافتتــاح وقصــر فترتــه لبرنامج 
الــدورة حيــث انهــا المــرة الأولــى في 
دورات كأس الخليــج تقــام مباراتان في 
اليــوم الأول الشــيء الذي جعــل اللجنة 
المنظمة تختصر الوقت في حفل الافتتاح، 
ولكن الســعوديين عادل الملحم وعدنان 
جســتينية رفضــا أي مبــررات لتواضــع 
الجماهيري،  والحضــور  الافتتــاح  حفــل 



قــال الكابتن «فــؤاد أنور» نجــم المنتخب 
الســعودي الســابق إن بــلاده لــم تتحرك 
للترويــج لبطولة «خليجي 22» منذ الإعلان 
عن استضافة البطولة مشيرا الى أن مواعيد 
المباريات غير مناسبة ولا تشجع الجماهير 
علــى الحضــور وقال «أنور» خــلال حواره 
مــع الاعلامــي «علــي العليانــي» ببرنامج 
«يــا هلا» في فضائيــة «روتانا خليجية» إن 
«لوبيز» المدير الفني للمنتخب الســعودي 
كان مســتفزا جدا مــع جماهير نادي النصر 
التي تعزف عن حضــور مباريات المنتخب 
مشددا أن الكرة بلا جمهور رياضة لا معنى 

لهــا ولفت الى أن الدعاية للمباريات كانت 
ضرورية مؤكدا أن الجمهور السعودي عنيد 
ولو كســب المنتخب فسيعود الجمهور الى 
المدرجات مشــددا أن الجماهير قد تعاند 

المنتخب في حال تحقيق نتائج مقنعة.
ومن ناحيته اعترف الدكتور «صلاح السقا» 
أخصائــي علم النفس الرياضي وعضو اتحاد 
كرة القدم الســعودي بــأن الاتحاد لم يقم 
بالدور التســويقي الجيــد والكافي لجذب 
الجمهــور وذكــر خلال مداخلتــه في نفس 
البرنامج أن الجماهير الســعودية أصبحت 

تنتمي للأندية أكثر من المنتخب. 
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النقاد والمحللون الفنيون سهام  صوب 
نقدهم تجاه مدرب المنتخب السعودي 
لوبيز كارو بعد تعادل الأخضر مع قطر 
1/1 فــي الافتتاح وحملوه مســؤولية 
هــذه النتيجــة والمســتوى المتواضع 
الــذي ظهر عليه المنتخب الســعودي، 
حيث أكد يوسف خميس المحلل الفني 
لبرنامــج المجلــس في قنــاة الدوري 
والــكأس بأن المنتخب الســعودي نجا 
من خسارة مستحقة من أمام المنتخب 
القطري الذي أهدر فرصا عديدة كانت 
كفيلة بقلب الطاولة في الشوط الثاني 
وقــال: «هنــاك فرق بين مــدرب نائم 

وآخر واع كاد يخطف المباراة» 
 (bein sports) فيما  أكد محللــو قناة
أن المنتخــب الســعودي غــاب عــن 
الذي  القطري  المنتخب  مستواه عكس 
تفوق في السيطرة وعدد الفرص لكنه 

لم يسجل إلا هدف تعادل.

بــدأت القناة الكويتيــة الرياضية «الثالثة» 
بث البرنامــج الخاص بخليجــي 22 تحت 
اســم «الديوانيــة» وهــو اســم محبــب 
للخليجيين منذ تأسيس دورة كأس الخليج 
التي اشتهرت بـ«ديوانيتها» في مقر تنظيم 
الــدورة كل مرة و«الديوانية» هي المكان 
الــذي يشــهد على أشــهر وأخطــر وأميز 
التصريحــات التــي شــكلت عناوين مهمة 

للزملاء الاعلاميين على مر السنوات. 
وكان لهذا الاسم أثره في متابعة الكثيرين 
للبرنامج الخاص الذي تبثه القناة الكويتية 
مــن الريــاض، تــم تدشــين أول حلقات 
البرنامــج في وقت متأخر مــن الليل بعد 
نهايــة مباراتي اليــوم الأول لخليجي 22، 
وتــم اســتضافة نخبة من الضيــوف بينهم 
الكابتــن الكويتي الشــهير حمــد بو حمد 
والمنســق الاعلامــي لمنتخــب الكويــت 
طلال المحطــب والزميل أحمــد الحوري 
رئيــس القســم الرياضي بصحيفــة البيان، 
بالبرنامج الأنظار  الخــاص  الديكور  ولفت 
لكونه عبر عن تراث «الديوانية الخليجية» 

والبرنامج من تقديم الزميل نادر كرم. 
اهتمام كويتي بالتغطية التلفزيونية

واهتمت الحكومة الكويتية كثيرا بخليجي 
22 مــن ناحية التغطيــة التلفزيونية حيث 
ذكر وكيل وزارة الاعلام المســاعد لشؤون 
التلفزيون يوســف مصطفــى ان تلفزيون 
دولة الكويت أرســل وفــدا اعلاميا رياضيا 

يعــد الأول مــن نوعــه من حيــث العدد 
والعدة لتغطية الدورة

وذكــر ان الوفــد التلفزيونــي يضم نجوم 
التعليــق الرياضــي خالد الحربــان وحمد 
بوحمد وحامد كميل وبدر شداد والمحللين 
الرياضييــن الكابتن صالــح العصفور وبدر 
حجي وعلي مروي وهم من كبار اللاعبين 
النجوم ويضم أيضا ضيوفا رياضيين نجوما 

هــم مؤيد الحــداد وعبدالعزيــز الهاجري 
والصحفي الناقد الرياضي جاســم اشكناني 
والاعلامييــن الرياضييــن محمد المســند 

وجابر نصار.
واوضح ان القناة الثالثة (سبورت) ستنقل 
جميع مباريات البطولة على الهواء مباشرة 
في حينها وخصصت ثلاثــة برامج رياضية 
مباشرة لمتابعة مجريات وفعاليات البطولة 

الخليجيــة تبــث من الرياض هــي (صباح 
الرياض) وبرنامج (الاستديو التحليلي) من 
بالاضافة  (الديوانيــة)  وبرنامج  الملاعــب 
الى الرســالة الرياضية اليومية التي تغطي 
لنشــاطات  المصاحبــة  جميــع الأنشــطة 
منتخب الكويــت الوطني مضيفا ان هناك 
برنامجا مباشــرا مــن القنــاة الاولى يبث 

قريبا يحمل اسم (ازرقنا خليجي).

شــهد اليــوم الأول لــدورة كأس الخليــج 
حدوث أول أزمــة خارج الملعب، تحولت 
إلى مشكلة مركبة طرفها المنتخب العراقي 
الــذي قــام بتحويل مقر ســكنه من فندق 
الماريوت إلى مبنى آخر عبارة عن شــقق 
فندقيــة قريب من الســكن الأول بالاضافة 
لترك المنسق العام للمنتخب العراقي وليد 
طبرة منصبه ثم مغادرته الرياض عائدا إلى 
بغداد نتيجة مشــاجرة بينــه وبين الكابتن 

شرار حيدر. 
مــا حدث فــي هــذه الأزمــة المركبة في 
المنتخــب العراقــي قبــل 24 ســاعة من 
مباراتــه الأولى أمام الكويت كشــفت عنه 
قناة ابوظبي الرياضيــة في مداخلات على 
الهــواء، بدأهــا المدرب حكيم شــاكر في 
لقائه بمراســل القناة منــذر المزكي عندما 
أقر شــاكر بعدم تناسب أســرة الغرف مع 
راحــة اللاعبين، ثم مداخلة أخرى مع وليد 
طبرة الذي بــرر مغادرته للرياض وعودته 
إلى بــلاده لظروفه الصحيــة وعدم قدرته 
على أداء مهمتــه خاصة وانه عاد لتوه من 
مستشــفى دلــة البركة فــي الرياض وهي 
نفس المبررات التي ســاقها المنسق العام 
الحالي محمــد ابراهيم ومديــر المنتخب 

باسل كوركيس. 

ولكن عند العودة للاستديو، تحدث الكابتن 
العراقــي نــور صبــري بشــفافية أكثر في 

موضوع مغادرة وليد طبرة، فكشف صبري 
عن حــدوث مشــاجرة بين طبرة وشــرار 
حيــدر انتهت بطــرد حيدر لوليــد طبرة، 

وقال صبري ان المشــكلة أصلا سببها تأخر 
استخراج التأشــيرات لبعض أعضاء الاتحاد 
العراقي وتم تحميل طبرة مســؤولية ذلك 

لتأخره في ارســال المســتندات المطلوبة 
للتأشــيرات، ورد المنســق العــام محمد 
ابراهيم على ذلك بأن مشــكلة التأشيرات 
كانت موجودة فعــلا ولكنه عاد ليؤكد ان 
ســبب مغادرة وليد طبرة يعود لأســباب 
صحية بعد أن أوصى المستشــفى بضرورة 

اجراء عملية في العيون. 
وطــرح مقــدم البرنامج الزميــل يعقوب 
الســعدي ســؤالا آخر على المنسق العام 
حول سبب حضور رئيس اللجنة الاولمبية 
العراقيــة رعــد حمود للريــاض ثم عودته 
ســريعا لبغداد قبل حضوره حفل الافتتاح، 
واعتــرف المنســق محمــد ابراهيم بذلك 
ولكنــه أكد عــدم معرفته بســبب العودة 
الســريعة لرعــد حمود.  وأوضــح محمد 
ابراهيــم ان الحديــث عــن مثــل هــذه 
التفاصيل لا يخــدم المنتخب العراقي وان 
تركيزهم يجب ان يكــون على المباريات 
فقــط مثلما حــدث في النســخة الماضية 
بالبحريــن التــي وصــل فيهــا المنتخــب 
العراقي للنهائي، وقال ابراهيم ان مســألة 
تحويــل مقر الســكن لا تحتــاج كل هذه 
«الضجة» ومن حق أي منتخب البحث عن 
راحة لاعبيه، وأرجع انتشــار الخبر اعلاميا 
لعــدم تنفيذ أمر التحويل في حضور بعض 
الاعلاميين داخل «لوبــي فندق ماريوت» 
وقــال ان الأمر مــا كان يجب أن يأخذ كل 
هذا الاهتمــام الاعلامي لــولا بلوغ الخبر 
عند بعض الاعلاميين، مشيرا إلى ان مكان 
السكن الجديد لا يبعد 50 مترا عن السكن 

الأول. 

وقال جســتينية ان الحفل لا يليق بمكانة 
وســمعة وامكانيات السعودية، فيما قارن 
الملحــم بين الوضع الجماهيري في اليوم 
الاول للــدورة ومباراة النهائي الآســيوي 
الهــلال والفريق الاســترالي موضحا  بين 
ان الــكل كان يعمل في خدمة الهلال من 
مؤسســات حكومية ورجــال أعمال لحث 
الجماهير للحضور لدرجة ان هيئة السكة 
الحديد وفرت قطارات مجانية للجماهير 
من الدمام للرياض من أجل مؤازرة الهلال 
وكذلك فعلت الاندية بتوفير وسائل تنقل 
للجماهير من مواقعها لاستاد الملك فهد، 
وتســاءل الملحــم، لماذا يختلــف الوضع 
عندما يتعلــق الأمر بالمنتخــب الوطني، 
ولكن عبد الكريم الجاسر رفض هذا الرأي 
وأرجــع احجام الجماهير لتراجع ســمعة 
دورة كأس الخليج واتهمه الزميل الكويتي 
مبــارك الوقيــان بالوقوف ضد اســتمرار 
الدورة ولم ينف الجاسر هذا الاتهام وأقر 

بأن دورة كأس الخليج لم تعد مجدية. 

وقارن عدد من ضيوف البرنامج بين موقف 
الجمهورين «السعودي واليمني» في اليوم 
الأول للــدورة، حيث رفض عــادل الملحم 
البحــث عن أعذار للجمهور الســعودي في 
وقت حــرص فيه الجمهــور اليمني باعداد 
لافتــة لمؤازرة منتخبه في مباراة البحرين، 
وقــال ملحم ان عدد الحضــور الجماهيري 
السعودي لم يكن مناسبا بالمرة خاصة وان 
الابواب فتحت للدخــول مجانا ورغم ذلك 

لم يتجاوز الحضور ثلث سعة الاستاد. 
وأوضح الجاسر ان اقامة مباريات المنتخب 
في الرياض، ظلت تسجل مثل هذا الحضور 
على العكس في المنطقة الشــرقية أو جدة 

في الغربية. 
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ركزت الصحــف الخليجية على المســاعي 
الجارية حاليــاً لتوحيد الجهود لدعم رئيس 
الاتحاد الآســيوي لكرة القدم الحالي الشيخ 
ســلمان بــن إبراهيــم آل خليفــة لتولــي 
رئاســة الاتحــاد لولايــة ثانية، كمــا ركزت 
على الغيــاب الصادم لجمهور كأس الخليج، 
وتطرقــت صحيفة «الأيــام» البحرينية في 
تقريــر لها تحت عنــوان: «مســاعٍ  لتوحيد 
الجهود والصفوف دعماً لسلمان بن إبراهيم 
بالانتخابات»، إلى تصريحات رئيس الاتحاد 
العمانــي خالد البوســعيدي، التي أكد فيها 
الخليجية  وجود مســاعٍ لتوحيد الصفــوف 
والعربيــة للوقــوف مــع رئيــس الاتحــاد 
الآســيوي لكرة القدم الحالي الشيخ سلمان 

بن إبراهيم آل خليفة لتولي رئاســة الاتحاد 
لولاية ثانية، ونقلت عنه تصريحاته لصحيفة 
الشــرق الأوســط والتي ذكر فيهــا أن عدم 
رغبة رئيس الاتحــاد الإماراتي لكرة القدم 
يوسف الســركال في الدخول في انتخابات 
الاتحاد الآســيوي القادم قد يكون الســبب 
هو «تشبعه» من العمل في الاتحاد القاري 
ورغبتــه فــي التفــرغ أكثر لوضــع الاتحاد 

الإماراتي الذي يتولى رئاسته.
وأشــار البوسعيدي أنه ليس لديه أولوية 

حالياً تتمثل بالدخول في انتخابات المعترك 
الآســيوي القادم، وكشــف عن أنه سيقوم 
بجهود جديدة من أجل توحيد الأصوات في 
غرب آسيا لتنحصر في مرشح واحد لرئاسة 
اتحاد القارة بعد نهاية فترة رئاســة الشيخ 
سلمان بن إبراهيم الذي يتربع على كرسي 

الرئاسة لفترة تكميلية.

واهتمــت صحيفة الرأي العــام الكويتية 

بظاهرة غيــاب الجمهور في تقرير تحت 
عنوان «افتتاح «خليجي 22»...حاشد دولياً 
وضعيف جماهيرياً»، وذهبت فيه إلى أن 
حفــل الافتتاح شــهده كبار الشــخصيات 
السياسية والرياضية، إضافة إلى عدد من 
المسؤولين الرياضيين الخليجيين ورئيس 
الاتحاد الدولي لكرة القدم جوزيف بلاتر 
ورئيــس الاتحــاد الأوروبي لكــرة القدم 
ميشــال بلاتيني ورئيس الاتحاد الآسيوي 
الشــيخ ســلمان بــن إبراهيــم ورئيــس 

المجلس الأولمبي الآســيوي الشيخ أحمد 
الفهد، إلا أن مدرجات اســتاد الملك فهد 
الدولي بالرياض شــبه فارغة في مشــهد 
غير متوقع في دورات كأس الخليج لكرة 

القدم.

وســادت حالة مــن التأييــد والرفض بين 
الصحــف الســعودية تعليقاً علــى تعادل 
الأخضر مع العنابي حيث أشادت صحيفة 

«الجزيرة» الســعودية بمســتقبل الأخضر 
في «خليجي 22» عقب تعادله مع نظيره 
القطــري في افتتــاح الــدورة 1-1، حيث 
ذهبت الصحيفة إلى أنه بالرغم من غياب 
جمهــور الأخضر عــن المبــاراة، وإصرار 
المنتخــب القطري على الخــروج بنتيجة 
إيجابيــة إلا أن الأخضر لم يخســر وانتهى 
اللقــاء بالتعادل، وأشــارت الصحيفة إلى 
أن مهاجمــي الفريقين تفننــوا في إضاعة 

الفرص السهلة.

القنوات الإماراتية الرياضية لن تنقل بطولة 
كأس الخليــج، كل التوفيــق لبقية القنوات 
والزمــلاء فيهــا فــي تغطيــة فــوز الأبيض 

بالبطولة إن شاء الله.

@farisf9

دورة الخليــج ما تعتمد على المســتويات 
الفنية بطولــة يؤثر الإعلام والجمهور عليها 

بشكل كبير.

@zaimkoo  

بدون أن أشــاهد رياض الخليــج أنا متأكد 
أنــه لن يقــل نجاحاً عن برنامــج هيثم في 
البحريــن أثناء خليجــي ٢١، بالتوفيق يا أبا 

سلطان.

@i_alhaddad

بــس فيــه أخبــار مؤكدة بنقــل قنوات 
أبوظبي، دبي، البحريــن، لكأس الخليج 
في الريــاض، الإعلان خــلال هاليومين 

بإذن الله .

@mdmss4

كأس الخليــج..ككل بطولــة ٧ منتخبات 
البطولة!،بالتوفيــق  لتحقيــق  مرشــحة 

للأخضر السعودي.

@k_alshenaif

تحدثــت كثيراً عن مشــاكل بيع حقوق 
دورة الخليــج وطالبــت بوضع ســقف 
لأســعار البيــع منــذ دورة الخليــج في 
مســقط 2009 عندمــا حدثــت نفــس 

المشكلة.

@AdnanHamad

التعصــب الرياضي في الســعودية يصل 
إلــى كــروت الدعــوة للمناســبات .. يا 

ساتر !!.

@GULF_22CUP

بطل الخليج للناشئين 
بطل آسيا للشباب

وصيف أولمبياد آسيا
بطل الخليج الأولمبي

بطل خليجي 21
منتخب وُلد بطلا وسيظل بطلا.

@hamed_alharthi

يعجبني بلاتر يحضر كأس الخليج برحلة 
مدفوعة التكاليف عشــان يقول البطولة 
ســاهمت في تطوير فرق المنطقة وما 
يعترف فيها، إيي يأكل ويشرب ويروح.

@Noora_22  

العالمية  لمســيرة  امتــداد  خليجــي22 
مــع هــذه البطولــة التــي انطلقت في 

خليجي15.

@salmuheisen

الســعودية  «الريــاض»  أشــادت صحيفــة 
بحضــور الجماهيــر اليمنية تحــت عنوان 
«الجمهــور اليمني يخطــف نجومية افتتاح 
خليجــي 22»، وقالت الصحيفة: «رســمت 
الجماهير اليمنية لوحة جميلة في مدرجات 
ملعب الملك فهــد الدولي بالرياض، وذلك 
عندمــا حضــرت بكثافة لمــؤازرة منتخب 
بلادها في مباراته الأولى مع البحرين ضمن 
الجولــة الأولــى من مباريــات خليجي 22، 
ولفت اليمنيون الأنظار بحماســهم الكبير، 
إذ حضروا إلى الملعب باكراً وبالتحديد قبل 
مباراة المنتخب السعودي ونظيره القطري 

وحجزوا لهم موقعاً خلف المرمى.

أشــارت جريــدة »القبــس الكويتيــة" إلى 
أن وزيــر الدفاع قد أمــر بتخصيص طائرة 
عسكرية لنقل المشــجعين لبطولة خليجي 
22، وتطرقــت الصحيفــة إلى زيــارة نجم 
المنتخب الكويتي في العهد الذهبي ســعد 
الحوطي مقــر إقامــة «الأزرق» في فندق 
ماريوت لدعم ومؤازرة اللاعبين قبل مباراة 
اليوم، وتنــاول إلى جانبهــم وجبة الغداء، 
ونقلــت عنــه قوله بــأن علاقــة «الأزرق» 
بالبطولة عبارة عن حب متبادل بعد أن فاز 

بلقبها 10 مرات.

تحــت عنــوان «المشــجعات الإماراتيــات 
صحيفــة  عنونــت  مصيرهــن»  ينتظــرن 
«الشاهد الكويتية»، خبرها التي أكدت فيه 
أن  يوســف الســركال رئيــس اتحــاد كرة 
القدم طلــب صراحة بدخول المشــجعات 

الإماراتيات للمدرجات.
وقالت الصحيفة أن الســركال أكد أن رفض 
السعودية لن يقلل أبداً من احترامه للدورة 
وتقاليدها وقراراتها، فيما رد رئيس الاتحاد 
البحريني الشيخ علي بن خليفة بأن اللجنة 
الفنية ســتناقش مســألة دخول النساء إلى 
المدرجات من عدمه من أجل حسم الملف 

تماماً.



تمثل دورات كأس الخليج رحلة عمر بالنسبة لي فقد علمتني الكثير من التجارب وأكسبتني المعارف 
والاصدقاء فأصبحت جزءا هاما في مسيرتي العملية والاعلامية فهي التي كونت لي شخصية  على 

الصعيد الاعلامي ولهذا  أصبح لها وضعها الخاص في قلبي ولها لي من المواقف والذكريات  الحلوة 
والمرة التي علمتني الحب والتضحية والصبر 

واليوم يتجدد الحديث عن عروس الدورات الرياضية كأس الخليج العربي  التي تعود الى رياض الخير 
فالجميع يتمنى أن تنجح الشقيقة الكبرى في تنظيم الحدث  الكبير فهي ليست غريبة عنها وسبق 
تنظيمها ثلاث مرات . والآن تمر وتعود الى أرض الذكريات لنا (فوق هام السحب) تحديدا حيث 
كانت المشاركة الخارجية الاولى لمنتخبنا الكروي في دورات كأس الخليج العربي الثانية عام 72  
حيث نتطلع للحفاظ على اللقب، ومن يسترجع هذه السنوات سيجد الكثير من الذكريات الجميلة 

التي يحملها كل خليجي في أعماقه فهذه تجربة عمر لما تحمل هذه البطولة الغالية علينا من ذكريات 
جميلة والتي علمتنا فنون الإعداد والإدارة والتنظيم والاعلام الرياضي وبدأت الكرة في الخليج 
رحلتها في عالم المنافسة الشريفة تبحث لها عن هوية وعن مكانها اللائق فلم تكن هناك دورة 

تحظى بسمعة تستحق الالتفاف حولها وما يميزها عن غيرها  بأنها علاقة حب  بين القادة والشعوب 
مما أدى لوجود صلة وترابط قوي مما يعزز من مكانتها شيبتني كأس الخليج.. والله من وراء القصد.

فــازت الكويت بشــرف تنظيــم البطولة 
الثالثــة مــن 15 إلــى 29 مــارس 1974، 
وانضمت عمان لقائمة المشــاركين لأول 
مرة ليكتمل العقد السداســي للمشاركين 
بعــد الحصــول علــى إذن خــاص مــن 
الاتحــاد الدولــي لكرة القــدم، حيث لم 
تكن الســلطنة انضمت بعــد إلى عضوية 
الاتحــاد الدولي لكرة القدم، مع تواجد 6 
فرق، أقيمت الدورة للمرة الأولى بنظام 
المجموعتيــن، وتــم توزيــع المنتخبات 
المشــاركة على مجموعتيــن، ولأول مرة 
يقام حفل افتتاح كبير للدورة شــارك فيه 
ألف شــاب وفتاة وألف وخمسمئة طفل 
وافتتح الدورة المغفور له الشــيخ صباح 
الســالم الصبــاح أمير الكويــت، وحضر 
مبــاراة تدشــين البطولــة التــي جمعت 
الكويت والإمارات، وفاز الأزرق 2/ صفر، 
ولم تأت الدورة بجديد على صعيد الفائز 
بهــا، حيث حافظــت الكويت على اللقب 
للمــرة الثالثــة علــى التوالــي وامتلكت 
الــكأس الأولى التي صنعت في لبنان عام 
1970، وجــاء تتويــج الأزرق بعــد الفوز 
في النهائي على السعودية 4/ صفر، علماً 
بأنه لم تهتز شباك الفريق الكويتي خلال 

هذه البطولة.

وكما سبق وأشرنا طبق نظام المجموعتين 
لأول مرة في كأس الخليج، مع مشاركة 6 
فرق، وزعت بالتســاوي على مجموعتين، 
الكـويت وقطــر وعمان،  الأولى ضمــت 
الإمــــارات  مــــن  تألفــت  والثانيــة 
والســعودية والبحرين، وأســفرت نتائج 
الــدور الأول عــن فــوز الكويــت علــى 
الإمــارات 2/صفر والبحريــن على عمان 
4/صفــر والســعودية على قطــر 2/صفر 
والكويت على قطــر 1/صفر وعلى عمان 
5/صفــر وفــوز قطر على عمــان 4/صفر 
وفازت السعودية على البحرين 1/4 وعلى 
الإمــارات 2/صفر، فيما فــازت الإمارات 
علــى البحرين 4/صفر. وســجل الأهداف 
سهيل سالم وزيد ربيع وهدفين لبوشنين، 

وفي الــدور قبل النهائي فــازت الكويت 
على الامارات 6/صفر وفازت الســعودية 
علــى قطر 1/3، وفــي المبــاراة النهائية 
تغلبــت الكويت على الســعودية 4/صفر 
وفازت بكأس الــدورة للمرة الثالثة على 
التوالــي وحققت قطر المركز الثالث بعد 
فوزهــا على الإمارات فــي مباراة تحديد 
المركزيــن الثالث والرابع بركلات الجزاء 

الترجيحية.
وبالنظــر إلــى عــدم فاعليــة نـــظام 
الــدورة فقد قرر رؤســاء الــوفود فـــي 
اجتماعهم أثنــاء البطولة إلغاءه والعودة 
إلى النظام الســابق وإقامة المباريات في 
الدورة الرابعــة بطريقة الدوري من دور 

واحد.

وجهــت اللجنــة العليا المنظمــة الدورة 

الدعــوة لحوالــي 50 شــخصية  الثالثــة 
رياضية عربيــة وعالمية، لحضور البطولة 
وفي مقدمتهم ســير ستانلي راوس رئيس 
الاتحاد الدولــي لكرة القدم الفيفا ونتكو 
عبدالرحمن رئيس الاتحاد الآسيوي لكرة 
القدم، كما أقامت اللجنة المنظمة للدورة 
العديد مــن المهرجــات والحفلات على 
شرف الوفود المشــاركة في الدورة كان 
أهمهــا تلك المســيرة التــي نظمت على 
شــارع الخليج وشــارك فيها وشــاهدها 
عشــرات الألــوف مــن شــعب الكويت 

والمقيمين.
وكانــت دورة الكويت هي أول دورة 
مــن دورات الخليــج نقلــت مبارياتهــا 
بواســطة التليفزيــون الملــون، وأقيمت 
خلال الدورة ولأول مرة دراســات صقل 
للحكام الدوليين بإشراف الاتحاد الدولي 
لكرة القدم وافتتحها ســير ستانلي راوس 

رئيس الاتحاد الدولي لكرة القدم وحاضر 
فيها المحاضر الدولي المصري علي قنديل 

وعاطف سنان.

وتشــكلت اللجنــة العليــا المنظمــة من 
أبــرز أعضاء البرلمان الكويتي، وترأســها 
احمد عبدالعزيز الســعدون والذي اصبح 
بعد ذلك احد ابرز الشــخصيات الكويتية 
البرلمانيــة وتولــى رئاســة مجلس الأمة 
ولعــب دوراً كبـــيــراً فــــي مســيـــرة 
البرلمانية، كــما تــم تشــكيل  الكويــت 
ثــلاث لجان فرعية هــي اللجنة الإعلامية 
صحافــة وإذاعــة وتليفزيــون وترأســها 
السنعوســي  محمد  المخضرم  الاعلامــي 
والــذي تولى بعد الــدورة منصب وكيل 
وزارة الاعــلام الكويتية، وعودة الإعلامي 
الكويتــي المخضــرم محمد السنعوســي 

صاحــب البرنامــج التليفزيونــي المثيــر 
للجــدل على قنــاة الرأي، بعــد أن ترك 
منصــب وكيــل وزارة الاعلام المســاعد 
عــام 85، وعودته بمكالمــة هاتفية وهو 
يتجــول بمنطقــة (ســوليدير) البيروتية، 
وتولى منصــب وزير الإعــلام  بالكويت 
نتيجة تاريخه الإعلامي الطــويل وكفاءته 
المهنيــة، التــي يتمتــع بها وهــو الوزير 
رقــم 14 الذي يتولــى وزارة الإعلام في 
البلد الشــقيق، وهنــا يتبين مدى  أهمية 
الخبرة المطلوبة فــي المجالين الإعلامي 
والرياضــي خاصــة، وفــي كل المجالات 
والتخصصــات الأخرى، فمــن الصعب أن 
تترك مثل هذه الكفاءات والخبرات دون 
الاســتفادة منها، بينما تولى لجنة النظام 
المرحــوم العميــد محمد الحمــد رئيس 
المالية وترأسها  القادســية واللجنة  نادي 

عبدالحميد حسين.

 شهدت الدورة إقامة 13 مباراة سجل 
فيها 45 هدفاً، وأســرع هدف ســجله 
فتحــي كميل من الكويــت في مرمى 
الســعودية في الدقيقــة الأولى وهو 
حالياً يمر بظــروف صحية ونتمنى له 

الشفاء العاجل.
أحــرز جاســم يعقوب نجــم منتخب 
الكويت لقب هداف الدورة برصيد 6 
أهداف كما ســجل جاسم أول أهداف 
الــدورة وكان ذلــك فــي الدقيقة 14 
مــن الشــوط الأول لمبــاراة الكويت 

والإمارات.
حصــل اللاعب القطــري محمد غانم 
على لقب أحســن لاعــب في الدورة، 
ونال الكويتي أحمد الطرابلسي جائزة 

أفضل حارس مرمى.
أول ركلة جزاء احتســبت في الدورة 
كانت لصالح قطر ضد منتخبنا الوطني، 
وسجل منها اللاعب القطري عنبر بشير 

الهدف الثالث لفريقه في المباراة.
الكــويــت من  خــــــرج منتخــــب 
الدورة وشبكته نظيفة مــن الأهداف 
بينمــا ســجل فـــــي مرمــى الفــرق 

المنافســة 18 هدفــاً وأحــرز منتخب 
السعودية 11 هدفاً ومني مرماه بستة 

أهداف.
حصل نجــوم المنتخب الكويتي على 
هدايــا ثمينة من أميــر دولة الكويت 
الراحل الشــيخ صباح الســالم الصباح 
تثمينــاً للجهــود التــي بذلوهــا خلال 
الدورة، حيث حصــل كل لاعب منهم 

على سيارة وألف دينار.
أدار مباريــات الدورة الثالثة عدد من 
الحــكام الأجانب أمثــال ريكاردو من 
إيطاليا وماثيوز من انجلترا، إضافة إلى 
جبــر الجلاهمة وعبدالســلام الياقوت 
وعبدالرحمن البكر من الكويت وعلي 
كمنجة من البحرين وسامي ناجي من 

العراق ومحمد صالحي من إيران.
أشرف على تدريب الفرق في الدورة 
كل من بروشــيتش (الكويت) ومحمد 
عبــده صالــح الوحــش (الســعودية) 
وحمادة الشرقاوي (البحرين) وحلمي 
حسين (قطر) والمرحوم محمد صديق 
شــحته (الإمارات) وممــدوح خفاجي 

(سلطنة عمان).

 مثــل منتخــب الإمــارات  فــي الدورة 
الثالثــة،  ناصــر حمــد ناصــر ومحمــد 
خليفــة  وجمعــة  البنــا  عبدالرحمــن 
المطروش وحســن حمــد الأمير واحمد 
خورشــيد وعلي محمد ومحمد عبدالله 
الكوس وغانم مبارك هاشل وراشد عبيد 
وسهيل سهل سهيل ورجب عبدالرحمن 
ويوسف محمد وجاســم محمد وسعيد 
ســالم بدوان وزيد ربيع ومبارك الاسود 
مبارك وابراهيم رضا علي وعبدالرحمن 
صالح العصيمي ومحمد حســين عبدالله 
ومحمد ســالم وأحمد عيســى عبدالله 

وجمال موسى عبدالله.
 مثــل منتخــب عمــان، نصيــب ســليم 
بــلال ومطر عبــد ربه جمعان وســعود 
عبدالعزيــز ومســلم عبداللــه العامري 
ومحمــد صالــح باحريــش واحمد علي 
نصيب وجبل خميس وعبدالقادر ســالم 
الذهب وناصر علي مبارك ومحمد ناصر 
بهــوان وحيد نصيــب العلوي ومســلم 
عبداللــه العلوي ومبارك خميس وجمال 

احمد .
 مثل منتخب قطر، ماجد جمعان مبروك 

وصباح مبارك العبدالله ويوسف محمد 
عبدالله ومطر سعيد وسيف علي وعنبر 
بشير وعبدالامير زين العابدين وعبدالله 
ذياب جبر وعبدالله احمد سرور وحسن 
محمــد ومحمد عبدالغنــي وعيد مبارك 
وعبدالله جمعان وســعيد صالح وماجد 
محمــد وصــلاح دفــع اللــه عبدالخيــر 

وسلمان خليفة زيد وعبدالعزيز سعد.
 مثــل منتخــب الســعودية، أحمد عيد 
الحربــي ومبــروك ســالم وبكــر خليل 
حسين وعبدالله حســن وناصر الجوهر 
العبد العزيز وعبدالله عواد فودة وعلي 
احمد عســيري وصالح خليفة وابراهيم 
تحسين وخالد عبدالله ويعقوب مرسال 

موســى ومحمد لفايز البيشــي وادريس 
ســعد  ومحمــد  مذكــور  وســعيد  أدم 
ومحســن بخيت وناجــي عبدالمطلوب 

ومحمد المغنم ومحمد سليمان.
 مثل منتخب الكويت، احمد الطرابلسي 
وعيسى الجساس وحمد بوحمد ومحمد 
شعيب وابراهيم دريهم ومحمد سلطان 
وفتحي كميل وعلي الشــمري وعبدالله 
العيسى وجاسم يعقوب وسعود بوحمد 
وفــاروق ابراهيــم وعبداللــه معيــوف 
وصالح عبدالله ومرزوق سعيد وحسين 
العسعوســي وباقر عبداللطيف وســعد 

الحوطي.
 مثــل منتخب البحريــن، ابراهيم محمد 
وســعيد العبادي ومحمد الانصاري وعلي 
عبــاس وســالم مبــارك ومحمد يوســف 
وجاســم محمد وحســين عبدالله ونظير 
صالــح الدرازي ومحمــد ابراهيم الزياني 
وحســن علي وخالد محمد وفريد قاســم 
وعبدالرحمــن احمــد واســماعيل مبارك 
وبدر ناصر وجمعة بشــير وجوهر الماس 
وحمد محمد وسلمان شريدة ومنير احمد 

ونور الدين العوضي وفؤاد بوشقر.
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اشــتعلت مواقــع التواصــل الاجتماعي 
مــع انطلاقــة البطولــة، بســبب ظهور 
أحد المشـــــجعين يرتدي قميص نادي 
النصر السعودي، في مدرجات منتخب 
قطر في المبــاراة الافتتاحيــة، وقيامه 
بالوقــوف ضــد الأخضر فــي المباراة، 
ممــا أثــــار حفيظــــة العديـــد مـــن 
شـــــاهد  الذي  الســعودي  الجمهـــور 
اللقطة، والصور التي انتشــــرت سريعاً 

لهذا المشجع.
وظهر مشجع يرتدي زي نادي النصر 
الســعودي واقفاً في المدرجات، ورفع 
«شــالا» لتشــجيع منتخــب قطــر في 
المباراة، وهو ما أثــار غضب الكثيرين 

من الجمهور السعودي الذي انتقد هذا 
التصرف على اعتبار أن المهمة وطنية، 
متســائلين عن الدوافــع التي أدت إلى 

قيامه بالوقوف ضد منتخب بلاده.
وعبر الجمهور السعودي عن استيائه 
من المستوى الذي ظهر عليه الأخضر في 
المباراة الافتتاحية لبطولة كأس الخليج 
الثانية والعشــرين التي انتهت بالتعادل 
الإيجابــي، مؤكدين أنهــم توقعوا هذا 
الأداء المخيــب وعدم تحقيق المنتخب 
للفوز، وأنه ربما تشــهد البطولة خروج 
الأخضر من الدور الأول، رغم أنها تقام 

في العاصمة الرياض.

وصب مشجعون سعوديون جام غضبهم 

على المدير الفني للمنتخب الإســباني 
انتقــادات  لــه  كارو، ووجهــوا  لوبيــز 
شــديدة بســبب عدم ظهور المنتخب 
بالمستوى المأمول، وأنه لم يتغير شيء 
في الأخضر تحــت قيادته، مؤكدين أنه 
ارتكــب العديد مــن الأخطاء بداية من 
اللعب،  اللاعبين، وطريقــة  اختيــارات 
وافتقــاد المنتخــب للشــكل الــذي قد 
يؤهله لتحقيق الفوز، والظهور بشــكل 

جيد أمام منافسيه.
وأشاروا إلى أن الأخضر بدا في صورة 
ســيئة للغاية في المبــاراة الافتتاحية، 
ونتيجــة التعــادل تعد جيــدة في ظل 
الأداء الســيئ الذي قدمه اللاعبون، ولا 
توجد ثقة في المنتخب الحالي لتحقيق 

أي شيء في خليجي 22.

وهاجم المشجع ســلطان العتيبة لوبيز 
والمنتخب، مؤكداً أن الأخضر لم يقدم 
شــيئاً منذ نحو 7 ســنوات ولــم يحرز 
أي بطولــة، وقــال: « لا يوجد منتخب 
حقيقي وقوي، ونحن كجماهير لا نشعر 
أن المنتخــب الحالي لديه القدرة على 
تحقيق شــيء، وبرغم حضورنا للمباراة 
إلا أننــا فوجئنا بهذا المســتوى بعد أن 
كان المنافــس الطــرف الأفضــل خلال 
اللقــاء، وغيــاب الجمهور عــن حضور 
المبــاراة كان متوقعــاً فــي ظــل حالة 
عــدم الرضا عن مســتوى المنتخب في 

السنوات الأخيرة.
فيما انتقد مشــعل الحربي، الإسباني 
لوبيز كارو مدرب المنتخب السعودي، 

مؤكداً أنه لم يفعل شيئاً لتطوير الأداء، 
واختياراتــه لعناصــر المنتخــب كانت 
غريبــة، وعلــى ســبيل المثــال، هناك 
لاعبــون كانــوا يســتحقون الانضمــام 
للمنتخب، بالإضافة إلــى الأخطاء التي 
ارتكبها خلال المباراة، وأدت إلى ضياع 
الفــوز والثــلاث نقاط، وقال: مســتوى 
المنتخب من ســيىء إلى أســوأ، ونحن 
لا نهاجــم لمجرد الهجــوم، ولكننا نريد 
رؤية منتخب قوي يســتطيع المنافسة، 
خصوصاً وأن كأس آســيا على الأبواب، 
وبهذا المســتوى قد لا نعبر حتى الدور 
الأول، ونأمــل أن تتغيــر الصــورة في 
المباريــات القادمة فــي بطولة الخليج 
حتى تعــود ثقة الجماهيــر مرة أخرى 

في المنتخب.

 –

يعقد الاتحــاد الخليجي للإعــلام الرياضي، 
مؤتمراً صحافياً ظهر اليوم الســبت للإعلان 
عن آخر المســتجدات الخاصة بالاســتفتاء 
الذي أطلقه الاتحاد لاختيار منتخب الخليج، 
وذلك علــى هامــش بطولــة كأس الخليج 
الثانية والعشرين المقامة حالياً في العاصمة 

السعودية الرياض.
ومن المقرر أن يكشــف ســالم الحبسي 
رئيس الاتحــاد الخليجي للإعــلام الرياضي 
عن التفاصيل النهائية المتعلقة بالاســتفتاء، 
والــذي مــن المنتظــر أن يتضمــن اختيار 
تشــكيلة منتخــب الخليــج من بيــن نجوم 
المنتخبات المشــاركة في الــدورة الحالية، 
بالإضافة إلى الإعلان عن الجوائز التي سيتم 
تقديمها خلال حفل الاســتفتاء وهي جوائز 

المنتخــب الذهبــي، والمنتخــب الفضــي، 
وأفضــل لاعب في الــدورة، وأفضل حارس 
مرمــى، وهداف البطولــة، وأفضل مدرب، 
وأفضــل إداري، وأفضــل اتحــاد خليجــي، 
والاســتفتاء يعد الأكبر الذي يقدمه الاتحاد 

الخليجي للإعلام الرياضي في خليجي 22.

وأصدرت اللجنة الإعلامية باللجنة المنظمة 
العليا لــدورة كأس الخليــج العربي الثانية 
والعشــرين التــي انطلقــت أول من أمس 
فــي العاصمة الســعودية الريــاض، كتيب 
دليل الإعلاميين الــذي احتوى على العديد 
مــن المعلومات الخاصــة بالمملكة العربية 
السعودية. ووضعت اللجنة الإعلامية غلافاً 
مميــزاً على الكتيب عبر اســتاد الملك فهد 
الدولــي وشــعار الــدورة الحالية وشــعار 

دورات كأس الخليج العربي، وحمل عنوان 
«دليــل الإعلامييــن... دورة كأس الخليــج 

العربي 22».
وذخــر الكتــاب بمعلومات عــن معالم 
وآثــار والمتاحــف والأســواق والمطاعــم 

الموجودة في العاصمة السعودية الرياض.

وتعقد اللجنة الإعلاميــة للدورة، اجتماعها 
الثالث اليوم الســبت بفنــدق هوليدي ان 
القصر بالرياض، برئاســة رجاء الله السلمي 
رئيس اللجنة الإعلاميــة للبطولة، وبحضور 
رؤساء الوفود الإعلامية الخليجية المشاركة.

وسيتم خلال الاجتماع استعراض ترتيبات 
التغطية الإعلامية للــدورة، إضافة للاطلاع 
على تقارير المنســقين الإعلاميين لمباراتي 

الجولة الأولى.

افتتح الشيخ سالم بن عبدالرحمن القاسمي 
رئيس مجلس إدارة نادي الشــعب الثقافي 
الرياضي مســاء أمس خيمة نادي الشــعب 
لــكأس الخليج العربــي والمقامة أمام مقر 
النــادي والتي تشــكل مســاهمة من نادي 
الشعب للمشاركة في أحداث كأس الخليج 

العربي.
الشــيخ  بدأت مراســم الافتتاح بوصول 
ســالم بــن عبدالرحمــن القاســمي يرافقه 
كل مــن أعضــاء مجلــس الإدارة عبداللــه 
ســلطان الــدح وإبراهيم الجروان وســعيد 
مطــر وياســر الدوخي كما حضــر الافتتاح 
بطي بــن خادم رئيس مجلــس إدارة نادي 
الشعب لكرة القدم وأعضاء مجلس الإدارة 
وعمــر الزرعونــي وماجــد الجــلاف وعيد 

باروت مــدرب الفريــق الأول لكرة القدم 
الوطني، والحارســان عبيــد الطويلة وحمد 
توفيق ولفيف كبير من المدعوين وحشــد 
مــن الجماهيــر وأبناء الجاليــات الخليجية 

والعربية المقيمة .

واطلــع الشــيخ ســالم بــن عبدالرحمــن 
القاســمي علــى مــا تحتويه خيمــة نادي 
الشــعب مــن تجهيزات ضخمة ومســاحة 
رحبــه ومكيفــة تتيــح لأكثــر مــن 500 
مشــاهد متابعة المباريات عبر الشاشــات 
التــي بداخلها وهي شاشــة بلازما ضخمة 
إضافة إلى شاشات صغيرة لعرض مباريات 
البطولة بشكل مباشــر لرواد الخيمة فضلا 
عن التميز الذي ســتقام به الخيمة من بث 
الوعي الرياضي ومؤازرة المنتخب الوطني 

والتــي نفذتها مؤسســة أدمــارك لتنظيم 
المعارض.

بعدها تابع الحضور عرضا فنيا كرويا من 
أحد لاعبي نادي الشعب، استعرض مهاراته 
في تحريك الكــرة ثم تابعوا حفل انطلاقة 

كأس الخليج العربي .
وقام الشــيخ ســالم القاســمي بتقطيع 
كعكة الاحتفال التي رســمت عليها شــعار 

كأس الخليج العربي .
وأشــاد ياســر الدوخــي عضــو مجلس 
الإدارة ورئيــس اللجنــة التنفيذية بخيمة 
نادي الشــعب وأعرب عــن تقديره لتلك 
الجهود وما بذلته اللجنة من قبل المنســق 
العــام مســعود الحمــادي ورئيــس لجنة 
الإعلام والترويج محمــد الكمالي ورئيس 
لجنة العلاقات العامة خالد محمد ورئيس 

لجنة الفعاليات محمد علي.

عبر المراقــب الدولي لمباريات كرة القدم 
المهندس الســعودي ســلمان النمشان عن 
اســتيائه حيال قرار اللجنة المنظمة لدورة 
كأس الخليج الثانية والعشــرين بإلغاء لجنة 
المراقبيــن المعتمدين آســيوياً والتي عمل 
على تشــكيلها بنــاءً على طلــب من مدير 
الدورة أحمــد الخميس الذي عــاد وأبلغه 
باعتــراض اللجنة المنظمــة عليها قبل يوم 

واحد من انطلاق البطولة.
وكان القــرار أوقــع «النمشــان» في حرج 
مع أعضــاء اللجنــة الذين تفاجــأوا بإلغاء 
حجــوزات فنادقهــم دون إخطار مســبق، 
ممــا دفعهــم للعــودة إلــى بلدانهــم بعد 

وصولهم للرياض ببضع ســاعات، إلى درجة 
أن المراقــب القطــري ذهب إلــى الفندق 
المخصص لســكنه ولم يجد حجزا له، فعاد 
على الفور إلى بلاده بســيارته الخاصة التي 
كان قد استقلها من الدوحة لحضور البطولة.

وفي ردة فعل قوية قام المهندس ســلمان 
النمشــان بمهاجمة الاتحاد السعودي لكرة 
القدم، واتهمه بالافتقاد للمصداقية مستدلاً 
بحوادث ســابقة قام فيها الاتحاد السعودي 
باتخاذ إجراءات مشــابهة وقال: «(غســلت 
يديّ) من مصداقية الاتحاد السعودي لكرة 

القدم منذ زمن بعيد».

يقيم مركز الملك عبد العزيز للحوار الوطني 
معرضــاً للكتــب ضمن الفعاليــات المقامة 
في المركز الصحافي الرئيســي للدورة في 
فندق الإعلاميين، للتعريف بأنشطة ونوعية 
الأعمال المقدمة من المركز، وأكد الدكتور 
محمد الســيد مستشــار مركــز الملك عبد 
العزيــز للحوار الوطنــي، أن المركز حرص 
على عرض إنتاجه الفكري من خلال المركز 
الصحافي، للاســتفادة من التواجد الإعلامي 
الكبيــر، فــي الدعايــة لإصــدارات المركز 
الهــادف إلى محاربــة التعصب في ملاعب 
الرياض - البيان الرياضي الكرة. 



الجمهــور الســعودي خدعنــا 
وخالــف كل التوقعات، فغاب 
اليــوم الافتتاحي لخليجي  عن 
البطولــة  حكايــة  وكان   ،22
الخليجية ومثار تساؤل الإعلام 
والمرئي،  والمسموع  المقروء 
لاســيما ذلك الإعــلام الذي لا 
يعلم خفايــا وتوجهات وميول 
الجماهير الســعودية وتعصب 
فئة منها، ونقولها بصراحة لولا 
الجمهور اليمنــي الغفير الذي 
تابع مباراة منتخبه أمام نظيره 
البحريني لكانت الانطلاقة من 
الجماهيرية  البدايــات  أســوأ 

لدورات الخليج.
مع  السعودي حكاية  للجمهور 
منتخب بلاده ومدربه ولاعبيه، 
فالحديث الــذي تناقله البعض 
ســراً، وصرح به البعض الآخر 
علنــاً، هــو أن هــذا العزوف 
مقتنع  غير  فالبعــض  مقصود، 
ولا  لوبيز،  المــدرب  بخيارات 
يمكنه أن يثــق بقدراته لذلك 
وفضل  مبكراً  الاحبــاط  أصابه 
عدم الحضور و«بلا حرقة دم»، 
الطامة  وهنا  الآخــر،  والبعض 
الذي  التعصب  وهنــا  الكبرى، 
نرفضــه جمعيــاً، لــم يحضــر 
لاســتاد ملعب الملك فهد ولم 
احتجاجا  بلاده  منتخب  يشجع 
ًعلــى عــدم اختيار عــدد من 
نادي النصر، وتحديداً حســين 
وإذا  والســهلاوي،  عبدالغنــي 
فالوضع  المقولة  هذه  صدقت 
بالفعل خرج عن نطاق العقل، 
ودخل في وضعية لا يســتطيع 
تفســيرها إلا خبيــر ســعودي 

بالشأن الداخلي الرياضي.
اســتاد ملعب الملك فهد ظهر 
في أمســية الافتتاح على غير 
العــادة وليس بالصــورة التي 
اعتدنــا أن نراهــا حتــى فــي 
مباريات الدوري المحلي، فهذا 
الاســتاد قبل أيــام قليلة امتلأ 
عن بكرة أبيــه، في مباراة ناد 
محلي وهو الهــلال، بينما كان 
شــبه خالٍ في يــوم الافتتاح، 
صورة لا نريد أن نراها مجدداً.

فــي حادثة فريدة من نوعها، أغلقت اللجنة 
الثانيــة  الخليــج  كأس  لبطولــة  المنظمــة 
والعشرين المركز الإعلامي الواقع في فندق 
هوليــدي إن القصــر بالعاصمة الســعودية 
الريــاض بعد مبــاراة اليمــن والبحرين في 

افتتاح منافسات المجموعة الأولى.
وتفاجــأ الإعلاميــون بالأبــواب الموصــدة 
أمامهــم بعد عودتهم من ملعب الملك فهد 
الدولي بعــد المباراة عندمــا كانوا يهمون 
في طريقهــم للذهاب إلى المركز الإعلامي 
الذي أعلن مسبقاً أنه سيكون مفتوحاً حتى 
الســاعة الثانيــة فجراً طوال أيــام البطولة. 
بينمــا كانت الســاعة تشــير إلــى الواحدة 
والربع عندما أوقف رجال الأمن الإعلاميين 

ومنعوهم من دخول المركز.
وبينما تعالت أصوات الموسيقى من داخل 
الصالة التي كانت تستضيف الحفل والمطلة 
علــى مدخل المركــز الإعلامي، تواجد عدد 
كبيــر من رجــال الأمن والحــراس في بهو 

الفندق.

شــهد فندق ريتــز كارلتون فــي العاصمة 
السعودية الرياض حركة نشطة وكان محطاً 
لأنظــار الجميع في بطولــة «خليجي 22» 
القيادات والشــخصيات  لتواجد كبار  نظراً 
الرياضيــة والعالمية والدوليــة والخليجية 
والذي شــكل هذا الحدث الخليجي فرصة 
لالتقائهــا في بهو الفنــدق اعتباراً من يوم 
أمس بحضور رئيــس الاتحاد الدولي لكرة 
القدم السويســري جوزيــف بلاتر ورئيس 
الاتحاد الاسيوي لكرة القدم الشيخ سلمان 
بن إبراهيــم آل خليفة ورئيــس المجلس 
الأولمبــي الآســيوي الشــيخ أحمــد فهد 
الأحمد بجانب المســؤولين عــن الرياضة 
والشــباب ورؤســاء الاتحــادات الخليجية 

لكرة القدم.
وشــكل ذلــك عامل جــذب إلى وســائل 
الإعــلام المختلفــة المرئيــة والمقــروءة 
الفنــدق  بهــو  داخــل  انتشــرت  والتــي 
لإجراء اللقــاءات والتصريحــات مع هذه 
الشــخصيات والقيــادات بجانب مجموعة 
كبيــرة مــن الرياضييــن ونجــوم الكــرة 
الخليجية السابقين، وذلك بصورة مفتوحة 
أمام الجميع دون قيود على غير الوضع في 
الفنادق المخصصة للمنتخبات التي يسيطر 
عليها الصمت ونــدرة العمل الإعلامي في 
ظل سياســة الحظر الإعلامي الذي اتخذته 

أغلب المنتخبات المشاركة في البطولة.

أشاد رجاء الله السلمي رئيس اللجنة الإعلامية 
لبطولــة "خليجــي 22" بالتغطية التي تقوم بها 
البيان ونقلها الصورة الصادقة للقارئ الخليجي 
والعربــي فــي كل مكان، وأكــد رئيس إعلامية 

«خليجي 22» خلال تصفحــه الملحق الرياضي 
الخاص بالبطولــة ، بالطرح الرائع والموضوعي 
في كل ما تناولته القضايا والتحقيقات والســرد 

التاريخي للبطولة، الذي احتوى عليه الملحق.

غــزت ظاهــرة التصويــر الذاتي (ســلفي) 
مختلــف أماكن بطولــة الخليج 22 المقامة 
فــي العاصمــة الســعودية الرياض بشــكل 

ملفت للغاية

وبــدأت ظاهرة ( الســلفي) بالانتشــار في 
التدريب ومقرات الســكن، وتواجد  أماكن 

المباريات والجماهير.



أكد رئيس الإتحاد الســعودي لكرة القدم 
أحمد عيد أن المســتويات الفنية ونتائج 
مباراتي اليــوم الإفتتاحــي اللتين تعادل 
فيهما قطر مع الســعودية، والبحرين مع 
اليمــن، تأثــرت بأجواء وحمــى الافتتاح 
وهذا الوضــع طبيعي في دورات الخليج 
ولاتظهــر خلالهــا المنتخبات بمســتواها 

المعهود.
وقال عيد « بالنسبة للمباراة الافتتاحية 
بيــن الســعودية وقطــر فــإن المنتخب 

الســعودي ظهر بصورة جيدة في الشوط 
الأول وتقدم بهدف لكن الصورة اختلفت 
في الشــوط الثاني وكان الفريق القطري 
الأفضــل وأثبت أنه من أفضل المنتخبات 

تنظيماً وتطوراً بإعداده الجيد ».

وعلــق عيد على مبــاراة البحرين واليمن 
قائــلاً « بصراحــة لــم أتفاجــأ بتعــادل 
الافتتاحية  المباريات  بحكـــم  المنتخبين 
التي لهــا ظروفها وحســاباتها ولاتــكون 
المســتويات  علــى  للحكــم  مقياســاً 
الجولتــين  إلــــى  وســننتظر  الحــقيقية 
الثــانية والثالثــة ليمكن الحكم الحقيقي 

على المنتخبات».
وأبــدى عيد اســفه لغيــاب الجمهور 
الســعودي المفاجيء عن حفــل ومباراة 
الافتتاح دون ســبب واضح لذلك الوضع 
الــذي كان أمــراً مفاجئاً ولايتــوازى مع 
الكبير،  الخليجي  الحــدث  مكانة وأهمية 
متمنيــاً تحســن ذلك وحضــور الجماهير 

السعودية في المباريات المقبلة.
وأبدى عيد رضاه عن المســتوى الذي 
ظهر به حفل الافتتاح والذي رسم صورة 
معبرة عــن إقامة دورة الخليج من خلال 
ماحمله من إبداع فكري متميز في فقراته 
على رغم البســاطة، وأن حضور قيادات 
وشخصيات رياضية عالمية ودولية أمثال 
بلاتر والشيخ سلمان بن إبراهيم وميشيل 

بلاتيني أعطى زخماً كبيراً للدورة.
علــى ســؤال بشــأن الانتقادات  ورداً 
التــي طالت مدرب المنتخب الســعودي 
الأســباني لوبيز بعد مبــاراة الافتتاح قال 
عيد « بالفعل هناك انتقادات وملاحظات 
فنية على المدرب ومنها التشــكيلة التي 
خــاض بها المباراة، وأعتقــد أن المدرب 
لوبيز سبق له تقديم عمل فني جيد خلال 
مشــواره مع المنتخب وهــو لازال على 
رأس عملــه مــع المنتخب فــي البطولة، 
وســيتم العمــل علــى تصحيــح الأخطاء 
فــي المباريات المقبلــة ونأمل أن يظهر 

المنتخب بصورة أفضل.

 كشــف السويســري جوزيــف بلاتر رئيس 
الاتحــاد الدولــي لكــرة القــدم (فيفا) عن 
إطــلاق حملة لمحاربة مــرض "إيبولا" في 
العالــم بالتعاون بين فيفــا ومنظمة الصحة 

العالمية والبنك الدولي.
وأعلن بلاتر عن إطلاق الحملة على هامش 
كأس الخليج، وأوضح بلاتر خلال مشــاركته 
فــي منتــدى الاســتثمار الرياضــي الرابــع 
بالريــاض أمــس، أن الطفرة التي شــهدتها 
كــرة القدم في العالم، بحيث أصبحت أهم 
رياضة في الكرة الأرضية، والاتحاد الدولي 
أهــم هيئة رياضية، لــم يأتِ  من فراغ، بل 
نتيجــة لجهود كبيرة بــدأت وتواصلت مع 

شــركاء فيفا التجاريين للوصــول إلى هذه 
المرحلة من التطور.

وأضــاف «لدينا 3 ملايين مشــارك نشــط 
من لاعبين ومدربين وحكام، ونحن نشــكل 
عائلــة كبيــرة واحدة، ويتأثــر باللعبة 2. 1 
مليار شــخص فــي العالم، وكانــت الرعاية 
والشــراكة والاســتثمار في الرياضة، خلف 
هذه الأرقام التي لم يكن يتخيلها أحد قبل 
40 عاماً».          الرياض - البيان الرياضي
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تســمرت عينــاي وأنــا ألتفت 
فجأة ناحية حفــل افتتاح كأس 

الخليج!
للوهلــة الأولــى لــم أصــدق، 
وعندما اســتعنت بصديق، قال 
لي نعــم هو افتتــاح «خليجي 
22» في الســعودية ، هذا علم 
وليس حلماً! هنا فقط  شعرت 
تنتابنــي  وبــدأت  بالصدمــة! 
مشــاعر مختلطة، فأنا كنت ولا 
لدورة الخليج، حتى  أزال محباً 
لو كان الحب من باب العاطفة 
فقــط، كونهــا دورة من الزمن 
الجميــل، عندمــا نظــرت إلى 
الافتتــاح، وأين؟ في  مدرجات 
أكبر الملاعب الســعودية، نعم 
الســعودية، التي إذا ماتت كرة 
القدم في أي مكان، فلن تموت 
فالجماهيــر  الســعودية،  فــي 
الكروي  هناك معروفة بعشقها 
والتي لا تعادلها في هذا الحب 
أي جماهيــر أخرى ربما في أي 

مكان آخر في الدنيا!!
نعــم صدمــة، والخاطــر الذي 
انتابنــي، أن العــد التنازلي بدأ 

لدورة الخليج! 
الســعودية  الجماهيــر  قالــوا 
لا  وأنــا  المقاطعــة،  تعمــدت 
أصدق ذلك، قالوا هي جماهير 
أنديــة، وهذا معــروف، ولكن 
منــذ متــى كانــت الجماهيــر 
الســعودية  تتخلــف عن دورة 

الخليج مهما كانت الأسباب! 

** الجماهيــر كانــت تزحــف 
خلف المنتخب الســعودي في 
كل الــدورات خــارج الحدود، 
وعندما تغيب في يوم الافتتاح 

وفي بلادها، فهذا نذير!
** عيســى بــن راشــد، فاكهة 
كأس الخليــج، لم يعجبه تعادل 
منتخــب بلاده أمــام اليمن في 
الافتتاح فعبر عن ذلك ســاخرا: 
«منتخــب البحريــن ليــس في 
بالدورة  ليفــوز  لمدرب  حاجة 
لكنه في حاجة لساحر من قارة 
إفريقيــا» فالكأس لــن يأتي إلا 

بالسحر!!

صرح الشيخ علي بن خليفة آل خليفة رئيس 
الاتحاد البحريني لكــرة القدم، أن التعادل 
الــذي خــرج بــه المنتخــب البحريني في 
مباراته مع اليمن لا يعتبر نتيجة سيئة نظرا 
لتعثــر جميع المنتخبات في الجولة الأولى، 
وقال: بدون شــك فاجأنــا المنتخب اليمني 
أول مــن أمــس، ونجــح في انتــزاع نقطة 
ثمينة على عكــس التوقعات، حيث اعتبره 
الجميــع الحلقة الأضعف فــي المجموعة، 
لكنــه أثبــت قوة شــخصية، وأنــه منتخب 
مجتهد ومقاتل على أرضية الملعب، وخرج 
بصــورة إيجابية، في المقابل لم نظهر نحن 
بصورة جيدة واكتفينــا بنقطة، وهذا الأمر 
يدعونــا للبحث عــن الأســباب، التي أدت 

لتقديم مستوى دون المطلوب.
وتوقع الشيخ علي بن خليفة آل ثاني أن 
منتخب اليمن ســيكون الحصان الأسود في 
البطولــة ولن يكون صيدا ســهلا للمنتخب 

القطري في الجولة المقبلة.
وأكد الشــيخ علي بن خليفــة آل خليفة 
أن الاتحاد سيشكل لجنة للبحث في أسباب 
عــدم الظهور الجيد وتهيئــة ظروف أفضل 
للعمــل فــي المســتقبل، رافضا استســهال 
المنتخب البحريني للمباراة، وقال إن الأداء 
الجماعــي كان مفقودا في اللقــاء، وافتقد 
المنتخب للحلــول الهجومية، بالإضافة إلى 
أنه اصطدم بروح عالية من لاعبي المنتخب 

اليمنــي، الذين كانو أكثر شراســة واندفاعا 
على أرضية الملعب.

وأضاف: أعتقد أنه يوجد بعض الصعوبات 
يجــب البحث عنها وإيجــاد الحلول لها في 
أقرب وقت وعدم تكرار الأخطاء نفسها في 

المباريات المقبلة أمام السعودية وقطر.
افتقدهــا  التــي  الآليــات  وبخصــوص 
المنتخب البحريني في المباراة، قال رئيس 
الاتحــاد البحرينــي: أعتقــد أن المنتخــب 

اليمنــي كان المفاجأة لأن منتخب البحرين 
استعد جيدا للبطولة، وربما لم نقرأ طريقة 
الأداء، التــي ظهر عليها المنافس، وبشــكل 
عام البحرين لم تظهر بالمستوى المطلوب 

وحظوظنا مازالت قائمة.

وأكد الشــيخ علي بــن خليفة آل خليفة، أن 
الهدف الرئيسي للاتحاد بناء منتخب بحريني 
قوي للســنوات المقبلة، خصوصاً وأن الكرة 
البحرينيــة تمر في الفتــرة الحالية بمرحلة 
انتقالية، ولذلك نضع هذا الهدف في مقدمة 
أولوياتنا في هذه المرحلة، مشــيراً إلى أن 
الكرة البحرينية تملك مستقبلاً واعداً بوجود 
جيــل مــن المواهب الشــابة الصاعدة التي 
تبشر بالخير، وفي الوقت ذاته نسعى خلال 
خليجي 22 بالظهــور بأفضل صورة ممكنة، 
وتحقيــق نتائج إيجابية لأن المنافســة حق 

مشروع لكل المنتخبات.
وقال: «لا شــك أن المنتخــب البحريني 
يحلــم ويأمــل التتويج بلقــب كأس الخليج 
منذ ســنوات طويلة، ولكن تحقيق البطولة 
ليس بالتمني وإنما بالعمل والاجتهاد، ونحن 
فــي الاتحاد البحريني وضعنا الخطة لتطوير 
الكرة البحرينية، وأعتقد أن اللاعبين لديهم 
العزيمــة والإصــرار للظهــور بأفضل صورة 

.«22

تــم تكريم لاعب المنتخب الســعودي عبد 
الملــك الخيبري، بجائــزة أفضل لاعب في 
مباراة منتخبي السعودية وقطر التي جرت 

مســاء أول من أمس، في افتتاح خليجي 22 
بالعاصمة السعودية الرياض.

قام أحمد عيد رئيس الاتحاد السعودي 
لكرة القدم، بتسليم اللاعب الجائزة عقب 

المباراة التي انتهت بالتعادل 1/1.
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قــاد خالــد حريــة جماهيــر الأبيــض من 
مدرجــات اســتاد الأميــر فيصل بــن فهد 
بالعاصمة الرياض، حيث شهدت المدرجات 
تواجــد حوالي ألفين مــن جماهير الأبيض 
الذيــن حضــروا للرياض من أجل تشــجيع 
اللاعبيــن وزيادة حماســهم، خلال المباراة 
الافتتاحية، وردد خالد حرية وأعضاء رابطة 
المشــجعين العديد من العبارات الحماسية 
والأغانــي الفلكلورية التي تزيد من حماس 

اللاعبين.

قامت الموســيقى العسكرية بعزف السلام 
الوطنــي للدولــة قبــل انطلاقة منافســات 
المباراة الأولى، وردد اللاعبون والجماهير 
بــأداء جماعي  الوطنــي  النشــيد  كلمــات 
وتناغــم مميــز، مما ألهب حمــاس كل من 
بالملعــب، كما تــم عزف الســلام الوطني 
لسلطنة عمان وتفاعل معه لاعبو وجماهير 

الفريق الشقيق.

حــرص عدد من جماهير الكرة الســعودية 
علــى التواجــد فــي الملعــب، مــن اجــل 
الاســتمتاع بــأداء الأبيــض حامــل اللقب، 
وتفاعــل الجمهور مــع هجمــات الأبيض، 
وحرص الجمهور الســعودي على تشــجيع 
لاعبينا خــلال نزولهم لأرض الملعب، ونال 
عمــوري تشــجيعا خاصا وقام بــرد التحية 
للجماهير ســواء مــن جماهيــر الأبيض أو 

الأخضر.

تفقــد رجــاء اللــه  ســلمي رئيــس اللجنة 
الإعلاميــة لبطولــة خليجــي 22 مقصورة 
الصحفييــن  فــي أعلــى مدرجات اســتاد 
الأميــر فيصــل بن فهــد، والتــي تعتبر من 
الأماكن المتميزة للإعلاميين، حيث تتســع 
لعــدد كبيــر مــن الصحفييــن، ورغم ذلك 
خلــت المقصورة من توصيــلات الإنترنت، 
ممــا وضع الصحفيين فــي حرج كبير لعدم 

التواصل مع صحفهم خلال المباراة.

اســتهل منتخبنا الوطني لكرة القدم مشــوار 
خليجي 22 بالتعادل الســلبي مــع المنتخب 
العماني في المباراة التي جرت مســاء أمس 
على اســتاد الأمير فيصل بن فهــد بالعاصمة 
الســعودية الريــاض، فــي افتتــاح مباريات 
المجموعة الثانية، ليكتفي كل منتخب بنقطة.

جــاء الأداء متوســطاً علــى مدار شــوطي 
اللقــاء، ومتكافئاً بيــن المنتخبين وإن كانت 
المباراة شــهدت بعــض لحظــات الإثارة إلا 
أن اللاعبيــن فشــلوا في هز الشــباك، وظهر 
منتخبنا بمستوى طيب إلا أنه لم يكن مطمئناً 
لجماهيــره، ويعــد التعــادل نتيجــة جيدة ، 
وتأثر الأداء الهجومــي لمنتخبنا بتراجع عمر 
عبدالرحمن، الذي وضح أنه لم يستعيد كامل 
مســتواه الفني بســبب الإصابة التي كان قد 
تعرض لهــا مؤخراً، وبرغم أن الأداء جاء أقل 
من المتوقــع حاول أحمد خليل وإســماعيل 
الحمــادي إلا أن علي الحبســي تألق في أكثر 
من مناســبة وحرم الأبيض من التســجيل في 

مرماه.

ســيطر الحذر على الأداء في الدقائق الأولى 
مــن عمر المباراة، لم يلبث أن انتهى في ظل 
الرغبــة الواضحة لإحراز هــدف مبكر يربك 
الحسابات، وجاءت أولى الفرص الحقيقية من 
جانب المنتخب العماني في الدقيقة السابعة 
مــن ركلة حرة مباشــرة من خــارج المنطقة 
ســددها أحمد كانو، ولكن علي خصيف تألق 
ونجح في إبعادهــا لركنية ببراعة، ورد عامر 
عبدالرحمــن بعدها بدقيقتيــن وتحديداً في 
الدقيقة التاســعة بعــد أن وصلته الكرة على 
حدود المنطقــة ولكنه أطاح بها بغرابة فوق 

العارضة.
لم يســتطع لاعبو منتخبنا فرض سيطرتهم 
الكاملة على وســط الملعــب، وبناء هجمات 
منظمــة، واعتمــدوا علــى الكــرات الطويلة 
من الخلف للأمــام للمهاجمين علي مبخوت 
وأحمــد خليل، ولم يظهر عمــر عبدالرحمن 
بالصــورة المطلوبة، وســط رقابة من جانب 

لاعبي المنتخب العماني.

ولاحت في الدقيقة الســابعة عشــرة فرصة 
خطيــرة لمصلحــة الأبيض، بعــد أن وصلت 
الكرة إلى إســماعيل الحمادي الذي ســددها 
لهــا  كان  العمانــي  الحــارس  أن  إلا  قويــة 
بالمرصاد وأخرجها إلــى ركنية لتضيع فرصة 
التقدم على منتخبنا، وأشهر الحكم السعودي 
مرعي العواجي البطاقــة الصفراء الأولى في 

المباراة في وجه قاسم سعيد.
وفــي الدقيقة 23 مرر عمــر عبد الرحمن 
كــرة طولية لعلــي مبخوت داخــل المنطقة 
هيأها لنفســه ولكن المدافع محمد السلمي 
تدخل وأخرجها لركنية قبل أن يسدد مبخوت.

حــاول منتخبنــا تهديد المرمــى العماني 
ولكن التنظيم العماني الجيد وقف حائلاً أمام 
هجمــات الأبيض، وبرغم الفرص القليلة التي 
أتيحت لمنتخبنا إلا أنه فشــل في استغلالها. 
وحاول عمر عبدالرحمن التسديد من مسافة 

بعيدة ولكن كرته علت العارضة.
في المقابل حــاول المنتخب العماني عن 
طريــق الهجمات الســريعة خاصــة من على 
الأطــراف عن طريق قاســم ســعيد، ولاحت 
فرصة خطيرة للمنافس عندما مر ســعيد من 
عبــد العزيز هيــكل جهة اليســار، ومرر إلى 
محمد الســيباني في مواجهة المرمى سددها 

فوق العارضة.

وشــهدت الدقيقــة 34 أخطــر المحاولات 

في الشــوط الأول لصالــح منتخبنا بعد أن 
ســدد أحمــد خليل كــرة قوية مــن ركلة 
حرة مباشرة جهة اليسار اصطدمت بالقائم 
الأيمــن لمرمى علي الحبســي الذي حرم 

منتخبنا من هدف التقدم.
وأهــدر  الإماراتيــة  الفــرص  وتوالــت 
إســماعيل الحمــادي كرة خطيــرة بعدما 
تهيــأت الكــرة أمامــه مــن خطــأ ارتكبه 
الحبســي بالاشــتراك مــع الدفــاع لتصله 
الكرة ويلعبها ســاقطة في المرمى الخالي 
ولكنها ضلت طريقها للشــباك، تبعها أحمد 

خليل بتســديدة ولكنها مرت بجوار القائم 
الأيســر، ليطلق بعدها الحكم صافرة نهاية 

الشوط الأول بالتعادل السلبي.
ارتفعت وتيرة الأداء مع بداية الشــوط 
الثانــي ووضــح أن المنتخبيــن أكثر رغبة 
فــي الهجــوم فــي محاولة لإحــراز هدف 
السبق، وحاول منتخبنا الضغط على الدفاع 
العمانــي لهز شــباك علي الحبســي إلا أن 
الأخيــر تألق وحــرم منتخبنا مــن الهدف 
الأول بعــد أن أبعــد تســديدة إســماعيل 
الحمادي القوية إلى ركنية في الدقيقة 49.

بينما شــكلت المحاولات العمانية خطورة 
علــى مرمــى علي خصيــف وطالب لاعبو 
المنتخــب العماني بركلة جــزاء لمصلحة 
عبد العزيــز المقبالي إلا أن الحكم أشــار 
باســتمرار اللعــب. تراجــع أداء منتخبنــا 
بصــورة غريبــة خاصــة علــى المســتوى 
الهجومي، واســتطاع خط الوسط العماني 
الســيطرة على منطقة المناورات، وتدخل 
مهدي علي سريعاً وأجرى أول تغييراته في 
الدقيقة 58 ودفع بإســماعيل مطر بدلاً من 
علــي مبخوت الذي غاب تماماً عن الظهور 
في المباراة لتنشــيط الهجوم، وسدد عبد 
العماني  المنتخب  المقبالي مهاجم  العزيز 

قذيقة من خــارج المنطقــة ولكنها مرت 
بســلام دون خطورة على مرمى خصيف، 
بعد مرور ربع ســاعة على بداية الشــوط 
الثاني انحصر اللعب في المنتصف، وقلت 
المحاولات الهجومية من الجانبين لاســيما 

مع كثرة الكرات المقطوعة من اللاعبين.

وعاد علي الحبسي للتألق من جديد وحرم 
أحمد خليل من التســجيل في شــباكه في 
الدقيقة 67 بعد أن تصدى لتسديدة أحمد 
خليــل أفضل لاعبي منتخبنــا في المباراة، 
التي أرسلها من الركلة الحرة المباشرة من 
خارج المنطقة وأبعدها الحبسي، وتغاضى 
الحكم عن احتســاب ركلة جــزاء واضحة 
لمنتخبنــا بعــد أن اصطدمت الكــرة بيد 
المدافــع محمد الســلمي داخــل المنطقة 
وســط احتجاج مــن لاعبــي منتخبنا على 
عــدم احتســابه الركلة التــي رآها كل من 
في الملعب، وأنقذ محمــد أحمد منتخبنا 
من هدف محقق فــي الدقيقة 70 بعد أن 
أبعد تسديدة قاسم سعيد التي سددها من 
داخــل منطقة الجزاء فــي الدقيقة 70 إلى 
ركنية، وأجرى مهدي علــي التغيير الثاني 
فــي الدقيقــة 74 ودفع باللاعــب حبيب 
الفردان مكان إسماعيل الحمادي الذي بدا 

أن الإرهاق نــال منه بعد أن بذل مجهوداً 
كبيراً خلال المباراة، في حين دفع لوجوين 
مدرب عمان بالمهاجم هاني الضابط بديلاً 
لعبد العزيز المقبالي، تبعه بالتبديل الثاني 

بدخول علي النحار مكان قاسم سعيد.

وكاد مهنــد العنزي أن يتســبب في تهديد 
مرمــى علي خصيــف بعد أن فقــد الكرة 
لصالح البديل هانــي الضابط ولكن محمد 
أحمد تدخل في الوقت المناســب وأصلح 
الخطأ، ســعى منتخبنا في الدقائق العشــر 
الأخيرة من عمر المباراة إلى خطف هدف 
يحصد مــن خلاله نقاط المبــاراة الثلاث، 
واعتمد على الكرات البينية في ظل وجود 
إسماعيل مطر وعمر عبدالرحمن، وشهدت 
الدقيقة 83 فرصة تسجيل خطيرة لمنتخبنا 
بعــد أن تســلم أحمد خليل الكــرة داخل 
المنطقــة وانتظر إســماعيل مطر المنطلق 
مــن الخلــف للأمــام ولكن خليــل مررها 
بصورة سيئة لتضيع فرصة سانحة للتسجيل، 
لم تشــهد الدقائــق الخمــس الأخيرة أي 
جديد في المباراة، وبرغم استحواذ لاعبي 
منتخبنــا على الكرة إلا أنها كانت ســيطرة 
دون فاعليــة تذكر ليظــل الأمر على حالة 

وتنتهي المباراة بالتعادل السلبي.



أكــد المهندس مهدي علــي مدرب منتخبنا 
الوطنــي، أن مباراتنــا كانــت قويــة أمــام 
العماني أمــس، والندية وضحت  المنتخب 
بين الفريقين، وجاء الأداء متساوياً، لتنتهي 
المباراة بالتعادل الســلبي فــي المجموعة 
الثانيــة مــن «خليجــي 22»، ويحصــل كل 
منتخب على نقطة واحدة في أولى جولات 
المجموعة، وطالب بانتظار مســتوى أفضل 
من منتخبنا الوطني بعد غد الاثنين، عندما 

يلاقي الكويت في الجولة الثانية للبطولة.
قــال مهدي: «حصلنا على فرص أكثر من 

عمان، ولم نســتغلها، وهــي أولى مبارياتنا 
في البطولــة، وأتمنى التوفيــق لعمان في 
مبارياتها المقبلة، والآن لدينا مباراة مقبلة 
مع الكويت، وســنحاول تحسين الأداء فيها، 
بعدمــا ظهر فريقنا بشــكل جيــد وكان نداً 
للمنتخب العماني الذي كان يعلم أنه يقابل 
البطل، وكان يلعب بشراســة وبقوة، ولدينا 
مباراتــان متبقيتان فــي المجموعة الثانية، 
وســنحرص علــى أن نقدم فيهما مســتوى 

أقوى وأفضل».

نفــى مهدي علي، أن يكون منتخبنا الوطني 
«الأبيض» قد لجأ إلى الدفاع للخروج بنقطة 
التعادل من مواجهتــه مع عمان خاصة في 
الشــوط الأول، وقال: «لم نلعــب للتعادل 
في الشوط الأول كما يعتقد البعض، ولعبنا 
بطريقتنا الطبيعية التي تعودنا عليها، ولكن 
أول 10 دقائــق، حاول المنتخــب العماني 
المبــادرة، ولم يكن لــدى مهاجمينا أدوار 

دفاعية».
عن إســماعيل مطر، قال مدرب منتخبنا: 
«مطــر قدم مبــاراة جيــدة، وأتمنى تطور 
أدائه سريعاً، ونحن سعداء بما قدمه، خاصة 
وأنه عائد أخيراً من الإصابة، ولياقته البدنية 
لم تصل إلــى %100 بعد، ولهــذا رأينا أن 
نســتفيد منــه بالطريقة التي يســتعيد بها 

لياقته ويفيد الفريق مستقبلاً».

ورفض مهدي علي التعليق على ركلة الجزاء 
التي طالــب المنتخب العماني باحتســابها 
لصالحه، وقــال: «هذا تقديــر الحكم، ولن 
يغير قــراره، ونترك التقييم للجنة التحكيم 
لأنها هــي الأقدر على التقييــم، كما كانت 
لنــا ركلة جــزاء واضحة، وهنــاك كاميرات 
موجــودة، ولجنــة التحكيــم مهمتها تقييم 

الأمر بشكل أفضل».
بالنســبة لتوتــر أداء عمر عبــد الرحمن 
«عمــوري» خلال بعــض فتــرات المباراة، 
وتراجــع أدائــه في الشــوط الثانــي، قال 
مهدي: «لم يلعب عموري منذ فترة طويلة، 
وخاض أمام المنتخب العماني، أول مباراة 
كاملــة منــذ أكثر من شــهر، ولعــب قبلها 
مبــاراة مع فريــق العين فــي دوري تحت 
21 ســنة، ووقتها لم يتعرض لضغط دفاعي 
أو هجومي فقط، كما لعب الشــوط الثاني 
في مباراتنا الوديــة أمام منتخب لبنان في 
الدمام، وتراجع مستواه في الشوط الثاني، 
نتيجة تراجع معــدل لياقته البدنية، ولكننا 
فضلنا أن يكمل المباراة ليكون جاهزاً أكثر 

للقائنا المقبل في البطولة الخليجية».

صرح لاعب منتخبنا الوطني إسماعيل مطر 
أن المباراة جــاءت متكافئة بين المنتخبين 
علــى جميــع المســتويات، وقــال: خلــق 
المنتخــب الإماراتي جملة من الفرص لكنه 
لم يحســن اســتغلالها مثلما نجح المنتخب 

العماني في إيجاد فرص خطرة أهدرها.
وأكد اسماعيل مطر أن حظوظ المنتخب 
الوطنــي مازالت قائمة، لكن نتيجة التعادل 
تفرض عليه الفوز على الكويت لدعم فرص 
التأهــل إلى الدور الثانــي، وقال: يجب أن 
نكون جاهزين %200 في المباراة المقبلة، 
وأي نتيجــة أخرى غير الفــوز لن نقبل بها 
ونحــن واثقــون مــن قدرتنا علــى تقديم 

مستويات جيدة ونتائج أفضل
وأوضح اسماعيل مطر أن نتيجة التعادل 
كانــت منطقية بحكم أن كل منتخب يرفض 
الخســارة فــي أول مباراة، مشــيرا إلى أن 
منتخبنــا تعلم دروســا عديدة وســيحاول 
تصحيــح بعض التفاصيل في الجولة المقبلة 
أمام الكويت وســيظهر بصــورة أفضل من 

المباراة الأولى.
وأضاف: دائما يقرأ المنافس حسابا أكبر 
لصاحــب اللقــب، وهو ما فعلــه المنتخب 
العمانــي أمامنا، حيث كان حذرا منا ولعب 

بطريقة جيدة وبتركيز أعلى.
وتابــع: تحدثنــا قبــل المبــاراة حــول 
المنتخــب العمانــي وكنا نــدرك أنه يقدم 
مستويات جيدة في الفترة الأخيرة، وأثبت 
هــذا الشــيء اليوم علــى الملعب ولســنا 

مستغربين بالمستوى، الذي ظهر عليه.
وأوضــح اســماعيل مطــر أن المنتخب 
العماني يضم عناصر شــابة وأخرى صاحبة 
خبــرة طويلــة مثل حــارس المرمــى علي 
الحبســي وغيره، مشــيراً إلــى أن منتخبنا 
كان بإمكانــه الظهور بمســتوى أفضل لكن 
يجــب عدم النظر إلى الخلف والتركيز على 

المباراة المقبلة أمام الكويت.
وصــرح مطــر أن نتيجــة التعــادل مع 
المنتخــب العماني لــن تقلل فرصة الأبيض 
في المنافســة على بطاقة التأهل إلى الدور 
الثاني، وقال: سنبذل كل جهودنا للدفاع عن 
لقبنا ونتمنى أن ننجح في إسعاد جماهيرنا.

حماد: التأهل يلزمه مضاعفة الجهد
أكــد محمــد عبيد حمــاد مشــرف عام 
المنتخــب الوطنــي أن التأهل إلــى الدور 
الثانــي لبطولة خليجــي 22 يلزمه مضاعفة 
الجهد خــلال المباريات المقبلــة، وتدارك 
السلبيات التي تحدث خاصة أن المجموعة 
الثالثــة التــي يتواجــد فيهــا الأبيض تضم 

منتخبات قوية لها باع كبير مع البطولة.
وقــال حمــاد إن المنتخب قــدم مباراة 
كبيــرة أمام عمان وأتيحت لــه العديد من 

الفــرص خاصة فــي الشــوط الأول، والتي 
لو تم اســتغلالها لخرجنــا بفوز كبير، ولكن 
حــدث تراجــع في الشــوط الثانــي نتيجة 
للجهــد الكبير الــذي بذلــه اللاعبون خلال 
زمن المبــاراة الأول، وهــذا وضع طبيعي 
خاصة أن هنــاك عدداً من اللاعبين عائدين 
مــن الإصابات ولايزالون فــي حاجة لوقت 

لاكتساب كامل اللياقة.
وأشــاد مشــرف منتخبنا الوطنــي بأداء 
فريق عمــان وقال إنه فريــق جيد ومنظم 
وظهــر بمســتوى طيب خاصة في الشــوط 
الثانــي، ووضــح أن الفريــق حضر نفســه 
جيداً من اجل المباراة، وكان يســعى لعدم 
الخسارة من ضربة البداية خاصة أنه يلاقي 
حامل اللقب، ولذلــك لعب بتحفظ دفاعي 
خاصة في الشــوط الأول لامتصاص حماسة 
لاعبينا، وأعتقد أنه نجح في تحقيق هدفه.

وقــال محمــد عبيــد حمــاد إن التعادل 
صحيح بخســارة نقطتين ولكنه ليس بطعم 
الخســارة بالطبع لأن التعــادل يمنح الأمل 
للتأهل للدور الثاني في حال التوفيق خلال 
المباريــات المقبلة لذلك علينا العمل جيداً 
من أجل تدارك الســلبيات والسعي لتعزيز 
النقاط الإيجابية التي برزت خلال المباراة، 
ومنها الوصــول إلى مرمى الفريق المنافس 
مــرات عــدة على مــدى شــوطي المباراة 
وهــذا في حــد ذاته نجاح لابد أن نحســن 
اســتثماره خلال اللقاءين المقبلين أمام كل 

من الكويت والعراق.
وعــن حظوظ الفرق الأربعة المشــاركة 
فــي المجموعــة الثانيــة يقول حمــاد إن 
الحظــوظ متســاوية بيــن الفــرق الأربعة 

للتأهــل، لأن جولة واحــدة لا تبرهن على 
الحظوظ في المباريات المقبلة فلكل مباراة 
ظروفها ومعطياتها، ولذلك ســيكون الحسم 
في الجولة الثالثــة وليس الثانية نظراً لقوة 

المنافسات، وصعوبة المباريات.

مــن جانبه، أشــار عبدالقادر حســن مدير 
إدارة المنتخبــات فــي اتحــاد كــرة القدم 
إلــى أن الخوف من الخســارة وراء ظاهرة 
التعــادلات في منافســات خليجي 22 حتى 
الآن، حيث تخشــى المنتخبات من التعرض 
للخســارة وبالتالي تقل فرصتها في التأهل 

إلى الدور الثاني.
وعن مبــاراة منتخبنا أمــام عمان يقول 
عبدالقادر حســن إن المنتخب قدم مباراة 
جيــدة، وكان بإمكانه تحقيــق الفوز خلال 
الشــوط الأول حيث أتيحت للفريق العديد 
مــن الفرص ولكن لــم يصادفه التوفيق في 
استغلال هذه الفرص وتحويلها إلى أهداف، 
وخــلال الشــوط الثاني هبــط الأداء بعض 
الشــيء نتيجة للجهــد الكبير الــذي يبذله 
اللاعبــون خــلال المباراة، وأجــرى المدير 
الفنــي الكابتن مهدي عدة تغيرات من اجل 
تنشيط الأداء حتى انتهت المباراة بالتعادل.

وأضــاف مدير إدارة المنتخبات أن هذه 
التعــادلات لــن يكون له تأثير ســلبي على 
رغبة الفريقين في التأهل إلى الدور الثاني، 
حيــث لاتــزال الفرصة ســانحة لذلك خلال 
الجولتيــن المقبلتين، ونأمل أن نوفق خلال 
لقاء الكويت ونقدم مستوى أفضل يتيح لنا 

تحقيق الفوز.

وافقت ســلطات مطار الملــك خالد الدولي 
بالرياض على الســماح لكل منتخب مشارك 
في خليجي 22، بهبوط طائرة خاصة واحدة 
تنقل جماهيره يوم المباراة وتعود في اليوم 
نفســه عقب انتهاء المبــاراة. وكانت هناك 
مســاع لوصول عدة طائرات مــن الإمارات 
تقــل الجماهيرقبل مبــاراة أمس، حيث كان 
التفــاوض علـــى 4 طائــرات ثــم اعتذرت 
ســلطة المطار فــي آخر الوقــت، مما أدى 
إلــى قيام اتحــاد الكرة بإصــدار بيان يعتذر 
فيــه للجماهير عن عدم تمكنه من تســيير 
الرحلات التي كان يزمع تســييرها، وبالفعل 

وصلت طائرة واحدة للرياض قبل المباراة.
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ظهــر الأخضر الســعودي في 
أولــى مواجهاتــه أمــام قطر 
باهتــاً كئيبــاً كســولاً متردداً 
ومتخوفاً، وبصريح العبارة أنا 
لا زلت أرشــحه لنيــل اللقب 
رغــم هــذا المظهــر والــذي 
توافق مع الغياب الجماهيري 

المحزن.
الذي  الطويــل  الجــدل  طبعاً 
والمدرب  المنتخب  دار حول 
مــع  كارو  لوبيــز  الإســباني 
ومشــوار  المتباينة  اختياراته 
نتائجه الإعدادية سبب رئيس 
ليلــة  الجماهيــري  للغيــاب 
افتتــاح خليجي 22 فالجمهور 
السعودي الذي يطالبه السادة 
المســؤولون بالحضــور ليس 
هو الجمهــور الذي يمكن أن 
يلعــب دور «الكومبارس» أو 
يكــون ديكوراً جماليــاً لواقع 
غير جميل على أرض الملعب.

نعــم نؤمــن بــأن جماهيرية 
العاصمة  الأندية وبالذات في 
والمتمثلــة فــي قطبــي كرة 
تأثرت  والهلال  النصــر  القدم 
وبشــكل قــوي مــع العديــد 
مــن الاطروحــات الاعلاميــة 
المرتبطة بأنديتهم في اختيار 
المنتخب  لتمثيــل  اللاعبيــن 
لكن ذلــك لا يعنــي تعميمه 
علــى جماهيــر المنتخب في 
الدمــام أو جــدة خاصــة أن 
دعم المنتخب يجب أن يكون 
دعماً مطلقــاً وإنجاح البطولة 

واجب كل فرد منا.
الخليــج  كأس  أن  ويبــدو 
كشــف  فــي  رئيــس  ســبب 
تواضــع المســتويات أحيانــاً 
الفنية  الاجهــزة  بعض  وجهل 
فالمــدرب الســعودي ومــن 
يعــرف  لــم  نظــري  وجهــة 
إمكانــات فريقــه حتــى الآن 
بل إنه أصبح يستنســخ بعض 
الخطط من الأندية السعودية 
ليطبقها، ومع هذا عجزنا عن 
إيجاد مدرب يصنع من أدواته 
المتاحــة فريقاً قوياً، وبتنا في 
كل مرة نبحــث عن المدرب 

البديل.

حرص معالــي عبدالرحمــن العويس وزير 
الصحة نائب رئيس اللجنة الأولمبية الوطنية 
على مشاهدة مباراة منتخبنا أمام عمان من 
المقصــورة الرئيســة لملعب اســتاد الأمير 
فيصــل بن فهد، وتابع المبــاراة مع معاليه 
إبراهيــم عبدالملــك الأميــن العــام لهيئة 
الشــباب والرياضة وخالــد المدفع  الأمين 
العام المســاعد، ويوسف الســركال رئيس 
اتحاد كرة القدم وعدد من القادة الرياضيين 
المدعويــن وعدد من أعضــاء مجلس إدارة 

اتحاد الكرة.

محمــد  الوطنــي  منتخبنــا  لاعبــا  خضــع 
عبدالرحمــن وحبيــب الفــردان إلى فحص 
منشــطات بعد انتهــاء المبــاراة، حيث تم 
اختيارهما عن طريق القرعة بين الشوطين، 
ورافقهما طبيــب المنتخب لغرفة الفحص، 
ووفقاً لنظام الفحص فإن عينة سيتم إرسالها 
لأحد معامل سويسرا ونتيجتها ستظهر بعد 
أســبوعين والثانية يتم الاحتفاظ بها لحين 
ظهــور نتيجة الأولى كنوع مــن التأكيد في 

حال ظهرت العينة إيجابية.

يخــوض منتخبنا الوطني مرانــه اليوم عند 
الخامســة مساءً على ملعب نادي النصر في 
العاصمــة الرياض، حيث ســيبدأ المهندس 
مهــدي علــي العمل علــى إعــداد الفريق 
للمباراة المقبلــة أمام الكويت والمقرر أن 

تقام يوم الاثنين المقبل.



نال هاني الضابــط قائد المنتخب العماني، 
الكثير من الانتقــادات عبر مواقع التواصل 
الاجتماعي قبل وأثنــاء وبعد مباراة فريقه 
ومنتخبنا الوطني مســاء أمــس، في الجولة 

الأولى من خليجي 22.
وطالب المنتقــدون، أنه كان من الضروري 
أن يتنــازل الضابــط عــن شــارة القيــادة، 
للحارس العماني علي الحبســي، باعتبار أن 
الضابــط لعب في خليجــي 14 عام 1998، 
وفي خليجي 15 عام 2002، وقاد المنتخب 
العمانــي في خليجــي 16 و17، ونال لقب 
الهــداف فــي خليجــي 15 قبــل أن يعتزل 

ويتجه للعمل في التحليل التليفزيوني  

قررت اللجنة الفنية لبطولة خليجي 22، في 
اجتماعها الذي عقدته مساء أول من أمس، 
تطبيق العد التنازلي الذي يسبق المباريات 
مــن خلال النزول إلى أرض الملعب لإجراء 
عمليــة الإحماء ودخــول الملعب قبل بدء 

المباراة وفق توقيت زمني معين. 
يطبق هذا النظام للمرة الأولى في بطولات 
كأس الخليج، وسيتم توقيع عقوبات تأديبية 
علــى الفرق التي لا تلتــزم باللائحة، حيث 
سيتم حال تكرار المخالفة توجيه لفت نظر، 
وإذا تكــررت مجــدداً تفــرض غرامة مالية 

قدرها 12 ألف ريال سعودي.
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تنتهــج منتخبــات الخليج في 
المجموعتيــن ـ وكأنهــا على 
اتفــاق ـ مبــدأ (لا ضــرر ولا 
ضرار).. فبعد أن انتهت مباراة 
القمــة الافتتاحيــة لخليجــي 
22 بيــن منتخبي الســعودية 
وبــدون  الأرض  صاحــب 
جمهــور.. والمنتخب القطري 
الحاضــر  بثــوب  المتطــور 
بقيــادة مدربه بالماضي الذي 
ترك وتناســى الماضي.. وكان 
الأفضل والأخطر رغم التعادل 

.1/1
بنفــس النهــج لعــب منتخبا 
وانتهــت  واليمــن  البحريــن 
الســلبي..  بالتعادل  مباراتهما 
وهــو تفــوق يمنــي كــروي 
ســجلت جماهيــره حضــوراً 
مميزاً.. فخرجت ســعيدة من 
مدرجات اســتاد الدرة بعدما 
بحضورها  الأنظــار  خطفــت 
جماهيــر  عكــس  الإيجابــي 
كان  التــي  الأرض  صاحــب 

حضورها تقليدياً!
الثانيــة..  المجموعــة  وفــي 
لــم يكــن ظهــور المنتخــب 
اللقــب)  (حامــل  الإماراتــي 
مقنعاً وهو مرشــح للمنافسة 
علــى اللقــب.. ولكــن خرج 
لقــاء التنافــس التقليدي بين 
الإمــارات والمنتخب الوطني 
العمانــي بالتعادل الثالث في 
الــدورة.. ســيراً على نهج «لا 

ضرر ولا ضرار».
وربما التعادلات التي شهدتها 
اللحظة  هــذه  حتى  الــدورة 
منتخبــي  مبــاراة  باســتثناء 
تجعــل  والعــراق  الكويــت 
الفرص فيها متكافئة.. وتسقط 
كل الترشــيحات التــي كانت 
تنصب في منتخبات السعودية 
لتتســاوى  وقطر..  والإمارات 
رقمياً  المنتخبات  بين  الفرص 

على أقل تقدير.

أكد محمد عبيد حماد مشــرف عام المنتخب 
الوطني أن التأهل إلــى الدور الثاني لبطولة 
خليجــي 22 يلزمــه مضاعفــة الجهــد خلال 
المباريــات المقبلة، وتدارك الســلبيات التي 
تحــدث خاصــة وان المجموعــة الثالثة التي 
يتواجد فيهــا الأبيض تضم منتخبات قوية لها 

باع كبير مع البطولة.
وقال حماد: إن المنتخب قدم مباراة كبيرة 
أمام عمــان وأتيحت له العديــد من الفرص 
خاصة في الشوط الأول، التي لو تم استغلالها 
لخرجنــا بفوز كبير، ولكن حــدث تراجع في 
الشوط الثاني نتيجة للجهد الكبير الذي بذله 
اللاعبــون خلال زمــن المبــاراة الاول، وهذا 
وضــع طبيعي خاصــة وأن هناك عــددا من 
اللاعبين عائدون من الإصابات ولايزالون في 

حاجة لوقت لاكتساب كامل اللياقة.
وأشاد مشرف منتخبنا الوطني بأداء فريق 

عمــان وقال: إنــه فريق جيــد ومنظم وظهر 
بمســتوى طيب خاصــة في الشــوط الثاني، 
ووضح أن الفريق حضر نفســه جيدا من أجل 
المبــاراة، وكان يســعى لعدم الخســارة من 
ضربة البدايــة خاصة انه يلاقي حامل اللقب، 
ولذلك لعب بتحفظ دفاعي خاصة في الشوط 
الأول لامتصــاص حمــاس لاعبينا، وأعتقد أنه 

نجح في تحقيق هدفه.
وقال محمد عبيد حماد: إن التعادل صحيح 
بخســارة نقطتين ولكنه ليس بطعم الخسارة 
بالطبع لأن التعادل يمنح الأمل للتأهل للدور 
الثانــي فــي حــال التوفيق خــلال المباريات 
المقبلة، لذلــك علينا العمل جيدا من لتدارك 
الســلبيات والســعي لتعزيز النقاط الإيجابية 
التــي برزت خــلال المباراة، ومنهــا الوصول 
إلــى مرمــى الفريق المنافس مــرات عديدة 
على مدى شوطي المباراة وهذا في حد ذاته 
نجاح لا بد ان نحسن استثماره خلال اللقاءين 

المقبلين أمام كل من الكويت والعراق.
وعن حظوظ الفرق الأربعة المشاركة في 
المجموعــة الثانية يقول حمــاد: إن الحظوظ 
متســاوية بين الفــرق الأربعــة للتأهل، لأن 
جولــة واحــدة لا تبرهن علــى الحظوظ في 
المباريــات المقبلــة فلــكل مبــاراة ظروفها 
ومعطياتها، ولذلك سيكون الحسم في الجولة 
الثالثــة وليس الثانية نظرا لقوة المنافســات، 
وصعوبة المباريات. وأشــار عبدالقادر حسن 
مديــر إدارة المنتخبــات فــي اتحــاد كــرة 
القــدم أن الخوف من الخســارة وراء ظاهرة 
التعــادلات في منافســات خليجــي 22 حتى 
الآن، حيث تخشــى المنتخبــات من التعرض 
للخســارة وبالتالي تقل فرصتهــا في التأهل 

إلى الدور الثاني.
وعن مبــاراة منتخبنــا أمام عمــان يقول 
عبدالقــادر حســن إن المنتخب قــدم مباراة 
جيــدة، وكان بإمكانــه تحقيــق الفــوز خلال 
الشــوط الأول حيث أتيحــت للفريق العديد 
مــن الفرص ولكــن لم يصادفــه التوفيق في 
اســتغلالها وتحويلهــا إلــى أهــداف، وخلال 
الشوط الثاني هبط الأداء بعض الشيء نتيجة 
للجهــد الكبير الــذي يبذلــه اللاعبون خلال 
المباراة، وأجرى المدير الفني الكابتن مهدي 
عــدة تغييرات من اجل تنشــيط الأداء حتى 

انتهت المباراة بالتعادل.
وأضــاف مديــر إدارة المنتخبات أن هذه 
التعــادل لن يكون له تأثير ســلبي على رغبة 
الفريقيــن في التأهل الى الدور الثاني، حيث 
لاتزال الفرصة ســانحة لذلك خلال الجولتين 
المقبلتين، ونأمل أن نوفق خلال لقاء الكويت 
ونقدم مستوى افضل يتيح لنا تحقيق الفوز. 

شــهدت مداخل استاد الأمير فيصل بن فهد 
مســاء أمس، منصات للرســم على الوجه، 
ضمن فعاليات «خليجي 22» التي شــهدت 
إقبــالاً جماهيريــاً إماراتي على رســم علم 

الدولة على الوجوه.
قامت تلك المنصات برســم الأعلام على 
وجــوه جماهير أطــراف مباراتــي الأمس 
اللتيــن جمعتا بين منتخبنا الوطني ونظيره 

العماني، والمنتخبين الكويتي والعراقي.
وقامت اللجنة المنظمة لـ«خليجي 21»، 
بتنظيم استقبال خاص بالمنتخبين الإماراتي 
والعمانــي قبل مباراتهما في اســتاد الأمير 

فيصل بن فهد مساء أمس، عن طريق فرقة 
الموسيقى العســكرية التي حيت الفريقين 
لدى دخولهما حافلتيهما إلى استاد المباراة.

كمــا قامــت إحــدى الفنــون الشــعبية 
الســعودية، بتحية الفريقيــن وجماهيرهما 
من خلال تقديم فقرات من الفنون الشعبية 
الإماراتيــة والعمانيــة، وهو مــا لقى قبولاً 
واستحســاناً في قلوب مشــجعي «الأبيض» 
الذيــن توافدوا مبكراً على الاســتاد لحضور 

المباراة.
وزحفــت الجماهيــر العمانيــة بأعــداد 
محترمــة إلى ملعب الملــك فيصل بن فهد 
قبــل انطلاقة المبــاراة بســاعتين، مرتديةً 

قمصان المنتخب وحاملةً الأعلام.

أصــدرت اللجنــة الإعلاميــة لــدورة كأس 
الخليــج العربــي الـ22 لكرة القــدم، كتاب 
الدورة الذي حل عنوان (خليجنا أمانة)، في 
113 صفحة بغلاف فاخر اســتخدم الطباعة 
النافرة، وحمل الغلاف علم المملكة العربية 
الســعودية وكأس الدورة، إضافة إلى أعلام 
الــدول المشــاركة في الــدورة، وركز على 
مــزج اللغة الأدبية بالرياضة بشــكل جلي، 
عبر إســناد كتابــة بعض نصوصــه للأديب 

السعودي محمد حامد.
تضمــن الكتيب كلمات اســتهلالية للرئيس 
العام لرعاية الشــباب رئيــس اللجنة العليا 
المنظمة للدورة، الأمير عبد الله بن مساعد، 

ولرئيــس الاتحاد الســعودي لكــرة القدم 
أحمد بــن عيد الحربــي، ولمديــر الدورة 
أحمــد بن عبدالرحمن الخميس، إضافة إلى 
تناولــه بلغة جميلة ومعبــرة إطلاق الأمير 
خالــد الفيصــل لفكرة إقامــة دورات كأس 

الخليج قبل 46 عاماً.
ابتدأ الكتاب بعرض عن مدينة الرياض حيث 
تقام الــدورة، مفتتحاً الحديث عنها بالقول 
«الرياض.. مدينــة تتغير»، تبدل جلدها ولا 
تتخلى عــن جوها، تتطــور، ولطالما كانت 
حاضنة للخليجيين، فــي كل الظروف تفتح 

أبوابها وقلبها للضيوف.



أعلن الاتحاد السعودي لكرة القدم بالاتفاق 
مع اللجنــة المنظمة لبطولــة كأس الخليج 
الثانيــة والعشــرين لكرة القــدم عن فتح 
مدرجــات مباريات الدورة مجانا في جميع 
الحضور  الجماهيــر فرصة  المباريات لمنح 
والمتابعة. وتعقد اللجنة الإعلامية للبطولة 
اجتماعها الثالث اليوم برئاسة رئيس اللجنة 
الإعلاميــة رجــاء اللــه الســلمي وبحضور 
رؤساء الوفود الإعلامية الخليجية المشاركة 
بالدورة لاســتعراض عدد من الموضوعات 
المطروحة على جدول الأعمال التي تتعلق 
بسير الترتيبات للتغطية الإعلامية للدورة. 

طمــأن الدكتور الشــيخ طلال الفهــد رئيس 
مجلــس إدارة الاتحاد الكويتــي لكرة القدم، 
جماهيــر الكــرة الكويتيــة والخليجية، على 
صحتــه من خلال عبــارة قصيــرة كتبها على 
حسابه الشخصي على الانستغرام، وقال فيها: 
«الحمد لله أنا بخير وشكراً لكل من سأل عني 
أو بادر بالاتصال، وسلمكم الله جميعاً من كل 

مرض أو شر أو مكروه». 
وكان الدكتور الشــيخ طــلال، قد تعرض إلى 
وعكة صحية في العاصمة الســعودية الرياض 
أمــس، حيــث يتواجد لحضــور (خليجي 22) 
لكــرة القدم،  وذلك نتيجــة تعرضه للإرهاق 
والإجهاد. خضع الشــيخ طلال، للكشف تحت 

إشــراف الجهاز الطبــي للمنتخــب الكويتي 
الأول، والذي أكد ســلامة رئيس الاتحاد وأن 
هــذه الوعكــة مجرد حــدث عــارض، وقام 
الجهازان الفنــي والإداري للمنتخب الكويتي 
واللاعبون وعدد كبير من المسؤولين بزيارة 
الفهــد في مقــر إقامتــه بالريــاض من أجل 
الاطمئنــان عليه، قبل لقــاء الكويت والعراق 
مســاء أمس. من ناحية أخــرى، اتصل هاتفياً 
الشــيخ ســلمان بن إبراهيم رئيــس الاتحاد 
الآســيوي أمس، مع الشــيخ عيسى بن راشد 
آل خليفــة، للاطمئنان على صحته، بعد عودة 
الشــيخ ســلمان إلى البحرين، وبقاء الشــيخ 

عيسى لمتابعة باقي مباريات كأس الخليج.
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أكد الفرنســي بول لوغين مدرب المنتخب 
العماني، أنه طالب لاعبيه برفع رؤوســهم 
عاليــاً، لأنهــم واجهــوا فريقاً قويــاً وبطلاً 
للنســخة الأخيرة أمس، ونجحــوا بالخروج 
بنقطة التعادل، وقال عن مباراة فريقه بعد 
غد أمام المنتخــب العراقي في المجموعة 
الثانيــة لـ(خليجــي 22): «نحــن جاهزون 
للمنتخــب العراقــي، بعد النتيجــة الجيدة 
التي حققناها مع المنتخب الإماراتي، ولهذا 
تكلمت وطالبت اللاعبين برفع رؤوســهم، 
لأن الحصــول من البطل على نقطة شــيء 
جيد، ويجب أن نحضر أنفسنا من الآن للقاء 
العــراق الــذي تابعنا مباراته مــع الكويت 

أمس، في الجولة الثانية للبطولة».
أضــاف لوغين: «فريقــي كان قادراً على 

تقديــم أداء أفضــل ممــا ظهر عليــه أمام 
المنتخــب الإماراتــي، بعدمــا لعبنا فترات 
كثيــرة جيدة في المباراة، ولكن كان أغلب 
قــرارات الحكم خاطئــة، وكان يجب عليه 
أن يحتســب لنا ركلة جزاء، وأعتقد أننا كنا 

نســتحق الفوز، وأعتقد أنه يجب أن نلعب 
المباريــات بحكام قادريــن على إدارة مثل 

تلك المباريات القوية».
حول رأيه في الهدف الذي ســجله لاعبه 
قاســم وألغاه حكم المباراة مرعي عواجي، 

قال «الأفضل لي أن أشــاهد تلــك المباراة 
مجــدداً، للحكم على الهــدف قبل أن أعلن 
رأيــي عن مدى صحته، ولكــن الواثق منه، 
أن ركلــة الجزاء صحيحة وفقاً لما شــهدته، 
والحكــم كان قريبــاً من الحالــة، وكل من 

الملعب أكد صحتها».

أعــرب لوغين عن اعتقاده بأن النقطة التي 
حصل عليهــا فريقه أمس، جيــدة وفقاً لما 
هــو معروف من قــوة المنتخب الإماراتي، 
وقال: «واجهنا فريقاً قوياً في مباراة صعبة، 
ولقينا لاعبين على مســتوى عالٍ، ولاعبونا 
قاتلوا داخــل أرض الملعــب، والنقطة في 
مثــل تلك المباراة، جيــدة لأنها أمام فريق 
قــوي جــداً، وهو بطــل البطولة الســابقة، 
وكنا واثقيــن بتقديم لاعبينا لمباراة جيدة، 
وســعداء بالحالة الذهنيــة العالية للاعبينا، 
وأعتقــد أن المنتخب الإماراتــي، لن يتأثر 
بالتعادل، لأنه لا تزال هناك مباريات أخرى 

في المجموعة».
عن ســر تأخره في إجراء التغييرات في 
المباراة،  العمانــي خلال  المنتخب  صفوف 
قال لوجين: «بالفعل تأخرت بالتغيير، لأنني 
كنت متخوفاً من إصابات عدد من اللاعبين، 
ومنهم ســعد وجابــر اللذان ظهــر عليهما 

الإرهاق في المباراة».
بالنســبة لتغيير مركز علي ســالم الذي 
نزل في الشــوط الثاني، للعب ظهيراً بديلاً 
للاعب قاســم، قال لوجين: «ســالم تعودنا 
أن نراه في خط الوســط مــع ناديه ظفار، 
ولكننا نحتاجه في مركز الظهير، بعد تراجع 
مستوى قاسم، وبالفعل كان عند المسؤولية 

وقدم مستوى جيداً».

أكد مدرب المنتخــب العماني، أنه يتحدث 
دائمــاً مــع اللاعبيــن ويطالبهــم بتجنــب 
الضغــوط وإلقائهــا عليه بهــدف التخفيف 
عنهــم، لأنه أكثر خبرة وقــدرة على تحمل 
تلك الضغوط، وقال: «جزء من مهنتي تحمل 
ضغوط الهجوم مــن الجماهير أو الصحافة، 
وأحــاول تجنيب اللاعبيــن كل تلك الأمور، 

لدفعهم للتركيز على المباريات فقط». 
المنتخــب  لجــوء  لإمكانيــة  بالنســبة 
العماني للطريقة الدفاعية التي توجته بطلاً 
لـ(خليجي 19)، قال لوجين: «الأداء الدفاعي 
الجيد، هو ما صعد بنا إلى نهائيات كأس آسيا 
2015 في أســتراليا، والمهم الرجوع لنفس 
المســتويات، وقدرة الفريق على الفوز، مع 
وجــود الحارس الكبير علي الحبســي الذي 
يعطــي ثقة وقــوة أكبر للفريــق للمنتخب 
العمانــي عموماً، ولمدافعــي االفريق على 

وجه الخصوص».

جــاء افتتــاح دورة كأس الخليــج 
بالرياض من خلال حفل مبسط لم 
يستغرق أكثر من 25 دقيقة، بدون 
أي تكلفــة أو مبالغة، أرى ضرورة 
ألا نبالــغ فــي التكلفــة والبهرجة 
في الدورات المقبلة، فقد نظمت 
الســعودية من قبل ثــلاث مرات، 
الدورات  معظم  أصبحــت  واليوم 
تســير بســهولة دون تعقيد، بعد 
أن أصبــح عمــر الــدورة 44 عاماً 
(عجوز)، لا حاجــة إليها بالمكياج 
والمســاحيق، وأعجبنــي العمــل، 
علــى  كبيــر  بشــكل  ركــز  فقــد 
العلاقــة المتينة التــي تربط أبناء 
المنطقــة، وتطــور مجتمعاتها من 
الصحــراء إلــى النمــاء، وهــو ما 
تجلــى في كلمــات الأغنيــة «إذا 
اتحدنا»، ناهيــك عن نقطة أخرى 
أنهــا أول مرة تقــام مباراتان في 
بعد فقــرات حفل الافتتــاح التي 
انتهــت في وقت متأخــر، لو طال 
عمل فقرات الافتتــاح لمل الناس 
ولأصيبوا بالإجهاد، فقد أحســنت 
الزمــن  وتقليــل  الاختصــار  فــي 
الأخرى هي  والمفاجــأة  والمادة، 
إضافة  الجماهيري،  الإقبال  ضعف 
إلى النتيجــة الجميلة التي حققها 
أبناء اليمن بالتعادل أمام البحرين 
الأكثر تحضيراً واســتعداداً غير كل 
المــرات، إذ رفعــوا شــعار «نبيها 
بحرينيــة»، ولكنها جــاءت مخيبة 
للآمــال، وبرغم الانتقــادات التي 
وجههــا الزمــلاء الإعلاميــون في 
الريــاض لحفل الافتتــاح، إلا أنني 
أرى أنهــا عكســت لوحة فنية من 
خــلال الأضواء والرســوم، تعكس 
الأصالة ورحلة التطور التي عاشتها 
المنطقــة، وبعثــت رســائل تعنى 
بتعزيز أواصل المحبة والأخوة بين 
الشــعوب الخليجيــة، عبر كلمات 
تتبناها  التي  المبادئ  واضحة على 

دولنا.. والله من وراء القصد.

نفى خالد بن حمد البوســعيدي، رئيس اتحاد 
الكــرة العماني، الشــائعات التــي تتردد بأن 
مدرب المنتخب لوغين لن يستمر مع الفريق 
بعــد البطولــة، وقال: «المــدرب لوغين قدم 
مع المنتخــب العماني نتائج طيبة، بعكس ما 
يشــاع الآن، وقد أوصل المنتخب إلى مراحل 
متقدمــة فــي تصفيــات كأس العالم لم يصل 
إليها أي منتخب خليجي في النسخة السابقة، 
وأيضــاً وصلنا إلى نهائيات كأس آســيا بدون 
خســارة، وتلقينا هدفاً واحداً، وهو أيضاً جدد 
في المنتخب بشكل كامل، وهو الآن لا يوجد 
به ســوى لاعبين فقط في التشكيلة الأساسية 
مــن المنتخب الذي فــاز بخليجي 19، ولذلك 
فمنتخبنا جديد وشــاب، ونحــن نعوّل عليهم 

كثيراً، وســنقوم بتقييم أداء المنتخب بشــكل 
عام كما يحصل بعد كل بطولة».

وعن توقعاته بترشــيح بطل اللقب، يقول: 
«من الصعب ترشيح البطل بعد انتهاء الجولة 
الأولــى، ولكــن يمكــن أن نرشــح المنتخب 
الســعودي لبلوغ المبــاراة النهائية، نظراً إلى 
عاملــي الأرض والجمهور، ولكون الســعودية 
غابت عن البطولة سنوات عديدة، على الرغم 
مــن تعادلها أمام العنابي، كما يمكن تســمية 
العنابــي، فهو يمتلك إمكانيــات عالية، وظهر 
بشكل جيد أمام الســعودية، وفي المجموعة 
الثانيــة هناك تقــارب كبير في المســتويات، 
ولكن المنتخب الإماراتي كبير، ويحمل عناصر 
بأســماء كبيرة، ونحن سنحاول بخبرة لاعبينا 
المحدودة، لأن معظم لاعبينا من صغار السن، 

أن نقدم مباراة طيبة أمام الإمارات.

أكــد حارس منتخــب عمان علي الحبســي 
أن فريقــه كان يســتحق الفوز بالنظر إلى 
مجريــات المبــاراة، وقال: «كنا نســتحق 
الفوز، وكان على الحكم احتســاب الهدف 
الذي سجلناه بداية الشوط الثاني، وأعتقد 
أن قــرار الحكم لــم يكن صحيحــاً، لكن 
بشــكل عام عادة ما تكون المباراة الأولى 
مضغوطة وســريعة الأحــداث، ولا يقبل 
فيهــا أي طــرف الخســارة، للإبقــاء على 
حظوظــه كاملة في التأهل، والتعادل يعد 
أفضل نتيجــة يمكن الخروج بها في هذه 
الحالة، وبشــكل عام التعــادل مع البطل 

مكسب».
وأوضــح الحبســي أن الفــرص كانــت 

موجــودة من الجانبين، ولو نجح أحدهما 
في التســجيل لتمكن من حســم النتيجة 
لمصلحته، خصوصــاً أن الحذر كان مبالغاً 
فيه، وقال: «بالنســبة إلينــا نحن راضون 
عن المســتوى الذي ظهرنا به، ولا ننســى 
أننــا واجهنا بطل النســخة الماضية، وهو 
منتخــب قــوي، يضــم عناصر جيــدة في 
الناحية  مختلــف المراكــز، وخاصة مــن 

الهجومية».
وأضاف: «المهم في المباراة أننا خرجنا 
بنقطــة ولم نخســر في الجولــة الأولى، 
وطبعاً هذا أفضل من أنك تخرج بلا شيء، 
قد لا تكون النتيجة في مصلحة المنتخب 
الإماراتي الذي بحث عن العلامة الكاملة».

وتابــع: «النقطــة تمنحنا ثقــة إضافية 
لبقيــة المباريات، خاصــة أن الأربع نقاط 

قد تســمح لنا بالتأهل إلــى الدور الثاني، 
وطبعاً هذا هو الهدف الذي جئنا من أجله 

إلى الرياض».
وعبّر الحبســي عن رضاه عن مســتوى 
المنتخــب العمانــي في بدايــة البطولة، 
وقــال: «أعتقــد أن الأداء فــي المبــاراة 
الأولى أمام البطل مشــرّف، ومؤشــر إلى 

أننا على الطريق الصحيح».
وشدد حارس مرمى المنتخب العماني 
على أن مهمة الفريق ستكون أكثر صعوبة 
أمــام المنتخــب العراقي الذي ســيلعب 
بطريقة حذرة، وســيحاول بدوره اللعب 

من أجل اقتلاع نقاط المباراة.
وختــم: «أعتقد أن الحصول على نقطة 
أمام البطل ســيجعلنا نلعــب براحة أكثر، 

وبدون ضغوط في الجولة المقبلة».



قدم منتخب اليمن أداءً جيداً اســتحق عليه 
الإشــادة، أمــام المنتخــب البحرينــي أول 
من أمس، على عكــس «الأحمر» البحريني 
الذي ظهــر بلا أنيــاب هجوميــة وتحديداً 
فــي شــوط المبــاراة الأول مــن مباراتهما 
ضمــن المجموعــة الأولــى لــكأس الخليج 
الثانيــة والعشــرين لكــرة القــدم، ليؤكد 
دخول المنتخب اليمني السريعة إلى أجواء 
البطولة متســلحاً بالحماس والجرأة والروح 

القتالية. 
أداء المنتخــب اليمني القــوي انعكس 
على تصريحات مدربه ميروسلاف سكوب، 
والــذي أكــد أن فريقــه قــدم كل ما لديه 
من مســتوى، معتمداً على دعم الجماهير 
اليمنيــة الغفيرة لهم، موجهاً الشــكر لهم 
على دعمهــم وحضورهــم وواصفاً إياهم 
بـ«فاكهة اللقاء»، وقال: لا تســكثروا علينا 
طمعنا في المنافســة على اللقب، وأعتقد 
أن مباراتنــا مــع البحريــن جــاءت مثيرة 
فــي أحداثها وقوتها، وأتقدم بالشــكر إلى 
الجمهــور اليمني الذي تواجــد بكثافة في 
الملعب، وســاعدنا على تحقيق أول نقطة 
لنا في البطولــة الخليجية، ودعمنا ووقف 
إلــى جوارنا لنقدم تلك المبــاراة الجميلة، 
وأشــكر لاعبي فريقي على أدائهم القوي، 
والطريقة الدفاعيــة الممتازة التي خاضوا 
بها اللقــاء، وقلت معها الأخطاء التي كانوا 

يقعون فيها من قبل».

كشف ســكوب أنه كان راضيا عن التعادل، 

مــع أنــه كان ينتظر النقــاط الثلاث كهدية 
مــن اللاعبيــن لــه في عيــد ميــلاده الذي 
تصادف مــع لقاء البحريــن أول من أمس، 
وقــال: «كنت أتمنى هديــة النقاط الثلاث، 

بالتعادل، وبالنقطة  ولكني ســعيد ومرتاح 
التــي حصلنا عليها، خاصــة بعد الأداء الذي 
قدمــه فريقي، ومرتاح لأن الجمهور اليمني 
خرج ســعيداً، وبعــد أن لعبنــا 3 مباريات 

تجريبية، أشــعر أننا قدمنا مباراة جيدة في 
خليجي 22». أضاف المدرب: «لا أفكر الآن 
في المباراة التالية، لأنني ســعيد بالتعادل، 
ومنتخبا السعودية وقطر كبيران، ولكني لا 
أفكــر في البطولة الآن، وتفكيري ســيكون 
تدريجيــا درجة بدرجة، ولــدي الآن يومان 
راحــة وخلالهما ســأعيد ترتيــب أوراقي، 
لكني أعتقد أن الســعودية وقطر، لم يلعبا 
بطاقتهمــا الكاملــة، وعندما يلعبــان أمامنا 
ســيكون أداؤهمــا مختلفــا، لأن أداء قطر 
أمام الســعودية، أختلف على سبيل المثال 
عما رأيته من أدائها أمام أســتراليا، وكل ما 
أطلبه من اللاعبين أن يلعبوا بدون ضغوط، 
ويتمتعــوا بكــرة القدم وتقديــم مباريات 
جيــدة، وطالبتهم أيضاً بعــدم التفكير بأي 

نتائج، والتركيز فقــط على الكرة ومحاولة 
الفوز».

من جانبه، أكــد محمد عياش حارس مرمى 
المنتخــب اليمنــي، أن منتخب بلاده أهدر 
الفــوز علــى المنتخــب البحرينــي بعد أن 
قــدم لاعبــو اليمــن أداء جيــداً، وظهــروا 
بمســتوى متميز فــي اللقاء الأول، مشــيراً 
إلى أن اللاعبين تجاوزوا رهبة البداية، وأن 
المباريات المقبلة ســوف يقل الضغط عن 
المنتخــب اليمني، مضيفــاً، أحمد الله على 
المستوى الذي ظهرنا به في المباراة الأولى 
رغــم أننا لم نتمكن من تحقيق الفوز الذي 
كان قريبــاً منــا في كثير مــن الأحيان بعد 
أن فرضنا تفوقنا علــى المنتخب البحريني 
أغلب فترات المباراة، وفي الحقيقة فوجئنا 
بمســتوى منتخــب البحرين، وســعينا إلى 
تحقيــق الفوز إلا أننا لــم نوفق في ترجمة 

سيطرتنا الكاملة إلى أهداف.
وأضــاف: «عــادةً فــي المبــاراة الأولى 
فــي كأس الخليج يكــون الضغط كبيراً على 
اللاعبيــن، وتســبب التوتر الشــديد نتيجة 
ضغــط الافتتاح، ولكني أعتقــد أن الضغط 
انتهى بعد انتهاء المباراة، وســنطوي سريعاً 
صفحة المباراة الأولى ونركز من أجل الفوز 
في المباراة القادمة التي تجمعنا بالمنتخب 

القطري.
وأشــار إلى أن النتيجة لــم تكن مفاجئة 
بالنســبة للاعبي المنتخب اليمني، خصوصاً 
وأنهم جهزوا أنفسهم بشكل جيد لمباريات 
البطولة، وقال: التعادل ليس بالنتيجة السيئة 
في أولى المواجهات، برغم أننا كنا نستحق 
الفوز الذي ضاع من بين أيدينا، فقد حاولنا 
كثيراً خلال المباراة إلا أننا واجهنا صعوبات 

في إنهاء الهجمات بشكل جيد.

أكد اســماعيل عبد اللطيف لاعب البحرين 
أن منتخب بلاده لم يقلل من شأن منتخب 
اليمن ولم يستســهل المباراة واعتبر نتيجة 
التعادل الســلبي، التي انتهــت عليها مجرد 
عثــرة، وقال: احترمنا منتخــب اليمن وكنا  
مدركيــن لخطورتــه على ارضيــة الملعب 
وللأمانــة لم نســتحق الفوز فــي المباراة 
وكان مســتوانا دون المأمول من الناحيتين 
الهجوميــة والدفاعية ولكن هذه حالة كرة 
القــدم ويجب ان نتقبل النتيجة مهما كانت 
ونحاول تصحيــح الاخطاء التــي ارتكبناها 

ونحرص على عدم تكرارها في المستقبل.

 صرح لاعب منتخب اليمن ســالم عوض أن 
فريقه قدم مباراة جيدة أمام البحرين وكان 
قريبا من الفوز لو نجح في ترجمة الفرص، 

التي أتيحت له على مدار الـ90 دقيقة.
 وقال: نحن ســعداء بتحقيــق نقطة ثمينة 
أمــام منتخــب البحرين رغــم أن طموحنا 
كان الفوز وتأكيد سلســلة النتائج الايجابية، 
التي حققناها في المباريات الودية، الحمد 
لله علــى التعادل وهــذه بداية المشــوار 
ونأمــل أن نســتمر على الأداء نفســه في 
بقية المباريــات وخصوصا في اللقاء الثاني 

أمام قطر.

قــال لاعب منتخب البحريــن محمد دعيج 
إن التعــادل، الــذي خــرج بــه فريقنا كان 
مخيبــا للآمال وأضاف: التعــادل مع اليمن 
خيــب آمالنا نحن اللاعبيــن قبل ان يخيب 
امــال الشــعب البحريني الــذي كان يعلق 
امــلا كبيــرا على هــذه المبــاراة، لكن لم 
يكــن بإمكاننــا الخروج بنتيجــة أفضل لأن 
المنتخب اليمني فاجأنا بمستواه، لم نوفق 
ولم نصل حتى لنصف مستوانا، ومن يعرف 
منتخب البحرين يعرف أن مســتوانا أفضل 
ممــا ظهرنا عليه اليوم، نأمل أن نعوض في 

المباراة المقبلة امام السعودية.

اعتبر عبد الواســع المطري لاعب المنتخب 
اليمنــي، أن مــؤزارة جماهيــر بــلاده هي 
أكبــر المفاجأت، لا ســيما وأنهــا تأتي في 
وقت نحتاج إلى دعمهــم، وأضاف: عزيمة 
اللاعبيــن والإصــرار علــى تحقيــق نتائج 
إيجابيــة في خليجي 22 ســر الأداء الطيب 
الذي قدمه اللاعبون فــي المواجهة الأولى 
أمــام المنتخب البحرينــي، نحمد الله على 
النتيجة رغم أننا كنا نســتحق الفوز بعد أن 
فرضنا أفضليتنا علــى مجريات اللقاء، وكنا 
الأكثر اســتحواذا على الكرة طوال التسعين 
دقيقة، وكان لدينــا العزيمة والإصرار على 

تحقيق الفوز، ولكن غاب عنا التوفيق.
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نجــح المنتخــب اليمني بالخــروج بنقطة 
مــن مواجهته القوية مع نظيــره البحريني 
بتعادلهما الســلبي أول من أمس، في ختام 
الجولــة الأولــى مــن دورة كأس الخليــج 
العربي لكرة القدم، لتشتعل المنافسة على 
بطاقتي التأهل إلى المربع الذهبي للبطولة، 
بعد نهاية مباراة منتخبي الســعودية وقطر 
أيضــاً بالتعــادل، ولكــن 1/1، ليحصــل كل 
منتخــب مــن الأربعة على نقطــة وحيدة، 
ويتطلع الجميع إلى الجولة الثانية المقررة 
غداً، على ملعب اســتاد الملك فهد الدولي 

في العاصمة السعودية الرياض.
أكــد عدنان حمد، أن صدمة البداية أمام 
اليمن، لن تتكرر خلال المباراة المقبلة أمام 
الأخضر السعودي، حيث سيتم إعادة ترتيب 
أوراق الفريــق فــي الجولة الثانيــة، والتي 
ستكون مباراة مصيرية لرغبة الفريقين في 
تحقيق الفــوز من أجل التأهــل إلى الدور 
الثانــي للبطولة، وأضاف: «لن نكون جســر 
عبور للمنتخب الســعودي إلــى الدور قبل 
النهائــي للبطولة الخليجيــة، ولم أتوقع أن 
يظهــر المنتخب البحريني بهذا المســتوى 
أمام نظيره اليمني، بعدما فرطنا في فرصة 
تحقيق الفــوز، ليس لأن اليمن أفضل خلال 
زمن المباراة، ولكن لأننا لم نكن في يومنا، 
ووضــح الحذر علــى أداء اللاعبين والرهبة 
من ضربة البداية، والضغوط النفســية التي 
وضعوا أنفســهم فــي دائرتها، مــع أننا لم 
نشعرهم بأي ضغوط خلال الفترة الماضية، 

وكانت ضغوطهم غير مبررة».

أشــار عدنان حمد، إلى أن تغيرات الشوط 
الثاني وتغير أســلوب اللعب، كان لها تأثير 
إيجابي علــى أداء الفريق، وتحســن الأداء 
وكان مســتوى اللاعبيــن أفضــل ولكنهــم 
افتقــدوا الفرصة الأخيــرة للتهديف، وكان 
قــاب قوســين أو أدنى من تحقيــق الفوز، 
ولكنهــا كرة القــدم حينما تعانــد فإن كل 
المنافذ تكون مغلقة أمام اللاعبين، وعموما 
مثل هذه المباريات لها العديد من الدروس 

المستفادة».
المنتخــب  عــن رأيــه فــي مســتوي 
الســعودي فــي مباراته أمــام «العنابي» 
فــي الافتتــاح، قــال المــدرب العراقــي 
عدنان حمــد: صراحة فوجئت بمســتوى 

المنتخب الســعودي خــلال المباراة، ولم 
يظهر بالمســتوى والأداء الذي كنا نتوقعه 
منه، على مدى الشــوطين، ولعل السبب 
يرجع إلى تعرض الفريق لضغوط نفســية 
متعــددة، كان لها تأثير واضــح على أداء 

اللاعبين خلال المباراة.
وقــال: مباريــات الافتتــاح لا تخضــع 
لمقاييــس ثابتــة، ولا يمكــن أن نربط ما 

بين أداء المبــاراة الأولى وباقي مباريات 
الفــرق، واختتم عدنــان تصريحه الخاص 
لـ«البيان الرياضي» بقوله: «بطولة الخليج 
البحريني،  بالنســبة لي وللمنتحب  تعتبر 
محطة إعــداد قوية لنهائيات كأس آســيا 
التي تقام خلال يناير المقبل في أستراليا، 
ومن بعدهــا تصفيــات كأس العالم التي 
تعتبــر المحك الحقيقــي للفريق، ونعمل 

بقــوة من اجــل تجهيز الفريــق بما يليق 
بهذه البطولات القوية».

مــن جانبــه، أكد عبــد الله الهــزاع لاعب 
المنتخــب البحرينــي، أن الأحمــر واجــه 
صعوبات كبيرة فــي مواجهة اليمن، مؤكداً 
أن التعادل نتيجة جيدة في بداية المشوار، 

واللاعبون ســوف يبذلون قصارى جهدهم 
فــي المباريــات القادمة من أجــل تحقيق 

نتائج إيجابية.
وأضــاف: «من المعــروف أن المباريات 
الافتتاحيــة تأتي متكافئة من ناحية الفرص، 
وقــد واجهنا منتخباً جيداً، واليمن قدم أداء 
كبيراً ومباراة قوية، حاولنا التســجيل ولكن 
محاولاتنــا لم تكلــل بالنجــاح، وأعتقد أن 

التعادل نتيجة مرضيــة في المباراة الأولى 
خصوصاً وأن المنتخب يملك عناصر شــابة 

ومازال في بداية المشوار.
وأردف: واجهنــا صعوبات كثيرة خلال 
المبــاراة، فالمنتخب اليمنــي اعتمد على 
التكتل في البداية وإغلاق المساحات أمام 
لاعبــي البحريــن، ولذلك وجدنــا صعوبة 
في خلق الفرص، وبنــاء هجمات منظمة، 
ولكننا ســنحاول إصلاح الأخطاء وتحسين 
الأداء في مباراتنــا المقبلة أمام المنتخب 

السعودي.
وعن الصعوبات التــي واجهها المنتخب 
البحريني فــي المبــاراة: المنتخب اليمني 
اعتمــد على التكتــل، وإغلاق المســاحات 
أمــام لاعبي البحرين، وحاولنا تهديد مرماه 
فــي بعــض الأحيــان إلا أننا لــم نوفق في 
هز الشــباك لأننا واجهنــا صعوبة في خلق 
الفــرص، ونتمنــى أن يتحســن الأداء فــي 
مباراة الســعودية، مشــيداً بــأداء منتخب 
اليمــن المتطور للغاية مــع مدربه الجديد 
الــذي يقــدم أداء جيــداً، وبالرغم من قوة 
والقطــري وصعوبة  الســعودي  المنتخبين 
لقائهمــا، إلا أننــا نتعامــل مــع كل مباراة 
بالقطعة، وسنسعى إلى تحقيق أفضل نتيجة 

إيجابية أمام المنتخبين.



فشــل المنتخــب الســعودي بتعادلــه 1/1 
مــع المنتخــب القطري في أولــى مباريات 
(خليجــي 22) بالعاصمة الســعودية الرياض 
أول من أمس، في فك عقدة عمرها 20 عاماً 
لصاحــب الضيافة الذي لــم يحقق الفوز في 
افتتــاح دورات الخليج لكرة القدم منذ عام 
1994، عندما تغلــب منتخبنا «الأبيض» في 
افتتاح (خليجي 12) الذي اســتضافته الدولة 
على ملعب اســتاد مدينة زايد الرياضية من 
3 إلى 16 نوفمبر 1994، والمصادفة أنه جاء 
وقتها على حساب المنتخب القطري بهدفين 
نظيفين، وأن المنتخب الســعودي توج بطلاً 

بالكأس.
وخــرج الجمهــور الســعودي غاضباً من 
هذا التعــادل وكذلك القائميــن على الكرة 
الســعودية، ووجهــت الانتقــادات لمدرب 
«الأخضــر» الإســباني لوبيــز كارو، والــذي 
يواجه من الأســاس حملات هجومية شديدة 
قبــل البطولة الخليجية، مــن قبل الجماهير 
ووســائل الإعــلام الســعودية، فيما يبشــر 
بإمكانية أن يكون أحد المدربين المعرضين 
لمقصلة الإقالة بســبب تلــك البطولة، بينما 
ارتســمت علامات الرضا علــى وجه الجهاز 
الفنــي للمنتخــب القطــري بقيــادة جمال 
بلماضي، باعتبار أن الخروج بنقطة من أمام 
صاحب الأرض والجمهور، بمثابة فوز للفريق 
في بداية مشــواره بالبطولة الخليجية، علماً 
أن تعــادل أول من أمــس، هو الخامس على 

التوالي بين الفريقين في دورات الخليج.

المنتخــب  مــدرب  كارو  لوبيــز  وحــرص 
الســعودي، على الدفاع عن النفس، عندما 
وجهت له انتقــادات في المؤتمر الصحافي 
حــول الطريقــة التي خــاض بهــا المباراة، 
واعتماده على مهاجم وحيد وسط دفاعات 
«العنابي» القوية، وهو ما رد عليه المدرب 
بقوله: «أحترم كل الآراء ولكن لكل مدرب 
فكره وأســلوبه، وأنا راض تمامــاً عن أداء 
اللاعبيــن في ظل الانضباط التكتيكي داخل 
الملعــب، ومع هذا مثــل أي مباراة، هناك 

تفاصيــل يجــب أن نطورهــا علــى صعيد 
الأداء، ولكن المؤكد أنني ربما يرى البعض 
أننــي لعبــت برأس حربــة واحــد صريح، 
وهــذا ما يراه البعض علــى أرض الميدان، 
والحقيقــة أننــي لعبت بأربعــة مهاجمين 
فــي حالــة الهجــوم، وعموماً لــكل مدرب 

طريقته الخاصة في تنفيذ الأفضل بالنســبة 
لــه ولفريقه، ولكل شــخص رؤيته في فهم 
طريقــة اللعــب، وأكيد أنا أتفهــم كل تلك 

الآراء». 
كما برر كارو ســبب تأخــر تغييراته في 
المباراة حتى الدقيقة 70، قائلاً: «هذا شيء 

عــادي عندما تكــون متقدماً فــي المباراة، 
وتحــاول قدر الإمكان الاحتفاظ بالتغييرات 
للاســتفادة منها حــال نقص لياقــة الفريق 
المنافــس، واحتماليــة وجــود هفــوة من 
المنتخب القطري، وبالتالي تفكيري يختلف 
عن تفكير مــدرب آخر يرغب في التعادل، 
وعندمــا جــاء الوقــت المناســب لإجــراء 
التغييرات، عدلنــا أداءنا على الأطراف في 
محاولة لتقليص الأداء الدفاع وزيادة الشق 

الهجومي».
وتابــع مــدرب «الأخضــر»: «المهم أن 
جانب اللياقة والتنظيم الدفاعي كان الشيء 
الواضح في المباراة، وظهر انضباط تكتيكي 
من الفريقين، والمنتخب القطري كان جيداً 
فــي الوســط وفي الكــرات الجانبيــة، مما 
صعب من القيام بعمليات هجومية في ظل 
الضغط الموجود في خط الوســط، وحاولنا 
وكان  الهجومــي،  الأداء  تقويــة  بالتغييــر 
تفكيرنا أكثر على الأطراف، لأن الوسط كان 
فيه تكتــل كبير من قطر، وعموما كما قلت 
المبــاراة تغلــب عليها الجانــب التكتيكي، 

ويجب في الوقت نفســه أن نحترم الفريق 
المنافس، ونرى الإمكانيات التي لديه».

وعبر كارو مدرب المنتخب السعودي، عن 
حزنــه على تعادل «الأخضر» مع «العنابي» 
فــي المبــاراة الافتتاحية  وضيــاع نقطتين 
مهمتيــن، والتي أكــد المــدرب أنها كانت 
حافلة بالندية، وأن الفريقين تقاســما الأداء 
والســيطرة فــي الشــوطين، إذ كان الأول 
لمصلحة المنتخب الســعودي، وجاء الثاني 
لمصلحة الفريق القطري نتيجة تراجع سرعة 
الأداء والتمرير وعدم اســتغلال المساحات 
الســعودي،  المنتخــب  للاعبــي  بالنســبة 
وقــال: «أظــن أن المباراة كانــت متوازنة 
في التنظيــم الدفاعي والأداء الهجومي من 
الفريقين، ولكن من ســوء الحظ أن الهدف 
الذي سكن مرمانا جاء من ركلة ثابتة تدربنا 
عليهــا كثيراً، وحرصنا فــي التدريبات على 
وضع اللاعبين الذين يجيدون ألعاب الهواء 

في داخل منطقة جزائنا للتعامل معها».

قال جمال بلماضي مدرب المنتخب القطري 
إن فريقــه ليــس أمامه ســوى الفــوز في 
الجولتين المقبلتين ضمن المجموعة الأولى 
لكأس الخليج الثانية والعشرين، وأشار إلى 
أن فريقه كانت لديــه الفرصة لتقديم أداء 
أفضــل أمام الســعودية، واعتبر أن التعادل 
بداية طيبة في بطولة الخليج قوية، وشيء 
إيجابي أن تخــرج به، عندما تلاقي منتخب 
بمثــل قوة المنتخــب الســعودي وتاريخه 
الكبيــر وعلى أرضه ووســط جمهوره وفي 
الافتتــاح، ومــع هــذا كان لفريقــه الكثير 
من الفرص للتســجيل في الشــوط الثاني. 
وأعــرب، عن رضــاه على النتيجــة، وعدم 

رضاه علــى الأداء رغــم صعوبــة المباراة 
وقوتهــا، وأكــد علــى احترامــه للمنتخب 
السعودي ولجميع المنتخبات المشاركة في 
البطولة، مشــيراً إلى أنه سيحاول الفوز في 
المباريات المقبلة، بداية من المواجهة التي 
تجمعه ونظيره المنتخب اليمني يوم الأحد 
القادم، ضمن الجولة الثانية من المجموعة.

أكد لاعب المنتخب السعودي نواف العابد، 
أن الجمهور هو الســلاح الأول والأخير لأي 
فريــق، وقال: عندما تفقد ســلاح الجمهور 
يجــب أن تتوقــع أي شــيء فــي المباراة. 
وأوضــح العابد أن نتيجــة التعادل مع قطر 
يجــب ألا تحبــط معنويــات اللاعبيــن أو 
تفقدهم التركيز، مؤكدا على ضرورة اللعب 
بــروح قتالية فــي الجولة الثانيــة لتحقيق 

التأهل إلى الدور الثاني.
وصرح العابد أن دخول المنتخب السعودي 
كان جيدا في المبــاراة، لكنه أضاع التركيز 

في الشوط الثاني.

بدأت لجنة الرقابة على المنشــطات عملها 
في (خليجي22)، فور نهاية مباراة منتخبي 
الســعودية وقطر الافتتاحية أول من أمس، 
بعد أن خضع 4 لاعبين لاختبارات الكشف 
عن المنشــطات التــي تقــرر إجراؤها في 
البطولــة الحالية. وتم إجراء الكشــف عن 
المنشــطات على كل مــن لاعبي المنتخب 
السعودي ســعود كريري وســلمان الفرج، 
وعلى لاعبي منتخب قطر وسام رزق وعبد 

الرحمن ابكر.
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يا تــرى هــل مــن المنطق 
تكون خسارة  أن  والمعقول 
الســعودي  الهــلال  نــادي 
لبطولــة دوري أبطال آســيا 
الأســترالي،  ســيدني  أمــام 
المنتخب  واســتبعاد مدرب 
السعودي لأهم ثلاثة لاعبين 
من نادي النصر وهم حسين 
عبدالغني ومحمد السهلاوي 
وابراهيم غالب عن صفوف 
المنتخب، ســبباً في عزوف 
الجماهيــر الســعودية عــن 
منتخبها  ومــؤازرة  حضــور 
مبارياته  أولــى  في  الأخضر 
في خليجي 22 أمام المنتخب 
انتهــت  والتــي  القطــري 
بهدف  الإيجابــي  بالتعــادل 
واحــد لكل منهمــا، بعد أن 
«أفلت» الأخضر من هزيمة 
مؤكدة، كانت ســتحدث من 
القطري، لولا ســوء  العنابي 
الحــظ الذي لازم لاعبيه في 
إنهاء الهجمات المتتالية عن 

الشباك السعودية؟ 
مثل هذا الكلام يتداول الآن 
فــي أرجاء البطولــة وبقوة، 
مــن جميع الأطراف ســواء 
الجماهيــر أو الاعــلام، مما 
فســره البعض بأنــه أمر لن 
يكــون فــي صالــح إنجاحها 
جماهيرياً، وفي نفس الوقت 
الدائمــة  المقولــة  يؤكــد 
التــي تقــول إن الجماهيــر 
جماهيــر  هــي  الســعودية 
أندية فقــط، وهذا ما حصل 
فــي اللقــاء الافتتاحي الذي 
جماهيريــاً  حضــوراً  شــهد 
مخجلاً من شعب يعشق كرة 
ولكنه  النخــاع،  حتى  القدم 
يــوم أول من أمــس عكس 
تلــك الصــورة، وخيب ظن 
لاعبيــه، وغاب عــن الدعم 
الحقيقيــة، في  والمســاندة 
اللاعبون  كان  الــذي  الوقت 
بحاجة ماسة لهم لإسعادهم 
من جديــد، بعد نكبة الهلال 

أمام سيدني الأسترالي!

أكد ســعيد المولد صاحب هــدف التقدم 
للأخضــر، أن المنتخــب الســعودي بــدأ 
المباراة بشــكل جيد وكان بإمكانه حســم 
النتيجــة فــي الشــوط الأول لــو نجح في 
اســتغلال بعض الفرص، التي اتيحت له في 
الشــوط الأول، مشــيرا إلى هدف التعادل 
لقطر جاء من خطأ بســبب غياب التركيز. 
وأوضــح أن خــروج المنتخب الســعودي 
بنقطــة واحــدة فــي المبــاراة الافتتاحية 
للبطولة ليس نتيجة سيئة ولكن الفوز كان 
ســيضع الفريق في موقــف أفضل وأقوى 

لكن رغــم ذلك حظوظه فــي التأهل إلى 
الدور الثاني ما زالت قائمة ومهيأة، معرباً 
عن تفاؤلــه بقدرة منتخبــه على تعويض 
خســارة النقطتين في الجولــة الثانية أمام 
المنتخب البحريني غداً، وقال: ليس أمامنا 
أكثر من خيــار للحفاظ على بطاقة التأهل 
إلــى الــدور الثانــي إلا عن طريــق الفوز 
فــي الجولــة الثانية وســنبذل كل جهودنا 

لكســب العلامــة الكاملــة رغــم صعوبة 
المهمــة، وأمامنا فرصــة ثانية للتقدم أكثر 
في المجموعة الأولى وأعتقد أن المشــوار 
مــازال طويلا بإمكاننا تدارك تعادل الجولة 

الأولى.
وبخصوص غيــاب الجماهير عن مباراة 
المنتخب السعودي، أوضح المولد أن هذا 
الأمــر محبط للاعبين ومؤلم، وقال: نلعب 

على ارضنــا وكان من المفــروض أن يملأ 
الجمهــور المدرجــات، لا يوجــد أي عذر 
لغيابهم عن المباراة أمام قطر، كنت أتمنى 
أن نبدأ بفوز لتحفيز الجماهير للمجيء في 
المبــاراة الثانية لكن ذلك لم يحصل. وعن 
الأسباب، التي أضاعت الفوز عن المنتخب 
السعودي، أكد المولد أن الأخضر دفع ثمن 
إهدار الفرص في الشوط الأول، موضحا أن 

الأمل مازال قويــا للتأهل، وعلى اللاعبين 
عدم التأثر بنتيجة التعادل.

قال نجم المنتخب السعودي تيسير الجاسم 
إن المباراة الافتتاحية عادة ما تكون صعبة 
الضغط  المستضيف بسبب  المنتخب  على 
وهو مــا حصل مــع المنتخب الســعودي 

أمام قطــر. وأكــد أن المنتخــب القطري 
كان منافســا عنيدا وحاول الاســتفادة من 
الضغــط المســلط علــى لاعبــي الأخضر، 
وقال: أعتقد أننا فقدنا التركيز في الشوط 
الثاني، ونجح القطريون من اســتغلال هذا 
العامــل وإدراك التعــادل فــي وقت جيد 
مــا رفــع معنوياتهــم وشــكلوا خطر على 
مرمانا وكانوا قادرين على تسجيل أهداف 
أخرى. وأضاف: قبلنــا هدفا من كرة ثابتة 
وأضعنــا نقطتين مهمتين في الســباق، ما 
يفرض علينــا اللعب بأكثر إصراراً لتعويض 
ما خســرناه في الجولة الأولى، ويجب ألا 
نفقد ثقتنا بأنفســنا وندافع على حظوظنا 

بكل قوة أمام البحرين واليمن.

وبخصوص غياب الجماهير، وأكد الجاســم 
أن مشجعي الخضر ليسوا راضين على نتائج 
المنتخب وأدائه في الفترة الأخيرة لذا لم 
يتواجــدوا في المباراة الافتتاحية، مشــيرا 
إلــى أن البطولة الخليجية فرصة للمنتخب 
السعودي لاستعادة ثقة جماهيره وتقديم 

مستوى أفضل من المباريات السابقة.
وتابــع قائلاً: ما زالت الأمــور في بدايتها 
وبإمكاننا التحسن في الجولتين المقبلتين ولا 
ننســى أن المنتخب القطري من المنتخبات 
الجيــدة القــادرة على إحــداث الخطر لأي 
منافــس. وعبــر الجاســم عــن عــدم رضاه 
على المســتوى، الذي ظهر عليــه المنتخب 
السعودي في المباراة الأولى، وأشار إلى أنه 
يأمــل أن ينجح فريقه في تحســين الصورة، 

التي ظهر عليها أمام قطر.


	061
	062
	063
	064
	065
	066
	067
	068
	069
	070
	071
	072
	073
	074
	075
	076
	077
	078
	079
	080
	081
	082
	083
	084
	085
	086
	087
	088

